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Antonio Gasalla, el hombre 
que cambiò el humor argentino Icono del café concert, figura de la television, el teatro y también el cine, creò una inolvidable galeria de persona) es y dio paso a una generación de comediantes. Tenia 84 anos. p.46

BUENOS AIRES, ARGENTINA, ANO LXXIX N° 28.487, PRECIO:$2.700,00 EN CABA Y GBA -
RECARGO ENVI'O AL INTERIOR $ 500,00 - PREGIO DE LOS OPCIONALES, EN EL INDICE DE LA PAGINA 54. Miércoles19 de marzo de 2025
Blindali el Congreso y 
controlan accesos a la 
Ciudad por la marchaLa Càmpora convoca junto a las CTA y organizaciones sociales y de izquierda.

El operativo de està tarde se decidió en una reunion cumbre en la Casa Rosada entre la ministra Patricia Bullrich, el ase- sor Santiago Caputo, el titular de la Side Sergio Neifferty otros funcionarios. In- 
tervendran mas de mil efectivos de Poli- eia Federai, Prefettura, PSAy Gendarmeria. La principal diferencia respecto del miércoles pasado sera el control en las cabeceras del transporte publico. A 

ùltimo momento La Càmpora se sumó a la convocatoria de la protesta. Bullrich pidió a la Justicia la detención de 29 ba- rrabravas que, dice, participaron de los incidentes la semana pasada. p.3

Incertidumbre 
en el mercado: 
volvieron a 
subir el dólar y 
el riesgo pais
El Banco Central vendió US$ 215 mi- llones, pero igual subieron los dólares blue y los financieros. También aumentò el riesgo pais, que cerró en 787 puntos. A la manana, antes de la apertura del mercado, habló el ministro de Economia, Luis Caputo, y dijo que no habrà salto devaluatorio. Sin embargo, no disipó la incertidumbre, y el blue cerró en $ 1.285, una suba de $30 en un dia.p.s

REUTERS
EL CONGRESO TRATA EL DNU DEL FONDOLa Comisión Bicameral firmo el dictamen para que hoy se vote en Diputados.
Presentai! una 
demanda colectiva 
ante la Corte de 
Nueva York porci 
escàndalo cripto

La llevó addante un estudio juridico especializado en litigios vinculados con criptomonedas. Es por la estafa de $LIBRA. Si bien dejó afuera al presidente Javier Milei, si aparece nom- brado en varios pàrrafos. La demanda apunta a Hayden Davis y Julian Peh, entre otros, por la creación del token.
p.12

Volver a casa, después de nueve meses varados en el espacio

Finalmente, la espera terminò. Después de unos 270 dias “atrapados” en la Estación Espacial International, Dragon, la nave de Space X de Elon Musk,
Trump y Putin: 
tregua limitada 
sin cese total del 
fuego en Ucrania 

trajo de regreso a la Tierra a Suni Williams y Butch Wilmore. Por diversos problemas técnicos, lo que empezó en junio de 2024 corno una misión mas,
Al cabo de una charla telefònica de casi tres horas, el lider del Kremlin aceptó sólo suspender los ataques a la estructura eléctrica ucraniana, pero no un alto el fuego total. También pidió que Estados Unidos le retirara completamente a Kiev la ayuda militar y de inteligencia. Lo que quiete es 

que debia durar una semana, se con- virtió en una odisea. Luego de varios intentos de rescate fallidos, los astro- nautas lograron volver ayer. p.32
una resolución del conflitto “integrai, sustentable y a largo plazo”, temendo en cuenta los intereses de se- guridad de Rusia. Es la segunda vez que Putin y Trump hablan desde la Bega da de este ùltimo a la Casa Bianca. Se acordaron negociaciones, aun- que sin aclarar dónde ni cuàndo. p.20

Un sorpresivo 
ataque de Israel en 
Gaza dejó al menos 
400 muertos
Fue en piena noche y la mayoria de las victimas son civiles. Con el mayor ataque desde el inicio de la guerra, se hizo anicos la tregua en marcha con el gru- po terrorista Hamas. La segunda etapa del cese del fuego incluia la liberation del resto de los rehenes y la virtual finalization de la guerra, con la salida del ejército del enclave palestino. p.22
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S
on cuatro hojas, impresas de un solo lado y guardadas en un sobre papel madera, donde se ven bàsicamente nùmeros y 
barras. Y aunque no lo digan 
explicitamente, agitan un fantasma polì
tico: la vuelta de Cristina Kirchner (o al- gùn ladero K) al poder en el 2027.<«De qué se trata? De cuatro encuestas que tiene la mesa chica del macrismo, con datos de cara a la elección porteria del 18 de mayo. Alli, la intención de voto de 

Unión por la Patria, con el diputado Lean
dro Santoro corno probable candidato, lo pone mano a mano con el PRO y con La 
Libertad Avanza. Debajo, alejado pero con un porcentaje considerable, se ubica un ex que quiere volver: Horacio Rodriguez 
Larreta."Si compares los nùmeros históricos 
del PRO en la Ciudad, hoy nuestro apoyo 
se divide en tres. Lo que medimos noso- tros, mas lo que miden los libertarios y

Horacio. Por esa division en tres, es que el 
kirchnerismo podria ganar la elección, con todo lo que eso implicarla, incluso a nivel nacional y econòmico", describe con tono de alarma uno de los principales armado- res amarillos en el distrito.Como adelantó Claim, hasta hace una semana, el escenario porteno se partia en cuatro: el macrismo, los libertarios y el pe- ronismo K con porcentajes similares, mas un resto de otras fuerzas mas los indecisos.Con el lanzamiento de Larreta corno candidato a legislador por su Movimiento al Desarrollo (MAD), el PRO entrò en estado 
de aierta. En algunos de esos sondeos que manejan (propios y de otras consultoras), 
el ex jefe de Gobierno sumaria entre 5 y 8 puntos. Insuficientes para ganar pero sufi- cientes para hacer perder a otro."Hablamos con Horacio y le explicamos que esto podia derivar en un triunfo del kirchnerismo o favoreciendo a los libertarios", aseguran desde el PRO. La decisión de

Larreta afectó en lo politico y lo personal. A la distancia que ya tenia con Mauricio Macri, se agregó una tensión/decepción con Maria Eugenia Vidal, confirmada corno je- fa de campana en el distrito.No es el ùnico enojo dentro del macris-
E1 macrismo tiene encuestas 
que dan arriba Unión por la 

Patria enCABA.

mo porteno. También hay crìticas fuertes a 
Karina Milei, armadora electoral del Gobierno nacional. Pese a que el PRO ofrecia una alianza en CABA, la secretaria General de la Presidencia decidió ir con lo propio."Que no te voten el presupuesto, corno hicieron los libertarios con Jorge (Macri), ya es demasiado. Y no se corresponde con 
los votos que le dio el PRO a Milei para sostener sus medidas en el Congreso", repro- 

chan desde el rincón amarillo.La campana en la Ciudad, se descuenta, no sera fàcil para los Macri. ^Dónde con
viene anelar el debate? Si la grieta es nacional, en torno a Milei y los K, el PRO puede quedar desdibujado. Si se centra en la gestión portena, floreceràn las criti- cas a la administration del primo Jorge."Mauricio y Horacio asumieron con un contexto nacional mucho mas favorable. Por eso, algunas criticas son injustas. Ninguno de ellos gobernó con un 30% de 
pobres en la Ciudad, y con 10.000 cartone- ros entrando cada semana al distrito", en- sayan una defensa cerca del actual jefe de Gobierno porteno.Este escenario compie jo activarà una campana a pieno, que involucrarà a todo el partido. "Todos vamos a ser candidatos. Mauricio, Jorge, Maria Eugenia ytodos los militantes", tiran la pelota afuera en el PRO cuando se consulta siel ministro FemànQuirósencabezarà la lista. ■

EL SEMÀFORO Walter Schmidtwschmidt@clarin.com
Néstor Soto
Homicida

Caso cerradoSospechoso por el crimen de la influencer cordobesa Catalina Gutiérrez, se quebró y confesó al decla- rar ante la Justicia que ha- bia sido el autor del homici- dio. “Quiero pedirles dis- culpas de todo corzón a Catalina y su familia. No hay dia que no me arrepienta de lo que hice”, dijo el joven de 22 anos. Sociedad

Francisco Paoltroni
Senador independiente

Apoyo claveFue expulsado del bloque libertario por estar en contra de la nominación de Ariel Lijo a la Corte y terminò creando un monoblo- que critico al Gobierno. Ayer, su firma en el dicta- men de la comisión bicameral, aunque fue de re- chazo, fue clave para habili- tar al oficialismo a tratar el DNU con el FMI. El Pais

Lionel Scaloni
DT de la Selección

SolidaridadLa selección campeona del mundo no sólo es un ejemplo deportivo con su performance en Qatar y en las dos ùltimas copas de América. También es un ejemplo de solidaridad. El sàbado jugarà un amistoso ante el Sub 20 en la cancha de Huracan, para destinar lo recaudado a un hospital de Bahia Bianca. Deportes

HUMOR

Fernando Sendra fsendra@clarin.com CRUCIGRAMA

Horizontales
1. Hace que un arma despida su carga.
7. Voz que se usa repetida para arrullar a los 
ninos. 8. (Mar de -) Lago salado de Asia.
9. Amarrare, il. Tributo o impuesto que se paga 
al Estado (pi.). 13. Obedece. 14. Antiguamente, 
conjunto de bienes y derechos aportados por la 
mujer al matrimonio. 16. Antigua ciudad de 
Caldea, cuna de Abraham. 17. Instrumento 
mùsico de viento, de forma ovoide y timbre 
muy dulce.Verticales
1. Acción de ahondar y limpiar los puertos, los 
rios, etc. 2. Novena letra del alfabeto griego.
3. Opinion que uno tiene acerca de algo.
4. Limpia el trigo con el atei. 5- Dios Sol egipeio.
6. Quitarà las arrugas o las asperezas a algo.
10. Derribe, eche por tierra. 12. Pez de carne 
muy apreciada. 15. Lengua provenzaL

Soludón
Horizontales:
1. Dispara. 7. Ro. 8. Arai. 9. Ataré. 11. Gabelas. 13. Acata.
14. Dote. 16. Ur. 17. Ocarina.
Verticales. 1. Dragado. 2. Iota. 3. Parecer. 4. Arela. 5. Ra.
6. Alisarà. 10. Abata. 12. Atùn. 15. Oc.
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Nueva protesta en las calles

Todopoderoso. El asesor presidencial Santiago Caputo Ilega ayer a la Casa Rosada. Fue el anfitrión de la reunion en la que se definió el operativo de seguridad de hoy. Lucianothieberger

Nueva marcila contra Milei: la Casa 
Rosada decidió blindar el Congreso 
y controlarà los accesos a la CiudadHubo una cumbre ayer en Balcarce 50. Se decidió fortalecer el operativo de seguridad, tras los violentos incidentes de la semana pasada. Quieren hacer cumplir el protocolo antipiquetes.
Ignacio Ortelliiortelli@clarin.comEl Gobiemo redobla la apuesta y ro- bustece el operativo policial fren- te al Congreso, en el marco de la nueva marcha en apoyo a jubilados prevista para hoy frente al Congreso por parte de barras, organizacio- nes sociales y gremios y sectores alineados con el kirchnerismo y la izquierda.Con el foco puesto en la movili- zación, en Casa Rosada y con el asesor presidencial Santiago Caputo corno anfitrión, se orquestó una reunion que tuvo corno protagonis- tas a la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, el secretano de Jus- ticia, Sebastian Amerio, el secretarlo de Transporte, Franco Mogetta, el vocero Manuel Adorni, el titular de la SIDE, Sergio Neiffert, y su se- 

gundo, Diego Kravetz.
Fuentes oficiales confirmaron 

que el Gobierno no darà marcha 
atràs en su objetivo de ponerles li- mites a quienes intenten ejercer la violencia y ratificaron el cumpli- miento del protocolo antipiquetes y senalaron que el despliegue “sera similar al miércoles pasado”.

Intervendràn màs de mil efecti- 
vos de la Policia Federai, Gendar
meria, Prefecture Naval y la Poli- 
eia de Seguridad Aeroportuaria. Pero la principal diferencia del dispositivo constare en un control especial en las cabeceras del transporte publico, con el objetivo de requisar a aquellas personas que lleguen a la Capital Federai con “elementos sospechosos”, que puedan servir para atacar al Palacio legislativo o al personal policial.En ese sentido las imàgenes que se viralizaron en las redes sociales 

de barras de Gimnasia y Esgrima 
de La Piata accediendo a la Ciudad 
en el tren Roca la semana pasada fueron un llamado de atención. “Vamos a ajustar todos los detalles que sean necesarios para aislar a los violentos”, dijeron en Balcarce 50.
Francos dijo que si hay 

violencia, se la 
reprimirà.

El jefe de Gabinete, Guillermo Francos, respaldó el accionar de las fuerzas de seguridad y a la ministra Bullrich e insistió con la idea de que “si hay una situación de uso de la violencia, se utilizarà la repre- sión de acuerdo a los can ones que se hace normalmente”. “No hay que tratarlos corno carmelitas descal- 

zas”, dijo.A diferencia del miércoles pasado, en el Gobierno desestiman que està vez vaya a haber una convergenza de barras organizadas y apuntan los canones a los movi- mientos sociales, organizaciones piqueteras y los gremios que res- ponden al kirchnerismo y a la izquierda. “Se van a cuidar de no ex- ponerse, pero el objetivo sigue siendo el mismo, desestabilizar al Gobierno. Eso no cambia”, senalaron los alfiles libertarios, que moni- torean còrno se promueven las convocatorias para hoy frente al Congreso.En medio de un fuerte hermetis- mo, y corno parte del pian de evitar filtraciones sobre el operativo, ninguno de los funcionarios pre- sentes en la reunion habló con los periodistas acreditados en Casa Rosada y toda la comunicación se de

legò en la figura de Patricia Bullrich, corno senal de respaldó del Ejecutivo. En el marco del pro- yecto antibarras presentado este lunes, la ministra dijo que no anti- ciparà detalles del protocolo para evitar una mayor organización de los manifestantes: “No vamos a ha- 
blar del operativo porque es un te
ma que tiene que tener rigurosi- 
dad y no vamos a contar qué va
mos a hacer, asi no le decimos a 
los violentos cuàles van a set las 
estrategias que el Estado nacional 
va a tener, lo que si vamos a hacer 
es defender a la sociedad”.“Esperemos que sea una marcha pacifica. Vamos a hacer todo para que los violentos no lleguen”, ade- lantó la funcionaria, que sigue tra- bajando en la idea de ofrecer recompensa a quienes denuncien a barras y violentos durante las protestasi

mailto:iortelli@clarin.com
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Nueva protesta en las calles

La Càmpora se suma a la 
protesta frente al CongresoLa organización anunció ayer su participation en la concentración convocarla por diferentes espacios opositores, sobre todo de izquierda.
Guido Carelli Lynch gcarelli@clarin.comEn lo formai solo habrà una mo- vilización hacia el Congreso; a partir de las 16, para marchar por el reclamo de los jubilados. En la pràctica, algunas de las agrupa- ciones que convocan se traslada- ràn de manera inorgànica desde temprano para protestar por la se- sión de Diputados para blindar el DNU que ratifica -sin una ley- el acuerdo con el FMI. El Gobierno, por las dudas, quiere una vota- ción ràpida en la Càmara baja que no agite los ànimos cuando llegue el grueso de militantes hasta las inmediaciones del Palacio Legislativo. En la previa, en el Ejecutivo esperaban el triple de manifestan- tes que el miércoles pasado, pero no màs de 15 o 20 mil militantes.Las organizaciones sociales cer- canas al peronismo y las de la izquierda se cuentan entre los prin- cipales convocantes a la marcha de agrupaciones de jubilados. Las primeras, nucleadas en la Unión de Trabajadores de la Economia Popular (UTEP) y con lugares de poder en la administración del Frente de Todos, vuelven a ser la punta de la lanza del peronismo en la calle. También habrà colum- nas de las dos CTA y de gremios y sectores de la CGT, corno la CATT. Se espera la movilización de gremios docentes de la UBA y de otros màs cercanos al sindicalismo de izquierda corno SUTNA (neumà- ticos), Gràficos Mondilo, Ademys

Los cortes
He. General Juan Domingan

Bartolomé Mitre

ida Rivadavia

Vi 
W

Congreso Hipólito Yrigoyen 
de la

a>

Fuente GCBA

yTelefónicos.Otra vez diràn presente colum- nas y referentes del Frente de Izquierda corno Nicolàs del Cano y Myriam Bregman. Si bien està previsto que haya militancia peronis- ta que llegarà desde algunos muni- cipios; no habrà intendentes ni referentes del PJ en la movilización.A ùltimo momento se sumó La Càmpora. "No al FMI. Por los jubilados. Por Pablo Grillo", senalaba la leyenda que la organización que li- dera Màxime Kirchner difundió en redes ayer. En la orga K todavia no confirmaron cuàles de sus referentes se sumaràn.En la sede de la UTEP, en Constitution, hubo en los ùltimos dias va-

.21 
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rias reuniones entre los referentes de organizaciones corno el Movi- miento Evita que lidera Emilio Persico; el MTE que fundó Juan Gra- bois; Barrios de Pie y agrupaciones màs pequenas para organizar la marcha y garantizar la seguridad de los manifestantes. “Queremos una marcha en paz”, aseguró Nicolàs Caropresi, secretario gre- mial de la organización y ladero de Grabois, que volverà a ser de la partida.No hubo diàlogo con funciona- rios del ministerio de Seguridad nacional ni de la Ciudad, corno en otras ocasiones. Los referentes de las organizaciones creen que habrà un vallado contundente, que

MÀS DE 900 EFECTIVOS

Còrno sera el operativo 
de seguridad de la Ciudad

El Gobierno de la Ciudad informò 
anoche que hoy màs de 900 efec- 
tivos de la Policia porteria partici- 
paràn del operativo de seguridad 
por la marcha al Congreso. Desde 
las 9 estarà cortado el trànsito en 
el périmetro comprendido entre 
Parana y su continuación Sàenz 
Pena, Bartolome Mitre, Ayacu- 
cho y su continuación Sarandi y 
Adolfo Alsina. Unos 600 agentes 
de trànsito estarànen la calle pa
ra ayudar a la circulación. Anoche 
fueron retirados 350 contenedo- 
res de residuos de todos los alre- 
dedores.

la semana pasada estuvo ausen- te. “No hay que ser necio. 0 dis- persas o evitàs el corte de calle”, consignó un funcionario. Como informò Clarin, el operativo generò cortocircuitos en el Gobierno y con la Ciudad y también criticas puertas adentro del Ejecutivo, màs alla de los gestos de respaldo cerrado a Bullrich.De manera preventiva, los manifestantes que lleguen desde el conurbano se movilizaràn en tren y en subte y sin banderas y en grupos de no màs de 20 personas. Los movimientos sociales quie- ren garantizar columnas para entrar y sobre todo para salir. Temen especialmente la desconcentra- 

ción, cuando suele producirse el avance de las brigada de motos de la policia de la Ciudad. “Son una verdadera caceria”, se quejan entre las organizaciones. Hubo diàlogo cruzado con los dirigentes de Mapa Policia, que identificaron al gendarme que disparó al fotògrafo Pablo Grillo.El diputado socialista Esteban Paulon solicitó habeas corpus preventives y, a pedido del CELS, el juez federai Martin Cormick su- pervisarà in situ el operativo. Dirigentes politicos, artistas de rock y folclore y deportistas firmaron una carta abietta para exigir a las autoridades nacionales y porte- nas que garanticen la libertad de reunión.Las organizaciones que perma- necian al Frente de Unidad Pique- tera -de izquierda- también seràn de la partida, con el Polo Obrero de Eduardo Belliboni a la cabeza. También diràn presente, el MTR Votamos Luchar Por; El Cambio Social - Cuba.-M.Tr./Mido, M 29, MTR 12 De Abril, el Bloque Pique- tero Nacional, el Frente De La Re- sistencia Indigena, el Movimien- to Rebelión Popular Facundo Mo- lares y la William Cooke, entre otros.En el Gobierno evaluan presentar denuncias por delitos federates -corno atentados contra el or- den constitucional- contra los manifestantes que pudieran resultar detenidos; en lugar de los delitos menores de dahos que en- tiende la Justicia portena. Esa es- trategia se utilizò en parte con la sanción de la ley bases, cuando 12 de los 33 detenidos fueron acusa- dos por el fiscal Carlos Stornelli por delitos contra la seguridad pù- blica; instigación a cometer delitos; intimidación pùblica; incita- ción a la violencia colectiva en contra de las instituciones. En ese contexto fue sugerente la participation del viceministro de Justicia Sebastiàn Amerio en la reunión para coordinar la seguridad de la marcha que encabezó Santiago Caputo (Ver pàgina 3).
La supervision del operativo, en 
manos de un juez con vinculos K
El juez en lo contencioso administrative federai Martin Cormick, quien supervisarà hoy el operativo de seguridad del Gobierno sobre “la marcha de los jubilados”, estuvo vinculado a La Càmpora y fue funcionario de los gobiemos de los ex presidentes Cristina Kirchner y Alberto Femàndez, ademàs de ha- ber firmado varies fallos polémi- cos.Desde 2020, sacó una serie de fallos que hablan por si solos. Aceptó 

cautelares del lìder social K Juan Grabois a favor de tomas de inmue- bles, del kirchnerismo para suspender a la diputada radical Roxana Reyes en el Consejo de la Magistratura y suspendió la decision del Gobierno de retirarle los progra- mas sociales a los piqueteros que participaran de manifestaciones de protesta que incluyeran actos de violencia.Antes del 2020, Cormick estaba en la sexta tema de candidates del Juez federai. Martin Cormick.

Consejo de la Magistratura para un cargo en ese fuero y ocupaba el lugar nùmero 12 en el orden de mèrito. Pero con el impulso de dirigentes de la Càmpora, corno su ex- companero de colegio de Andrés “El Cuervo” Larroque, Cormick saltò en ese ranking basados en exà- menes y consiguió el aval para ocu- par el cargo de juez. Ademàs, entre octubre de 2014 y diciembre de 2015 durante la presidencia de Cristina Kirchner estuvo a cargo de la Inspection General de Justicia del Ministerio de Justicia de Nación. Cua- tro anos después, entre diciembre de 2019 y noviembre de 2020, pasó a estar cargo de la Sindicatura General del PAMI, cuando Luana Voinovich, también de La Càmpora, 

habia desembarcado al frente de la obra social de los jubilados.Antes, Cormick se habia desem- penado corno director en la Defen- soria de la Ciudad y en los progra- mas de acceso a la Justicia en los barrios. Entre 2008 y 2010 fue director de la Oficina de Administración y Presupuesto de la Defenso- ria, mientras que entre 2007 y 2008 se habia desempenado corno jefe de Compras de la Auditoria General de la Ciudad.Este ano, Cormick hizo lugar par- cialmente a una medida cautelar que impide al Gobierno excluir de los programas "Volver al Trabajo" y "Acompanamiento Social" y suspender el pago a sus beneficiaries por participar en protestas. ■
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Pedidos de detención. Barrabravas de Chacarita, Atlantay otros clubes fueron identificados por un programa de identificación facial ruso.
Inddentes: Bullrich 
pidió la detención de 29 
barrabravas a un fiscalLa ministra publicó un video que muestra a los acusados por vandalismo. Se basa en 69 filmaciones y fotos.
La ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, pidió ayer a la Justicia la detención de un grupo de 29 barras a los que se acusa por provocar in- cidentes durante la marcha del miércoles pasado en torno al Con- greso de la Nación. "Tenemos prue- 
bas y las presentamos", arremetió la funcionaria desde las redes so- ciales.La presentación fue realizada està tarde por el abogado Fernando Oscar Soto, quien es director National de Normativa y Relaciones con los Poderes Judiciales y los Mi- nisterios Pùblicos del Ministerio de Seguridad Nacional.El reclamo fue dirigido al fiscal 

Reconocimientofacial. El Ministerio de Seguridad identificò a los barrabravas y pidió su detención con nùmero de DNI alafiscalia de Flagrancia.

de la Unidad de Flagrancia Este, 
Santiago Almeida, a modo de evi- dencia relativa a las acusaciones que dieron origen a la demanda que planteó el Gobierno por los in- cidentes en la marcha del miércoles 12 de marzo.Por eso, Bullrich indicò en su posteo que en la causa iniciada por lesiones, danos y resistencia a la autoridad, entre otros delitos, "le pedimos al fiscal la detención de 
estos 29 barras bravas violentos, 
que atacaron al Congreso y a nues- 
tras Fuerzas con palos, piedras y ar- 
mas".1 escrito que presentò Soto ante la Justicia, el funcionario indicò 

que para lograr las identificaciones la Policia Federai obtuvo mas de 69 
filmaciones y registros fotogràfi- cos, en un aporte que compilò en dos informes realizado por la Division Individualization Criminal de la Policia Federai.En ese reporte, indicò, la PFA hi- zo un anàlisis comparativo entre las imàgenes que circularon en dis- tintos medios y las fotografias obrantes en sus dependencias, con lo cual logró "identificar a algunas 
de las personas que tuvieron par- 
ticipación adiva en los actos van- 
dàlicos" durante la manifestation en el Congreso. Y, en la presentación a la que tuvo acceso Clarin, 

precisò que en el informe “se ob- serva en algunos casos a las personas, que luego son identificadas, ejerciendo actos de violencia”. Soto remarcó en el mismo texto que “para la identificación, la Policia Federai Argentina empieo distintas técnicas y, fundamentalmente, el sistema LUNA, de reconocimien- to facial” comprado por el gobier- no K a la Federación Rusa.Los barras que fueron detecta- dos en la marcha y cuya detención solicitó el Ministerio son Antonio Bernardo Colella, Fabio Dario Abandillo, José Antonio Pavón, César Rodrigo Sànchez, Francisco Ló- pez Deluca, Juan Pablo Maximiliano Lujàn, Pablo Melo, Emanuel Andrés Diaz, Pablo Francisco Irigoyen, Pablo Alberto Campo, Soler Roberto Nahuel, Horacio Oscar Riquelme, José Roberto Busto, Ricardo Arturo Bouchet, José Humberto Gradano Menéndez. Lucas Miguel Alejandro Cardozo, Victor Hugo Avellaneda, Gabriel Leonardo Ca- nete, Diego Javier Mendoza, Fernando Damian Paez, Rubén Eduardo Alegre, Claudio Gaston Sosa, Bal- bino Castro, Elias David Garcia, Juan Marcelo Cabrera, Maximiliano Hernan Juliani, Nicolas Nieva, Gonzalo Damian Gramajo y Sergio Gustavo Denus. ■

Investigane! 
ataqueaPablo 
Grillo yamia 
jubilada

La Procuraduria de Violencia Institucional (PROCUVIN), a cargo del fiscal general Alberto Gentili, inició dos investigacio- 
nes preliminares por los suce- sos de violencia que sufrió la ju- bilada Beatriz Bianco y el foto- rreportero Pablo Grillo. Des- pués de los primeros informes, ambos casos se judicializaron en el fuero ordinario de la Ciudad de Buenos Aires. Mientras 
la Gendarmeria abrió un suma- 
rio para investigar el caso.Las primeras actuaciones de la PROCUVIN se iniciaron tras conocerse las imàgenes que expoman los hechos de agresión que sufrieron Bianco y Grillo. El fotorreportero aùn continua internado en estado delicado.Se busca determinar si se co- metieron excesos o hubo pro- 

Herido. El fotògrafo Grillo.cedimientos indebidos por parte de las fuerzas de Seguridad que intervinieron en la marcha de la semana pasada.El fiscal General al iniciar las dos investigaciones preliminares, requirió al Ministerio que dirige Patricia Bullrich, information sobre el dispositivo de seguridad desplegado. Es con- secuencia, segùn confirmaron fuentes oficiales a Clarin, por orden de la ministra se està rea- lizando un Sumario Operational, para brindarle a la PROCUVIN la información requerida”.Con los primeros informes ingresados a su despacho y los datos recabados desde que se abrió la investigación prelimi- nar, el fiscal Gentili decidió ju- dicializar ambos casos.La denuncia por los hechos de los que fue victima Beatriz Bianco, lleva el nùmero de causa 12670/2025 y quedó radicada en el Juzgado Nacional en lo Criminal y Correctional n° 30, con la intervention de la Fisca- lia en lo Criminal y Correctional n° 11. ■
Lucia Salinas
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Nueva protesta en las calles

DNU de la deuda: el oficialismo 
avanzo con el dictamen y hoy 
buscare aprobarlo en DiputadosEl Gobierno logró el apoyo clave de un senador expulsado de las filas de LIA Hubo una feroz pelea por la presidencia de la bicameral. Sesionan desde las 10.
Jazmin Bullorinijbullorini@clarin.comTras una feroz pelea por la presidencia de la Bicameral de Tràmite Legislativo -que demoró hora y media el arranque del debate- el ofi- cialismo consiguió avanzar, con ayuda del senador echado de LLA Francisco Paoltroni, con el dictamen del DNU de acuerdo con el FMI que firmò Javier Milei. Diputados buscarà blindar manana en la sesión especial que ya està convo- cada para las 10.Para que haya dictamen se nece- 
sitan 9 firmas, la mitad màs uno del total de miembros de la comisión. 
No importaba si en contra o a favor 
mientras se expidieran sobre el te
ma.

Al inido de la reunión habia 8 fir
mas aseguradas. A favor del acuerdo estaban desde el inicio los libertarios Juan Carlos Pagotto, Lisandro Almirón, el aliado Oscar Zago, los radicales Francisco Monti y Victor Zimmermann, los legisladores del PRO Diego Santini y Luis Juez y el senador aliado Carlos “Camau” Espinola.Como contò Clarin, la Have la tenia Frandsco Paoltroni, el senador expulsado del bloque de La Libertari Avanza. Pero el formoseno rati
ficò ante este diario que firmarla 
un dictamen propio de rechazo y

Agrito pelado. Legisladores libertarios discuten con sus pares de Union por la Patria. Federicolópezclaro.
asi lo hizo. Aunque fue en contra, la firma ayudó al Gobierno a sumar las 9 necesarias. "Hay dos dictàme- nes, uno por la mayoria y imo por la minoria" confirmó Zago, Ramante presidente de la Bicameral.En una semana cargada de ten- siones cambiarias, el Gobierno apura la aprobación del DNU. Quie- re votarlo hoy el mismo dia que està convocada una nueva marcha 
por los jubilados en las afueras del 
Congreso.Durante la reunión expusieron funcionarios. Entre ellos, el secretar io de Finanzas, Pablo Quirno, a 

quien lo increparon por no decir de cuànto serà el monto del acuerdo con el Fondo ni en qué se van a usar los dólares. "Hay situaciones 
que no estàn definidas. El monto 
es una de ellas, no es una cuestión de capricho, es una cuestión de que al final del dia define el directo- rio del Fondo", sentenció."La secuencia de desembolsos està también a definir. Pero si sa- bemos que se producen revisiones periódicas donde se chequean los paràmetros que se acuerdan para que se puedan ir realizando los su- cesivos desembolsos", agregó.

Tras la suspension repentina de la reunión de la semana pasada, re- programaron la reunión para ayer a las 16. El regiamente indica que a las bicamerales -justamente corno estàn integradas por legisladores de ambas càmaras- las preside un ano un senador y al otro un dipu- tado. Hasta ayer el presidente era el senador libertario Juan Carlos Pagotto, lo que indicaba que ahora era el turno de un diputado.Sin embargo, el oficialismo llegó 
a la reunión sin consenso para im- 
poner a uno propio, sobre torio des- pués de que Lisandro Almirón y

Zago -ambos miembros de la bicameral- se pelearan casi a las trom- padas en la ùltima sesión. Por eso, quiso insistir con que continue al frente de la comisión Pagotto.Esto trajo problema. Y generò una feroz pelea, a los gritos entre los diputados y senadores, mientras los funcionarios de Economia 
invitados estaban sentados esperendo para exponer. Al punto que el presidente de la Càmara de Diputados, Martin Menem fue en persona a intentar solucionar el problema. Se fue sin esperanzas.La discusión era sobre la legali- dad de la convocatoria: el kirchne- rismo planteaba que era ilegai por- que Pagotto no la podia haber cita- do, porque no le correspondia ya estar corno presidente. Exigia que se constituya nuovamente y que un diputado quede al mando.El oficialismo retrucaba que el camporista Marcos Cleri estuvo por màs de un ano en la presidencia de la Bicameral. Union por la Patria contestaba que con acuerdo se puede sostener a quien el cuerpo guste, pero sin acuerdo no se puede imponer. Y el oficialismo no tenia los votos para sostener a Pagotto.

Hubo una votación que quedó 
empatada: Pagotto obtuvo 8 votos y Nicolàs Massot -candidato pro- puesto por Union por la Patria- tambiéntuvo8.A raiz de eso, el senador echado de La Libertari Avanza, Francisco Paoltroni, sacó un as de la manga y propuso a Oscar Zago, el otro libertario echado del bloque oficialista pero de Diputados. Zago estaba entre las posibilidades de UP y terminò siendo el elegido, aunque con apoyo de todos menos el kirchne- rismo que se abstuvo, no rechazó.Lo votò hasta Lisandro Almirón. "Ante torio està la repùblica y el presidente Javier Milei", justificó Almirón antes de votar.En la previa a la reunión, UxP anunció el envio de una carta a la titular del FMI, Kristalina Georgieva. En ella le informan su rechazo al DNU. ■

Los libertarios apuestan a tener 
màs de 130 apoyos en la votación
El oficialismo apuesta a blindar hoy en Diputados el DNU de acuerdo con el FMI firmario por Javier Milei, con apoyo de aliados y legis
ladores que responden a gobema- 
dores. La sesión està convocada para las 10 y La Libertari Avanza ron
fia en tener al menos 130 apoyos para conseguir el quòrum que perirete abrir la sesión y conseguir los votos afirmativos suficientes para darle luz verde. De esa manera, con el respaldo de una sola Càmara, el Gobierno se garantiza que el decre

to queda firme.Se aprueba con mayoria simple: la mitad màs uno de los presentes. Lo cierto es que en el poroteo previo el oficialismo cuenta con 39 legisladores propios de LLA, màs 37 del PRO. Esas dos bancadas son las que pidieron la sesión especial por eltema.En Union por la Patria -que tiene 98 diputados- van por el rechazo total. Aunque nuovamente hay desconfianza con qué haràn los legisladores que responden a gober- 

nadores corno Gerardo Zamora de Santiago del Estero y Ràul Jalil de Catamarca, que vienen ayudando al Gobierno en votaciones clave.Pero màs alla de si hay fugas en el kirchnerismo hay otros bloques que ya adelantaron su apoyo. Entre ellos, los 6 diputados de Coali- 
dón Civica de Elisa Carrió. "Hemos decidido autorizar legislativamente una nueva renegociación con el FMI, no corno respaldo a un gobierno o a su programa econòmico, sino porque, constitucionalmente, 

la definición de dicho programa le corresponde al Poder Ejecutivo, mientras que al Congreso solo le compete prestar autorización. La responsabilidad de la negociación y sus consecuencias es del gobierno", explicaron en un comunicado.La UCR estaba reunida a la noche de este martes, pero habia consenso para votar a favor. Son 20, aunque pueden tener alguna ausencia.A ellos se sumarian también los 3 diputados del MID que conduce Oscar Zago -que fue elegido corno presidente de la Bicameral de DNU- y los 3 tucumanos que responden al gobernador Osvaldo Jal- do, que desde que se fueron del bloque de Union por la Patria se com- portan corno aliados de Milei.Seràn clave también los 8 dipu

tados de Innovación Federai que responden a los gobernadores Gustavo Saenz (Salta), Hugo Passalacqua (Misiones) y Alberto Were- tilneck (Rio Negro).Dentro de Encuentro Federai -el bloque que conduce Miguel Angel Pichetto- estàn asegurados los legisladores que responden a gobernadores: los cordobeses, el entre- rriano Francisco Morchio de Rogelio Frigerio y el chubutense Jorge Àvila, aliado de Ignacio Torres. A e- llos pueden sumarse otros. En De- mocracia para Siempre, el bloque radicai conducido por Martin Lousteau y Facundo Manes, hay legisladores que responden a mandataries y esperan directivas. Los demàs irian por el rechazo.
Jazmin Bullorini

mailto:jbullorini@clarin.com
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Cristina reunió al PJ para 
rechazar el DNU del FMI y 
adv irt io a los que lo apoyenLa ex presidente convocò al Consejo Nacional en la sede de la calle Matheu para no votar el decreto de Milei.
Martin Bravo mbravo@clarin.comCon el propòsito de reforzar la bajada de lìnea de rechazo al DNU del acuerdo con el FMI y de evitar posi- bles apoyos de diputados peronis- tas, Cristina Kirchner reunió al Consejo Nacional del PJ de manera “urgente”, luego de que el Glacialismo citata a una sesión para este miércoles. Como con otros proyec- tos, algunos gobernadores anali- zan colaborar con Javier Milei para blindar el decreto.La postura de la ex presidente y de la mayor parte del peronismo en contra de un nuevo préstamo con el FMI y del tratamiento por DNU y

Sede. All! Cristina convocò a la cùpola del PJ nacional. martin bonettono por ley estaba clara a partir de sus expresiones, recientes y no tanto. La novedad en este caso pasó por la convocatoria para dejar sen- tado el posicionamiento, ante la po- sibilidad de fugas de legisladores que responden a mandatarios pro
vinciates."Tenemos que ser claros: los diputados y senadores argentinos que voten por la aprobación del

DNU 179/25 te estarian confirien- do a Javier Milei las 'facultades ex- traordinarias' que son fulminadas con nulidad insanable y absoluta

por el articulo 29 de la Constitution", sentenció el comunicado del Consejo partidario.Cristina planteó ese eje en su dis- curso en la reunion cerrada en la sede de la calte Matheu, luego de que José Mayans -jefe del bloque de senadores y uno de los vicepre- sidentes del PJ- expusiera las argumentations técnicas contra el acuerdo y la metodologia del tratamiento. "Milei se autodelega facultades de endeudamiento que no tiene sin detir monto, tasas de inte- rés, plazos, nada", apuntó la ex mandataria, segùn los asistentes."El Partido Justicialista rechaza en todos sus términos el DNU 179/25 y cualquier operación de crédito con el FMI que se realice violando el sistema normativo nacional y a espaldas del pueblo argentino", cerró el texto.En votaciones clave corno la Ley Bases, la insistencia contra los ve- tos de Milei a la mejora de los ha- beres jubilatorios y el financia- miento universitario y la suspension de las PASO, diputados cata- marquenos y santiaguenos alinea- dos con Raul Jalil y Gerardo Zamora colaboraron con el oficia- lismo. Tres tucumanos directa- mente abandonaron el bloque de Union por la Patria. Y por las ayu- das de saltehos y misioneros al Go- bierno, Cristina Kirchner dispuso las intervenciones del PJ de esas provincias.“Para nosotros esto es el acabose para el pais. Si alguien tiene otra opinion que venga y lo diga. Una vez que sentamos postura, todos acompanan. Si no, ^para qué son

parte de un partido?”, adelantaba en la previa uno de los dirigentes mas cercanos a la titular del PJ.Para la sesión por el DNU del acuerdo con el FMI, en caso de que el oficialismo consiga el quòrum, cerca de Jalil transmitieron que hasta este martes no tenìan defini- da la postura. Los santiaguenos, en cambio, en este caso se inclinarian a votar en contra corno la mayoria del bloque."Vamos a tener conducta parti- daria. Todos aquellos que entraron con la boleta del peronismo deben cumplir con el centrato electoral. No pueden votar en contra del de- sarrollo del pais", ratificò la linea discursiva Mayra Mendoza, intendeva de Quilmes, tras la reunion.Al encuentro asistieron los vice- presidentes Mayans, German Martinez, Mariel Fernandez y Ricardo Pignanelli. Estaban invitados los 75 consejeros, aunque varios del interior se excusaron por el poco tiempo de antelación de la convocatoria. Cristina Kirchner llegó unos minutos antes de las 19."El programa del Gobierno hace agua y lo estàn tapando con esto. La deuda aumento en casi 100 mil millones de dólares y no es sufi- ciente. Es absolutamente impaga- ble, exigimos responsabilidad", cuestionó Mayans al entrar a la reunion.“Es una muestra de salud en el PJ la convocatoria de urgencia frente a la posibilidad de que haya una sesión para aprobar este DNU. Hay que discutirlo desde el punto de vista partidario”, aseguró Teresa Garcia, secretaria general del PJ. ■
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El f rente financiero

Bajo presión. La autoridad monetaria podria terminar el primer mes desde julio del ano pasado con saldo vendedor.

El Banco Central vendió 
ISS 215 millones, pero igual 
subieron los dólares blue y 
financieros y el riesgo paisEn el mes la autoridad monetaria acumula un saldo vendedor de US$ 121 millones. El tipo de cambio informai aumentò $ 30 y cerró en $ 1.285.
Annabella Quiroga aquiroga@clarin.comLas turbulencias que viene gol- peando a los mercados en los ùltimos dias se incrementaron ayer, con el riesgo pais escalando a 787 puntos bàsicos, el nivel màs alto desde noviembre de 2024.Pese a las declaraciones del ministro Luis Caputo, que intentò lle- var calma antes de la apertura del mercado, los dólares alternatives siguieron subiendo: el blue cotizó a $ 1.285, -un aumento de 30 pesos-, el contado con liqui a $ 1.299 y el MEP a $ 1.299,3, un alza del 3,9% contra el cierre del lunes. En lo que va del ano el MEP subió 11% frente 

a un avance del 3,5% del oficial.Fue la séptima rueda consecutiva de incremento de estos dólares, que alcanzan el precio màs alto en seis meses Con estas cotizaciones, la brecha cambiaria escala al 20%.En la bolsa portena, el Merval ce- dió 2,5%, mientras los bonos en dólares cayeron màs de 3% y en Nueva York las acciones argentinas se hundieron màs de 7%. La màs per- judicada fue Edenor, con una pérdi- dade7,l%.En este marco, el Banco Central tuvo que vender US$ 215 millones y con esto el acumulado del mes pa- sa a ser negativo con un saldo vendedor de US$ 121 millones. Si està tendencia se mantiene marzo se- rà el primer mes de saldo en rojo 

desde julio del ano pasado.La incertidumbre que persiste en torno a las condiciones del acuerdo con el Fondo Monetario, mientras ruedan las versiones acerca de que se podria dejar de la- do el crawling peg del 1% mensual e ir a una banda de flotation cambiaria, explica la mayor parte de la tension financiera."Nosotros genuinamente no lo sabemos", afirmó Caputo en el canal A24 al ser consultado sobre cuànto le darà el FMI en Argentina y senaló que "ordenamos la macro para que cuando liberemos el cepo no haya ningùn salto devalua- torio. El Fondo no pide nada de eso", dijo el ministro (ver màs aparte).Sin definiciones concretas de

El Men al tediò 2,5% y 
los bonos en dólares 
cayeron mas de 3%.

parte del gobierno, la incertidumbre se mantiene. "El viernes el BCRA tuvo que vender US$ 474 millones, ayer (por el lunes) US$ 56 millones y hoy US$ 215 millones. Està darò que no se trata de una operación puntual, ni tampoco producto de las importaciones, probablemente haya comenzado el cierre del carry trade", apuntó en la red social X el economista Christian Buteler.El "carry trade" es la operación en la que los inversores apuestan a las 

tasas en pesos mientras el dólar se mantiene estable. Funcionó durante los ùltimos meses y dio buenas ganancias en moneda dura, pero con los rumores de que se podria ir a un régimen cambiario distinto al que el gobierno viene sostenien- do con firmeza, las posiciones en pesos empiezan a desarmarse."El mercado sigue preguntandose si el inminente acuerdo con el FMI no traera aparejado una modi- ficación en el esquema cambiario antes de las elecciones legislativas de octubre. Al menos asi lo dejó en- trever la reacción de los dólares fi- nancieros y el dólar futuro", afir- maron en PPL "Ademàs, pareciera poner en duda si el organismo exi- girà la eliminación del dólar blend, una limitation de la intervention directa del Banco Central en el dólar contado con liqui/MEP, la desa- parición del crawling peg de 1% (se rumorea la posibilidad de estable- cer una banda de flotation para el tipo de cambio oficial), una combination de lo mencionado o, tal vez en el extreme, la salida del cepo mucho antes de lo esperado".La tension se trasladó también al dólar futuro, un termòmetro de las expectativas de devaluación que manejan los operadores. Este mecanismo permite pattar un precio entre privados y en està rueda la cotización subió 1,9% en las posi- tiones para julio, de modo que ya marca al dólar oficial en $ 1200para ese mes. Hoy està en $ 1.088."El mercado sigue evidenciando la incertidumbre respetto al esquema cambiario de los próximos meses, con dólares alternatives de- mandados y subiendo sus cotizaciones, ademàs de cierta presión en los precios de los contratos de dólar futuro, que muestran subas implidtas mayores al crawling peg de 1% mensual dispuesto por el go- bierno", sostuvo Juan Manuel Franco, economista jefe de SBS."Estas incognitas se develaràn en el acuerdo con el FMI, pero en el corto plazo la mirada estarà pruneto sobre qué termine sucediendo con el DNU en el Congreso. Repe- timos que las incognitas del mercado pasan casi exclusivamente por las cuentas externas y el plano cambiario, por lo que hasta no tener algo màs de qué esquema terminare adoptàndose y desde cuàn- do, asi corno la magnitud y calen- darización de desembolsos, podria- mos ver volatilidad”, anadió."Los nùmeros en los mercados son de incertidumbre, caidas de bonos y acciones, suba del riesgo pais, y eso se refleja en la suba de los dólares paralelos. En cualquier caso, es un sintonia lògico de que aun hay restriccióny controles de cambio que a la larga siempre se vuel- ven en contra del gobierno de turno, porque no le permite a los precios fluttuar libremente", conclu- yó Horacio Miguel Arena, economista de la Fundación International Bases. ■

mailto:aquiroga@clarin.com
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Antes de que abra el 
mercado, Caputo dijo no 
habrà “salto devaluatorio”
El ministro habló por la manana y dijo sobre un salto en el dólar que “el EMI no pide nada de eso”. Agregó que no conocen cuàl sera la suma a desembolsar del préstamo.
El ministro de Economia, Luis Caputo, destacó ayer a la manana que el acuerdo que busca el Gobierno de Javier Milei con el FMI "es diferente" y se trata de "un caso atipico" porque el Presidente y su equipe son "mas ortodoxos" que los directives del organismo. Reconoció ademàs que todavia no saben cuàl sera el monto del desembolso y remateci cuando liberen las restric- ciones cambiarias "no va a haber problemas para la gente ni saltos devaluatorios corno dicen algunos que pide el Fondo".Sin embargo la palabra del ministro no impidió que el mercado mas tarde se comportata con volatili- dad (ver aparte)."Nosotros genuinamente no lo sabemos", afirmó el funcionario nacional en A24 al ser consultado sobre cuàl serà la suma de dinero que desembolsarà el FMI en Argentina y senaló que "el objetivo de ir al Fondo es tener una moneda sana y continuar con el proceso de de- sinflación".El Congreso buscarà tratar el acuerdo entre el Ejecutivo y el FMI, autorizado inicialmente por un decreto presidencial, este miércoles. Al respecto, Caputo senaló que "la parte tècnica del acuerdo no està 

a
Genuinamente no 
sabemos el monto. El 
objetivo es tener una 
moneda sana y seguir 
con la desinflación”.

«
Ordenamos la macro 
para que cuando 
liberemos el cepo no 
haya ningùn salto 
devaluatorio”.

en el DNU porque es algo que ne- gocia el Gobierno" y recordó que, en casos previos, "nunca pasaron por el Congreso, es algo nuevo". Esto se debe a una legislación del ano 2022, aprobada durante el gobierno de Alberto Fernàndez.Sin embargo, aseguró que lo que se trata en el Poder Legislativo "es la aprobación del crédito publico" 

porque "los detalles del acuerdo son parte de la confidencialidad". Y aclaró: "El monto lo define el Fondo, nosotros genuinamente no lo sabemos"."Nos hemos encargado de sanear fuertemente los pasivos del Banco Central, que tipicamente siempre tuvo un desbalance en el mercado de pesos. Eso generaba inflacióny suba del dólar. Ahora el mercado de pesos està màs equilibrado y fialta que estos pesos estén bien res- paldados", explicó sobre las razo- nes para pedir un préstamo al FMI.Sobre la posibilidad de eliminar el cepo al dólar, el ministro considerò que "no es que Argentina sea un pais que no puede" eliminar las restricciones cambiarias, sino que "puede siempre que estén dadas las condiciones". En ese sentido, aseguró que durante el primer ano de Gobierno se hicieron "los deberes para ir a un pais normal" y, por eso, lo que hagan al respecto "no va a afectaralagente"."Ordenamos la macro para que cuando liberemos el cepo no haya ningùn salto devaluatorio. El Fondo no pide nada de eso", sentenció.Caputo le pidió a los empresarios que inviertan porque la economia està"ordenada".B

Declaraciones. Luis Caputo habló ayer de cara al DNU de hoy.
LA VISION DEL SEGRETARIO DE FINANZAS

"La suba del dólar no es preocupante"

En un evento empresarial, Pablo 
Quirno, secretano de Finanzas, 
dijo ayer respecto a la volatilidad 
del dólar, que llevó a la brecha 
cambiaria al 20%, Quirno dijo que 
"no es preocupante". "La situa- 
ción cambiaria no es algo que es- 
té en la cabeza de los inversores 
de largo plazo", sostuvo. Y minimi
ze el impacto de la vigencia del 
cepo. "No es sumamente impor
tante liberar el cepo, las inversio- 
nes que vienen no dependen de 
eso, saben que eventualmente las 

restricciones cambiarias se van a 
levantar", agregó. Consultado so
bre las diferencias en el equipo 
econòmico corno deslizó la sema
na pasada el economista Ricardo 
Arriazu, Quirno respondió que "si 
algo no hay es una diferencia en
tre el Presidente y el equipo eco
nòmico, estamos absolutamente 
simbiotizados". "No hay un objeti
vo de tipo de cambio, es un resul- 
tado de una moneda que està 
mas fiierte por el orden macro", 
agregó Quirno.
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Subieron la infladón mayor ista 
y el costo de la constructionEn febrero el ìndice de precios al por mayor mostrò un alza muy leve respecto a enero: tue 1,6%. En el caso de la construction la tasa dio 2,3%.
Tal corno ocurrió con la inflación minorista, en febrero, los precios mayoristas se aceleraron respecto de enero. En el segundo mes del ano, el ìndice de precios al por mayor (IPIM) mostrò una suba promedio de 1,6%, mientras que en enero habia sido 1,5%. Asi, en los ùl- timos 12 meses, los precios al por mayor avanzaron 32,7% pero si- guen por debajo de los precios al consumidor (66,9%), segùn informò este martes el Indec.La variation del indice mayoris- ta en febrero se explicó por la suba del 1,7% en los productos naciona- les y una variation de 0,5% en los importados. El Indec publica tres tipos de indices sobre los precios mayoristas:1) El indice de precios al por mayor (IPIM) es el que mide la variation de los precios a los que los pro- ductores e importadores venden en el mercado interno, incluyendo impuestos. Éste mostrò un alza de 1,6% en febrero y de 32,7% intera- nual.2) El indice de precios internos

Inflación. El Gobierno sigue de cerca el dato que mas le importa.bàsicos al por mayor (IPIB), que ex-

cluye el efecto impositivo del IPIM. El mes pasado mostrò un aumento de 1,9% en el segundo mes del ano y de 30% interanual.3) El indice de precios bàsicos del productor (IPP) que calcula la variation de los valores de la production locai, sin impuestos. Este componente mostrò un aumento de 2,1% en febrero y una variation interanual de 32,9%.Dentro de los productos rationales, las divisiones con mayor in- cidencia en el IPIM fueron los agro- pecuarios (0,43%), alimentos y be- bidas (0,29%), refinados del petró- leo (0,25%), tabaco (0,12%) y vehi- culos automotores, carrocerias y repuestos (0,10%).La evolución de los precios mayoristas es un dato a tener en cuen- ta porque suele “anticipar” lo va a ocurrir luego con la inflación minorista o los precios al consumidor. Segùn los datos informados también por el INDEC, el viernes pasado, la inflación minorista de febrero fue de 2,4% y acumuló de 66,9% en los ùltimos 12 meses.Asi, la variation mensual mos

trò una aceleración de 0,2 puntos porcentuales contra enero, tal corno preveian los economistas por el impacto de la suba de la carne, con un peso importante en el rubro Alimentos y Bebidas. El nùmero acumulado en 2025, del IPC, en tanto, es del 4,7%.El Presidente Javier Milei tuiteó luego de salir el resultado “@Luis- CaputoAR el mejor ministro de economia de la historia argentina. Inflación mayorista: 1,6%. Si netea- mos sólo el crawling peg la tasa anual viene viajando al 7,4%. Si a su vez restamos la inflación de EEUU, empezamos a ver tasas cada vez mas razonables... VLLC...!!”.Junto con la evolución de los precios mayorista, el INDEC dio a co- nocer también, el indice del costo de la construcción (ICC) en el Gran Buenos Aires (GBA) correspon- diente a febrero. En este caso, la suba fue importante, del orden del 2,3%. El indicador presentò un alza del 1,4 puntos porcentuales en comparación con enero, que habia cerrado en 0,9%.Este resultado surge corno con- secuencia de un alza de 1,9% en el capitulo materiales, de 2,7% en el capitulo mano de obra y de 2,1% en el capitulo gastos generales.El relevamiento refleja subas de 9,5% en ladrillos y otros productos ceràmicos; 3,8% productos de cobra, plomo y estano; 3,4% en àridos (arena, piedras, tosca); 2,7% en ma- deras en bruto y madera para te- chos y pisos; 2,6% en canos y acce- sorios de hierro; 2,2% en griferias y Haves de paso y 1,7% en plazas de carpinteria. ■
Ford Argentina S.C.A. convoca a realizar La presente campana preventiva de 
seguridad a Los poseedores de vehiculos Ford EcoSport, equipados con 
transmisión 6F15, cuyos nùmeros de chasis se encuentren en Los rangos 
indicados a continuación:

Ejecutan embargo 
contra la Argentina

Modelo Origen Fecha de Fabricación Ano Modelo Ùltimos 8 digitos del nùmero de Chas s

Ecosport India 01/04/2021 al 20/07/2023 2021-2022 N**41511 al N**89775* Los asteriscos representan letras y nùmeros aleatorios, el control deberà realizarse utilizando el primer digito, y los ùltimos 5 (del nùmero de serie).En algunos de los vehiculos involucrados, es posible que los semiejes delanteros no se hayan insertado completamente en la transmisión durante el proceso de montaje. Si esto sucede, las estrias del semieje podrìan desgastarse completamente o el semieje podn'a salirse de la transmisión. Està situación podn'a ocasionar la pérdida de fuerza motriz durante la conducción y/o en casos extremos, el vuelco del vehiculo cuando éste se coloca en Parking (P) sin accionar el freno de estacionamiento. Si alguna de estas condiciones se presentan, podn'a aumentar el riesgo de accidente.Si bien no se han registrado incidentes de este tipo en el mercado locai, Ford, en su compromise con la seguridad y calidad de sus productos està trabajando en una solución y estarà informando a los clientes una vez que se encuentre disponible.Por cualquier consulta, le pedimos que por favor se comunique con el Centro de Atención al Cliente Ford, de lunes a viernes de 8 a 20 horas, por telèfono al 0800-888-3673, por mail a ateclien@ford.com o por WhatsApp al +54 9 11-3590-9236.

Ejecutaron un embargo contra la Argentina por US$ 209 millones tras la derrota en el juicio por bo- nos emitidos a principios de 1990 y defaulteados en2001.En ese sentido, luego de conocer- se en febrero la decision de la jueza estadounidense, Loretta Preska, después de que se pronunciata en enero la Corte Suprema de ese pais, Attestor Master Value le informò a la justicia norteamericana que tornò posesión de los activos perte- necientes al Estado argentino en reclamo de la deuda impaga por los tenedores.La decision de Preska del mes pasado fue luego de que también los bonistas que habian demandado al pais por el pago del cupón PBI en Londres lograron ejecutar una ga- rantìa de US$ 325 millones que la Argentina habia dejado para apelar el fallo en contra.Los acreedores compraron deuda argentina en default desde 2001 a tenedores que nunca ingresaron a ninguno de los tres canjes que 

emitió el pais, en 2005 (bajo la ges- tión de Néstor Kirchner), 2010 (Cristina Kirchner) y 2016 (Mauri- ciò Macri).Los fondos estaban depositaries en la Reserva Federai de Nueva Yorky el embargo corresponde al colateral de Bonos Brady que ven- cieron en 2023 y habian entrado en default en 2001. Asi lo explicó en X Sebastiàn Marii, director de Latam Advisors y experto en litigios que enfrenta el Estado en el exterior.Junto a otros siete fondos, Attestor es uno de los acreedores con un fallo a favor no cobrado por un total de US$ 460 millones. De esa manera, con los US$ 209 millones ejecu- tados, el saldo pendiente a pagar por la Argentina a raiz del litigio perdido quedó en US$ 251 millones.“Encontraron activos argentinos que son de la parte del colateral de los bonos Brady, consiguieron el embargo en 2022. La Argentina ape- ló, perdio esa apelación y fue finalmente a la Corte, que en enero re- chazó el pedido argentino. ■

mailto:ateclien@ford.com
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Vaca Muerta: la producción de 
crudo sera la mayor desde 1998Hacia fin de ano se despacharàn 850.000 barriles diarios. Las exportaciones de petróleo sumarian US$ 15.000 millones en los próximos dos anos.
Santiago Spaltro sspaltro@clarin.comLa producción de petróleo de la Argentina llegaria a su màximo his- 
tórico hacia fines de 2025, gracias al shale oil de Vaca Muerta, segùn lo que esperan en YPF, la mayor pe- trolera del pais.Asi, superarla el rècord de hace 
casi 30 anos: la anterior cifra his- tórica fue de casi 847.000 barriles 
de petróleo crudo por dia (bpd) en 
1998.Los nùmeros de producción avanzan a pasos acelerados: el sà- bado pasado YPF produjo unos 
159.950 barriles de petróleo no 
convencional en Vaca Muerta, casi 22.000 mas que el promedio del cuarto trimestre.La empresa espera llegar al 31 de diciembre de este ano con una producción de shale oil de 200.000 barriles por dia, sobre un total generai (contando el convencional de los campos maduros) que a fines de 2024 estaba en 269.000y ahora que- dó por encima de los 280.000 bpd. El no convencional representa den- tro de la producción de YPF el 60% y el convencional, el 40% restante.Del total, unos 41.000 barriles 
por dia van corno exportaciones a 
Chile a través del Oleoducto Trasandino (Otasa), lo que convirtió a la empresa en el mayor exportador del pais en 2024, por encima de Pan American Energy (PAE), traditional vendedor del crudo “Escalante” en Chubut -un tipo de petróleo mas pesado, que se utiliza en refinerias de Estados Unidos para ha- cer gasoil-.A la brevedad, YPF terminarà de colocar unos 23.000 barriles diarios mas cuando se inaugure el mes

Presidentey CEO. Horacio Marin està redefiniendo hacia dónde van las inversiones de YPF.
FORO EN EL FOUR SEASONS

Respaldo empresario a Milei en medio de la tension cambiaria

Alejandro Bulgheroni, de PAE y 
presidente del Club del Petróleo, 
està entusiasmado con el pian 
econòmico de Javier Milei. Cree 
que va por el camino correcto y 
que hay un potencial sin prece- 
dentes en el sector energètico y 
minerò. Pero también ve con in- 
quietud lo que a su entender son 
los desafios pendientes para des- 
trabar inversiones necesarias. 
"No podemos perdernos el tren", 
dijo ayer. PAE es el mayor produc- 

tor privado de hidrocarburos del 
pais. Y Bulgheroni fue uno de los 
expositores del IEFA Latam Fo
rum, el foro de negocios que se 
desarrolló en el Four Seasons yen 
el que compartió siila con uno de 
los duenos de Edenor, José Luiz 
Manzano y el secretano de Finan- 
zas, Pablo Quirno, en primerafila. 
"Argentina necesita mejorar su 
imagen, el problema radica en 
condiciones de superficie, de la 
macroeconomia ymalas politicas

en ùltimos 50 anos", disparó.
Eduardo Elsztain fue otro de los 

empresarios que se mostrò opti- 
mista con el plan econòmico en 
un panel posterior sobre minera
les. El presidente del gigante in- 
mobiliario IRSAy dueno de mine- 
ras dijo que si persiste la estabili- 
dad fiscal y monetaria, "vamos a 
mejorar". Yanunció que avanza 
en una inversion en real state que 
tenian trabada desde hace 28 
anos. 

que viene la ampliación de Oleo- ductos del Valle (Oldelval), para llegar a unos 145.000 barriles en total.La intención de Horacio Marin, presidente y CEO de la petrolera, es enfocar la totalidad de sus inversiones en upstream (exploration y producción) a Vaca Muerta para el 2026, por lo que espera cerrar antes del 1 de julio de este ano la ven
ta de los campos maduros del Pro- yecto Andes y su salida de provin- cias corno Santa Cruz y Tierra del Fuego.Si bien el 11 de abril sera la presentation del pian de inversiones quinquenal (2025-2029) en Nueva York, Estados Unidos, se estima que YPF mantendrà en torno a los 5.000 millones de dólares, de los cuales unos US$ 3.300 millones 
iràn a Vaca Muerta, y el resto a la modernización de refinerias para cumplir con la obligación de que todos los combustibles tengan ba- joazufre.El principal desafio que tiene la

YPF està enfocando 
todas sus inversiones 

en Vaca Muerta.

industria este ano sera acelerar con el oleoducto Vaca Muerta Oil Sur (VMOS), que a fines de 2026 debe- ria arrancar con una capacidad de evacuation de petróleo crudo de la Cuenca Neuquina por unos 180.000 bpd y luego treparà a 550.000 en el segundo trimestre - ampliatale a 700.000 barriles, si fue- ra necesario, a partir de 2028-.Desde 2027 la Argentina podrà vender petróleo crudo al mundo por mas de 15.000 millones de dólares al aho, la mitad de lo que se pro- puso Marin corno “proyecto indus- tria-pais” de US$ 30.000 millones entre 2030 y2031.Con la aprobación de su ingreso al Régimen de Incentivo a las Grandes Inversiones (RIGI), el consor
cio de siete empresas -YPF, Plus- petrol, PAE, Vista, Pampa Energia, Chevron y Shell- buscarà en las próximas semanas cerrar el finan- ciamiento por unos 1.700 millones 
de dólares entre cinco bancos in- 
ternacionales, mediante un prés- tamosindicado.B
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Cripto: presentai! en EE.UU. 
una demanda sin acusar a MileiLa llevó addante un estudio especializado en litigios de criptomonedas. Si bien el Presidente no està acusado, se lo nombra en varias partes del esento.
Mariano Vidal mvidal@clarin.comBurwick Law, un estudio juridico especializado en litigios con criptomonedas y con sede en Estados Unidos, presentò la primera demanda colectiva de ahorristas damnificados por el fallido proyec- to del token de SLIBRA, donde apuntó contra los distintos empre- sarios que estuvieron involucra- dos, pero dejó afuera al presidente 
de Argentina, Javier Milei, que no 
fue acusado formalmente, aunque 
si es nombrado en varios pàrrafos.Asi lo adelantó el estudio juridico en un posteo en X:1 Anoche presen- tamos una acción colectiva (class action) ante la corte de Nueva York. Alegamos que Kelsier, KIP, Meteora y partes relacionadas orquesta- ron un lanzamiento injusto del token ($LIBRA), supuestamente en- ganando a los compradores y per- judicando a los inversores mino- ristas", explicaron.La demanda fue presentada ante la Corte Suprema del Estado de Nueva York, y apunta contra las fir- mas Kelsier Ventures, Kip Protocol y Meteora, y contra los particu- lares Hayden Davis (CEO de Kelsier), su hermano Gideon Davis (C00 de Kelsier), su padre Thomas Davies (presidente de Kelsier), Julian Peh (Fundador y CEO de Kip Protocol) y Benjamin Chow (fun

Promoción. El presidente Javier Milei promovió la criptomoneda$LIBRAy provocò un escàndalo politico.
dador y CEO de Meteora).Ademàs indica que la demanda se asienta en Nueva York por ser el lugar donde tiene sede juridica la empresa Meteora, donde se generò el pool de liquidez que permitió fondear el token.Quedan afuera de la demanda fi

gures relevantes de la trama corno los empresarios argentinos Mauricio Novelli y Manuel Terrones Godoy, organizadores del Tech Forum, o el ahora ex asesor de la Co- misión Nacional de Valores (CNV), Sergio Morales.Segun el estudio, los demanda- 

dos "promocionaron el token SFI
BRA corno una iniciativa econòmi
ca significativa disenada para esti- mular el crecimiento econòmico en Argentina mediante la fmancia- ción de pequenas empresas, startups y proyectos educativos".El estudio juridico, sin embargo, 

senala la importanza del rol del presidente en la maniobra. "Estos esfuerzos promocionales aprove- charon el respaldo de alto perfil del presidente de Argentina, Javier Mi- lei, creando la apariencia de legiti- midad y un valor de inversion significativo para el token", plantea- ron.De acuerdo a la reconstrucción que hace el estudio juridico, los de- mandados implementaron una es- trategia de distribución de tokens "inherentemente injusta y mani- puladora" que utilizaba pools de liquidez unilaterales en la platafor- ma Meteora, que permitió "inflar artificialmente el precio inicial del token SLIBRA, creando una ilusión de estabilidad y valor de mercado que en realidad no existia". Para Burwick, el equipo "retuvo estra- tégicamente aproximadamente el 85% de la oferta total del token en su lanzamiento, manteniendo di- rectamente el control exclusive so- bre la valoración y liquidez del to-
E1 escrito destaca que 

el respaldo de Milei fue 
clave para la estafa.

ken", una palanca que les permitió a "personas con información pri- vilegiada de los demandados desviar unos 107 millones de dólares" de los fondos, lo que hizo desplo- mar la cotización del token en un 94%. Senala que el respaldo de Mi- 
lei fue clave para la maniobra. "Al alinear el lanzamiento del token con el espaldarazo de una figura de perfil tan alto corno el Presidente y al enfatizar repetidamente con- ceptos corno la revitalización econòmica, la financiación descentra- lizada y la transparencia, los Demandados crearon intencionada- mente un barniz de legitimidad y una falsa garantia del potencial econòmico del token", apuntan. ■

Frenan en Diputados una 
investigación del caso SLIBRA
Gustavo Beróngberon@clarin.comDespués de la escandalosa sesión en la Càmara de Diputados de la semana pasada que terminò a las pinas y a los insultos entre los legisladores, la oposición quiso avanzar con la investigación del 
criptogate -el caso en que Javier 
Milei aparece involucrado al pro- mocionar el memecoin-, pero el oficialismo le puso un freno y postergò la definición al menos hasta este miércoles.Sera después de la sesión convo- cada para tratar el DNU firmado por el acuerdo con el Fondo Mone

tario Internacional (FMI).Este martes, en dos plenarios de comisiones, se debatió y se buscò 
sacar dictamen de proyectos que 
solicitan informes al Poder Ejecu- tivo hasta la interpelación del Presidente, su hermana Karina Milei, secretaria generai de la Presidenza; el jefe de Gabinete, Guillermo Francos; los ministros Luis Caputo y Mariano Cùneo Libarona; y el vocero presidencial Manuel Adorni. Ademàs, avanzar con la crea- 
ción de una comisión investigado- 
ra del escàndalo que afecta al Presi
dente.En la apertura del debate del plenario, Nicolàs Mayoraz (La Libertad Avanza), presidente de la 

comisión de Asuntos Constitucio- nales y a cargo de los plenarios, advirtió que no iban a aceptar que se firmen los dictàmenes este martes porque en la sesión de la semana pasada, cuando se empla- zó el tratamiento en comisión, se habia establecido que los despa- chos iban a ser firmados el miércoles.Està darò que el oficialismo convocò para este miércoles a una sesión especial para tratar el DNU, el mismo dia en que se iba a dictami- nar sobre el cripto escàndalo, con la intención de bloquear la maniobra de la oposición.Frente a este panorama, el pero- nismo junto a los radicales de

Democracia para Siempre, En- cuentro Federai, la Coalición Civica y la izquierda decidieron adelantar para este martes la firma de los des- pachos o utilizar la sesión convo- cada para tratar el decreto presidencial para volver a emplazar a las comisiones para que la firma del dictamen se haga el jueves de està semana.Frente a la presión de la oposición, el diputado libertario ofreció que los dictàmenes sean firmados 
después de la sesión convocada pa
ra tratar el DNU por el acuerdo con 
el Fondo. Està propuesta de Mayo
raz fue rechazada por la oposición porque lo acordado en la sesión del miércoles pasado, cuando se forzò el tratamiento en comisión de los diez proyectos impulsados para investigar el caso $LIBRA, fue “una fecha tope”, pero si se consigue la mayoria no existe ningùn impedimento para dicta- minar.B

A LEGISLADOR PORTENO

Leandro Santoro anunció 
que sera candidato

El diputado Leandro Santoro con
firm© que sera candidato a legis- 
lador porteno en las elecciones 
de la Ciudad previstas para el 18 
de mayo. Asi lo confirmó él mismo 
ayer, durante una entrevista brin- 
dada a C5N. "Voy a ser candidato 
a legislador por la Ciudad de Bue
nos Aires", afirmó el ex radicai de- 
venido peronista. Santoro ya ocu- 
pó una banca en la Legislatura du
rante el periodo 2017-2021.
El actual diputado de Unión por 
la Patria sostuvo que la Ciudad 
"està abandonada". "Se siente 
en el aire que hay un modelo 
agotado", anadió, en tanto anun
ció que competirà con un frente 
denominado Es Ahora Buenos 
Aires.

mailto:mvidal@clarin.com
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Juezfederal K. Alejo Ramos Padilla rechazo un pedido de apartarse del Gobierno.
Ramos Padilla le dio 3 dias 
al Gobierno para defender 
la designation de LijoIncluye la de Garcia-Mansila en la Corte. El juez K rechazo inhibirse y aceptó a Carrió corno amicus curiae.
Daniel Santoro dsantoro@clarin.comEl juez federal K Alejo Ramos Padilla le dio 3 dias hàbiles al Gobierno para que se defienda antes de decidi! si acepta la cautelar que suspen- de el decreto 137 del presidente Javier Milei que designò a Ariel Lijo y a Manuel Garcia-Mansilla corno jueces en comisión en la Corte. En una carrera contra el reloj, el Gobierno espera que la jueza Cecilia 
Gilardi Madariaga de Negre acepte 
en las próximas horas su pedido de 
inhibitoria del juez federal K de La 
Plata Alejo Ramos Padilla en esa 
causa. En su escrito, Ramos Padilla solo escribió "téngase presente la denuncia de la inhibitoria interposta por el Estado Nacional en el Juzgado Contencioso Administrative Federai n° 8, Secretarla n° 16 “EN.M Justicia de la Nación c/. s/ inhibitoria” expediente n° 4696/2025, conforme punto IV de su presentation".Sobre el pedido de la lider de la Coalición Civica Elisa Carrió de ejercer el rol de amicus curiae en la causa, Ramos Padilla lo aceptó. Sostuvo que "aunque el Código Procesai Civil y Comercial de la Nación no reconoce formalmente està figura, tanto la Corte Suprema de Justicia de la Nación, corno la Càmara Federai de Apelaciones de La Piata, han establetido criterios pa

ra su intervención en procesos ju- 
diciales de trascendentia generai, corno el que nos ocupa (Acordadas N° 7/2013 y9/2008, respectivamen- te)".Por lo tanto, "considerando las caracteristicas del presente ampa- ro colectivo, se deberà tener en cuenta lo expuesto y notificar a las partes sobre su presentación. Se aclara que està intervención no 
confiere a la Dra. Carrió el caràcter 
de parte en el proceso ni ninguna 
prerrogativa asociada, y que sus opiniones tienen corno objetivo ilustrar al Tribunal, sin caràcter vinculante, continuando asi con el tràmite de la causa".Sucede que Ramos Padilla està 
en condiciones de decidir su sus-

E1 lunes, el polemico 
juez podria suspender 

el decreto 137.

pende ese decreto y comienza el anàlisis del tema de fondo: la cons- titucionalidad del decreto 137.En paralelo, el bloque de senado- res K pidió una sesión para este jue- ves para tratar de rechazar los plie- gos de Lijo y de Garcia-Mansilla pero la vicepresidenta Victoria Villa- rruel trataba de dilatar la convoca- toria para debatir primero el proyecto de Ficha Limpia y la declaration de emergencia para la 

ciudad de Bahia Bianca.Por estas razones, el ministro de Justicia Mariano Cùneo Libarona y el procurador generai del Tesoro, Santiago Castro Videla, el lunes ju- 
garon fuente e hicieron presentar 
el pedido de inhibitoria de Ramos 
Padilla, quien suele fallar en sintonia con la estrategia judicial de Cristina Kirchner y ya en el 2016 habia aceptado una cautelar contra el decreto del ex presidente Mauricio Macri quien habia nom- brado por decreto en la Corte a Horacio Rosatti y Carlos Rosenkrantz pero luego lo anuló y mandò sus pliegos al Senado donde fueron aprobados. En un escrito de màs de 20 pàginas al que accedió Clarin, el Gobierno argumentó que Ramos Padilla “ordenó la citación de los magistrados (Lijo y Garcia-Mansilla) que viven en la Capital Federai y La Piata. Ademàs, “el asunto co- rresponde a la competencia de la Justicia Nacional en lo Contencioso Administrative Federai”, agregó.Luego denuncia una maniobra de “forum shopping” (elegir el juez amigo) cuando la ong CEPIS de La Piata recusó sin razón al juez en lo contencioso administrative federai de La Piata, Alberto Recondo, para que su denuncia recayera en 
el otro juzgado de ese fuero que 
subroga Ramos Padilla. Este ya habia aceptado una maniobra de forum shopping en en 2019 en el caso del Operativo Puf. ■

Implementan en 
agosto el nuevo 
código acusatorio 
en Comodoro PyEl ministro de Justicia Cùneo Libarona se lo anunció a miembros de la Corte y otros jueces.
El Gobierno implementarà el nuevo Código Procesai Penai a 
partir del 11 de agosto en los tri
bunates federates de Comodoro 
Py y avenida de los inmigrantes, los màs grandes de todo el pais.Se trata del nuevo sistema en el cual la investigación pasa de ma- nos de los jueces a los fiscales y agiliza el procedimiento al hacer- lo orai y con pocas partes por escrito, revelaron a Clarin fuentes judiciales.El anunció lo hizo este martes el ministro de Justicia, Mariano 
Cùneo Libarona, en reuniones o 
comunicaciones telefónicas con 
miembros de la Corte, la Procuration General de la Nación y las càmara federai y de Casación, entre otros tribunates portenos.El nuevo Código Procesai ya funciona en 10 provindas y el ano 
pasado fue puesto en marcha con 
éxito en Rosario, pero fuentes ju- diciales advirtieron que “hay vo- luntad politica en toda la Justicia de implementarlo pero el Gobierno debe garantizar los fondos para crear nuevas salas de audien- cias o sistemas informàticos”. Todo sin tener en cuenta que el 30 por ciento de los juzgados y las fiscales federates estàn vacante y el Gobierno no manda las ternas de candidates al Senado. Por ejemplo, la càmara de apelaciones del fuero en lo Penai Econòmico de sus seis jueces solo tiene dostitulares.Por lo pronto, el 1° de abril, Cù
neo viajarà a Mar del Piata para

Ministro. Mariano Cùneo Libarona apura el nuevo código procesai
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implementar el nuevo sistema pero se trata de un distrito judicial chico, comparado con Comodoro Py.Si se lograr la implementación en la justicia federai -por ahora no abarcarà la Justicia nacional- 
solo quedarà la provincia de Bue
nos Aires para implementarlo.Recientemente, Cùneo Libarona explicó còrno funciona el sistema acusatorio que promete acelerar las causas judiciales. "Vos hoy sos victima de un delito e interviene un juez. Ese juez puede delegar en el fiscal la investigación o se la queda él, es selective”, explicó sobre còrno se inicia en la actualidad una investigación.Y continuò: “A partir de ahora toda causa va al Ministerio Pùbli- co Fiscal que analiza si vale la pena que se investigue esto o si es un hecho insignificante” Luego, de acuerdo a los detalles brinda- dos por el ministro, se puede plantear la posibilidad de realizar un juicio abreviado, acordar una condena y terminar el proceso, o por ejemplo, ofrecerle al impu- tado una probation, una conciliation o reparación, entre otras cuestiones. “Acà quedan gran parte de los expedientes", reveló de acuerdo a las experiencias en las provincias del Norte. En cambio, delitos de envergadura corno pueden ser mafias, crimen orga- nizado, organización de trata o corruption son elevados ràpidos al tribunal orai. ■

Daniel Santoro

mailto:dsantoro@clarin.com
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La ruta del Mercosur pasa al 
Estado hast a que se licite otra vezLa concesionaria que las opera desde hace 30 anos las deja el proximo 8 de abril. Aùn no estàn listos los pliegos. Advierten falta de inversion y abandono.
Santiago Spaltro sspaltro@clarin.comLas rutas nacionales 12 y 14 -“del 
Mercosur”, vitales para el comer- 
cio entre la Argentina, Uruguay, 
Brasil y Paraguay- volveràn a ma- 
nos del Estado nacional después del 8 de abril, cuando termina la 
concesión de Caminos Rio Uruguay (Crusa), y tendràn un perio
do de varios meses sin obras, bas
ta su nueva privatization.Es que el gobierno de Javier Mi- lei, decidido a no hacer mas obra publica, no puede cobrar peaje, por lo que en el sector advierten que las rutas quedarian en un estado 
de “abandono” hasta que entre otro concesionario privado para operar los casi 700 kilómetros de vias paralelas al Rio Uruguay, entre Zarate (Buenos Aires) y Paso de los Libres (Corrientes).Una linea sinuosa que sigue el trazado del rio Uruguay, entre Zarate al sur y la ciudad correntina de Paso de los Libres en el extremo norte, marca el recorrido principal 

de la concesión de Caminos del Rio Uruguay, la empresa que desde ha
ce casi 30 anos tiene a su cargo los peajes y mantenimiento de casi 700 kilómetros de las rutas 12 y 14, que incluyen la denominada Auto- pista del Mercosur (en rigor, son sólo 135 kilómetros de camino de dos carriles, el resto es de un carril por mano), asi corno el camino transversai de la ruta 174, que une las ciudades de Rosario en Santa Fe con Victoria en Entre Rios.Esa concesión finaliza el 8 de abril en medio de un conflicto de 
la concesionaria con el gobierno de Javier Milei: esos tramos de rutas nacionales pasaran a ser opera- das por el Estado, a través de Viali- dad Nacional, la cual dejarà de co- brar peajes ya que no cuenta con personal dedicado a esas tareas.En principio se trata de una es- tatización a medias, ya que el Gobierno convocò en febrero a una primera audiencia para otorgar esa concesión a otra empresa, pero el proceso podria tornar meses: toda- via noconfeccionaron los pliegos.Pero en vez de prorrogar el con-

Puente. Zàrate-Brazo Largo està operado por Crusa junto a otros dos.
PARATENEREN CUENTA

700
son los kilómetros que recorre la 
ruta concesionada desde hace 
30 anos e incluye tres puentes.

500
son los empleados de la conce
sionaria que ahora quedaron en 
un limbo. 

trato de Caminos del Rio Uruguay, el Poder Ejecutivo optò por dejar caer la concesión y hacerse cargo de los casi 700 kilómetros de trazado, que incluyen ademàs la opera
tion de tres puentes, los dos del complejo vial y ferroviario Zàrate- Brazo Largo y el Rosario-Victoria.La empresa CRUSA està en con- curso preventivo y sus directives acusan de esa situación a la no ac
tualization de las tarifas de pea
je. Se trata de una sociedad de cons- tructoras locales que integran Covi- mer (31%), CODI (25%), Parenti Mai Concesiones (17%), Concesiones Gorostiaga (17%) y Conevial (10%). Ademàs del concurso, la empresa tiene abierta una causa contra el Estado, al que reclama una indem- nización de 300 millones de dóla- 
res por contratos incumplidos.Con 500 empleados, la empresa difundió ayer un comunicado en el cual responsabilizó al Gobierno por su continuidad laboral.“Debido a la negativa de las auto- ridades de la Dirección Nacional de Vialidad a dar soluciones a los plan- teos realizados por Caminos del Rio Uruguay S.A., la empresa concesionaria se ve en la obligación de informar a la comunidad que, a partir del 8 de abril del corriente, fecha en que se vence la concesión, el Gobierno Nacional deberà ocu- parse de la operation integrai del corredor (...) asi corno también deberà resolver cual serà el destino de los trabajadores involucrados”, dijo la empresa en su comunicado. La respuesta en off de un funcionario fue que el Gobierno no se tia
ra cargo. ■

Ford Argentina S.C.A. convoca a realizar la presente campana preventiva de 
seguridad a los poseedores de vehiculos Ford F-150 ano modelo 2021 y 2022, 
cuyos nùmeros de chasis se encuentren en los rangos indicados a continuación:

* Los asteriscos representan letras y nùmeros aleatorios, el control deberà realizarse utilizando el primer digito, y los ùltimos 5 (del nùmero de serie).
Modelo Origen Fecha de Fabricación Ano Modelo Ùltimos 8 digitos del nùmero de Chasis

F-150
Estados 18/11/2020 al 21/11/2021 2021 M**29779 al M**99957
Unidos 25/01/2022 2022 N**99673

A través de un proceso de auditona de software, se determinò que en algunos de Los vehiculos reparados bajo La campana de seguridad 22S17 La actualización del software del mòdulo del control de remolque pudo haberse realizado de manera incorrecta. Si està condición se presenta, el mòdulo podria mantenerse calibrado incorrectamente, Lo que puede hacer que el fallo descripto en la campana aùn exista en Los vehiculos.En las unidades involucradas existe La posibilidad de que el sistema que controla los frenos de los remolques equipados con sistemas de freno eléctricos o electrohidràulicos no opere correctamente. En casos extremos, elio puede producir la pérdida de la función de frenado del remolque, resultando en distancias de frenado extendidas y aumentando el riesgo de accidente.Si bien no se han registrado incidentes de este tipo en el mercado locai, Ford, en su compromiso con la seguridad y calidad de sus productos està trabajando en una solución y estarà informando a Los clientes una vez que se encuentre disponible.Por cualquier consulta, le pedimos que por favor se comunique con el Centro de Atención al Cliente Ford, de lunes a viernes de 8 a 20 horas, por telèfono al 0800-888-3673, por mail a ateclien@ford.com o por WhatsApp al +54 9 11-3590-9236.

mailto:sspaltro@clarin.com
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Postergati una medida que ponia 
en riesgo la sanidad animalPor presión de gobernadores, Milei dio marcha atràs con la posibilidad de ingresar carne con hueso a la Patagonia, zona libre de aftosa sin vacunación.
Esteban Fuentes efuentes@clarin.comTras la presión de los gobernadores y el sector productive, el Gobiemo decidió postergar por 90 di- 
as la resolution que permite el in- 
greso de carne con hueso y mate
rial reproductive a la Patagonia, o sea, desde las zonas libres de fiebre aftosa con vacunación hacia una region que no se aplica la vacuna
ción.Si bien no se oficializó, el Gobierno les aviso a los gobernadores de la Patagonia y a los dirigentes nationals sobre el retraso de la medi- da que se habia publicado en el Bo- 
letin Oficial, bajo la Resolution 180/2025, que llevaba la firma del titular del Senasa, Pablo Cortese. El objetivo central de està norma era 
bajar los valores de la carne en el 
sur del pais, que habia crecido por encima que la del resto del pais.“En diàlogo con el ministro de Economia, @LuisCaputoAR (Luis Caputo) y el secretarlo de ganade- ria, Juan Pazo, hemos acordado la

suspension por 90 dias de las medi- das adoptadas a través del SENASA para el ingreso de carne con hueso desde las zonas libres de fiebre aftosa con vacunación hacia las re- giones del pais donde no se aplica dicha vacunación”, senaló en un posteo Rolando Figueroa, goberna- dor de Neuquén.“Nuestro objetivo es reducir los 
precios de la carne, pero para lo- grarlo, no podemos comptometer 
el estatus sanitario que hemos al- canzado en nuestra region y debe- mos proteger a los productores que reciben muy poco, a pesar de ha- ber cuidado durante 20 anos dicho estatus”, sostuvo Figueroa.La prohibition de enviar carne con o sin hueso a la Patagonia regia desde 2001, cuando hubo un re- brote de la aftosa en la Argentina que se estableció la regionaliza
tion entre las diferentes zonas de- terminadas en el Plan de Eradication de la Fiebre Aftosa. Asi, Patagonia empezó a ser libre de aftosa 
sin vacunación y el resto de pais, 
libre de aftosa con vacunación.“El Gobierno Nacional impone Status. La Patagonia es desde 2001 libre de aftosa sin vacunación.

una resolución que destruye lo que miles de productores construye- ron con esfuerzo durante dos dé- cadas. La Patagonia es zona libre de fiebre aftosa sin vacunación gra- 
cias al trabajo de nuestros gana- 
deros y frigorificos, pero ahora, desde un escritorio en Buenos Aires, un burócrata pretende borrar 
todo de un plumazo para favore- cer a los grandes supermercados y exportadores”, habia recriminado por su parte el gobemador de Rio Negro, Alberto Weretilneck, antes que se conozca la postergación de la medida.“Nos quieren hacer creer que està medida bajara el precio de la carne. Es mentirà. Si realmente fuera asi, la carne sin hueso que ingresa desde el norte tendria el mismo precio que en otras provincias, pero eso no sucede. Lo ùnico que genera es el quiebre de frigorificos, la pérdida de empleos y el cierre de establecimientos productivos. Mientras tanto, los grandes impor- tadores hacen negocios a costa de nuestra production”, agregó.Para el gobemador de Rio Negro, si el objetivo real es mejorar el estatus sanitario del pais, la solution es tiara: “Levanten la vacunación en todo el territorio nacional y ten- gamos un solo estàndar sanitario. 
Destruir la barrerà sanitaria de la 
Patagonia no es el camino”, arre- metió.También desde la Sociedad Rural de General Conesa manifesta- ron su preocupación ante la recien- te medida del Gobierno nacional “Esta decision pone en riesgo anos de esfuerzo”, dijeron. ■

Ford Argentina S.C.A. convoca a realizar la presente campana preventiva de seguridad 
a los poseedores de vehiculos Ford Maverick ano modelo 2022 - 2023, cuyos nùmeros 
de chasis se encuentren en los ranges indicados a continuación: DISFRUTÀ LOS MEJORES BENEFICIOS

Modelo Origen Fecha de Fabricación Ano Modelo Ùltimos 8 digitos del nùmero de Chasis

Maverick México 01/12/2021 al 14/09/2023
2022 N**23330 al N**13219

2023 P**00161 al P**95496* Los asteriscos representan letras y nùmeros aleatorios, el control deberà realizarse utilizando el primer digito, y los ùltimos 5 (del nùmero de serie).A través de un proceso de auditorìa de software, se determinò que en algunos de los vehiculos reparados bajo la campana de seguridad 23C41 la actualización del software del mòdulo BCM pudo haberse realizado de manera incorrecta. Si està condición se presenta, el mòdulo de control de la carrocena (BCM) podria mantenerse calibrado incorrectamente, lo que puede hacer que el fallo descripto en la campana aùn exista en los vehiculos.Los vehiculos involucrados poseen luces traseras con dos bombillas de giro en cada lado. En caso de que una de ellas presentase fallas, el vehiculo podria no proporcionar al conductor el aviso de interrupción de la serial de giro. Està situación podria impedir que el conductor detecte la falla en la luz de giro, lo que, en casos extremes podria ocasionar riesgo de accidente.Si bien no se han registrado incidentes de este tipo en el mercado locai, Ford, en su compromise con la seguridad y calidad de sus productos procederà a la actualización del mòdulo BCM usando la herramienta FDRS. Este servicio debe realizarse en todos los vehiculos afectados sin cargo alguno para el propietario del vehiculo.Por cualquier consulta, le pedimos que por favor se comunique con el Centro de Atención al Cliente Ford, de lunes a viernes de 8 a 20 horas, por telèfono al 0800-888-3673, por mail a ateclien@ford.com o por WhatsApp al +54 911-3590-9236.

AHORRÀ MÀS 
QUE NUNCA
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Principales indicadores
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TENARIS AMPLIA SERVICIOS EN VACA MUERTA

Tenaris invirtió US$ 110 
millones para ampliar sus 
servicios de fracking en Vaca 
Muerta. La fabricante de tubos 
de acero del grupo Techint

anunció la incorporación de un 
tercer set de fractura 
hidràulica, que estarà 
operativo a inicios de 2026. Ya 
es el tercer proveedor.

Google concretò la mayor compra 
de su historia: CSS 32 mil millonesSumó a la companfa Israeli Wiz que se distingue por haber disenado un modelo de seguridad informàtica basado en el uso de la nube. Los motivos.
Google anunció la compra de la start-up israeli de ciberseguridad Wiz por 32.000 millones de dóla
res. La operación se harà integramente en efectivo y se espera que se complete en 2026, segùn un co- municado difundido ayer.Se trata de la adquisición màs importante hecha hasta ahora por Google y su casa matriz Alphabet, que refuerza asi su posición en el campo de la seguridad informàtica, considerado un mercado en cre- cimiento.En 2022, Google ya habia adquiri- 
do otra empresa de ciberseguridad, la estadounidense Mandiant, por 5.400 millones de dólares.Hasta ahora, la mayor operación del grupo con sede en Mountain View (California) se remontaba a 2012, cuando comprò Motorola 
Mobility, por 12.500 millones de 
dólares.Fundada hace apenas cinco aiios, Wiz ya habia sido contactada por Google en 2024, pero el consejo de administration rechazó la oferta, estimada por varios medios esta- dounidenses en 23.000 millones de

Salto. Sundar Pichai, CEO de Google, habia hecho una oferta previa por Wiz que fue rechazada.
dólares. En un mensaje interno a los empleados de la empresa con sede en Nueva York, el director y cofundador Assaf Rappaport indicò que el grupo preferia prepararse para una salida a bolsa.

Tras ese revés, Google volvió con una oferta sensiblemente superior. El gigante californiano no dudó en poner sobre la mesa el doble de la 
valoración de Wiz en una recien- te venta de acciones, a finales de

PARA TENER EN CUENTA

30%
crecieron las ventas de Google 
en la nube: US$ 43 mil millones.

2024. “La inteligencia artificial presenta nuevos riesgos, pero también nuevas oportunidades”, dijo el jefe de Google, Sundar Pichai, durante una conferencia telefònica.La integration de Wiz en Google probablemente “acelerarà la capa- cidad de las empresas para reforzar su seguridad, al tiempo que se reducen los costos, e impulsata la adoption de la computation a dis- tancia (en la nube)”, anadió.Wiz logró 500 millones de dólares en ingresos recur rentes el ano pasado y espera superar los 1.000 
millones de dólares en 2025.El creciente uso de la nube està aumentando el riesgo de ciberata- ques, ya que las empresas utilizan infraestructuras ubicadas en dife- rentes sitios.El auge de la inteligencia artificial (IA) requiere que los centros de datos proporcionen capacidad de procesamiento y almacena- miento, lo que hace que la nube sea aùn màs importante.Google, un pequeno actor en la nube hace apenas diez anos, fue ganando poder progresivamente, hasta el punto de alcanzar unas ventas de 43.000 millones de dó
lares en està actividad el ano pasado (+30% en un ano).Wiz se distingue por disenar un modelo de seguridad informàtica basado en el uso de la nube. Attualmente equipa a la mitad de las 500 
mayores empresas estadouniden- 
ses. “Nuestra misión es ayudar a todas las empresas a asegurar todo lo que hacen y ejecutan en la nube, sea cual sea esa nube”, dijo Rappaport. ■

El dueno de Awada y Cheeky no le 
teme a la importation: pide equilibrio

Agustina Devincenziagdevincenzi@clarin.com“La ropa de invierno no debe estar 
màs que 50% o 60% màs cara que 
la temporada pasada. Nosotros la aumentamos 25%, optimizando 
costos y resignando màrgenes”, le explicó a Clarin el empresario tex- til Daniel Awada, y aseguró que se ve una desaceleración inflaciona- ria del rubro, que en el anterior invierno subió 189,2% interanual, segùn el IPC de julio del Indec.

De bajo perfil, el her mano de la exprimera dama Juliana es dueno de Grupo Altatex, propietario de las marcas Cheeky, Como quieres y, desde 2024, también de Awada, que fundó su madre, Elsa “Pomi” Baker.El empresario, que factura $ 
131.000 millones, cree que se pue- de competir con la ola importado- ra e hizo una fuerte apuesta a la producción nacional: inaugurò 
una pianta en Tigre con US$ 10 mi
llones de inversion para fabricar 10 millones de prendas al ano.Con 20.000 metros cubiertos y 

un diseno innovador con paneles solares y sistema de recolección de agua de lluvia para riego, concentra en dos naves a todas las àreas, incluida la logistica y el diseno, con exception de la confection, que se hace en un taller propio en Olava- rria, comandado por su hijo, y en otros 75. Hay tres showrooms para franquiciados, un outlet para el publico y hasta tres espacios gas- tronómicos para empleados.Sobre el redente anunció de Luis Caputo de rebaja de aranceles, Awada opinò que “la medida deberia 

contribuir a mejorar la propuesta comercial” y aclaró: “Estoy en con
tra del protectionism© y a favor de la apertura, pero tiene que ser ra
tional para regular precios loca
les, no para sustituirlos”.“Si importare toda la mercaderia, seguramente la ropa bajaria de pre- cio. <»Es conveniente? A mediano plazo, dejo de darle trabajo a talle- 
ristas, bordadores, terminadores. Hay que buscar el equilibrio”, quien importa un 30%, corno cam- peras y trajes de bano, e insumos corno telas de Brasil; y emplea a 1.100 personas, entre 400 en la pianta, màs de 100 en su taller y el resto en 236 locales. Su arraigo con la industria es una historia familiar que data de 1953 con Tienda La Reinita, en Villa Ballester, locai multimarca de ropa infantil con el 

que arrancaron en su casa su madre y padre libanés, Abraham. Màs tarde, por una complicación con un proveedor, “Pomi” comenzó a confeccionar ella misma y ese fue el inicio de Creaciones Awada.“Sacó el molde, comprò un rollo de tela, lo corto e hizo 20 vestidos. Empezó a producir y con un toque de suerte. Mi viejo tenia una moto- neta Siam. En ima rifa de fin de ano, ganó un auto y lo vendieron para poner una fàbrica. Hacian ropa de chicos. Cuando incorporaron la de mujer, pasaron a vender solo esa”.El grupo se renueva a 30 anos de la fundación de Cheeky. “Pensa- mos en los siguientes 20. Mi mamà sigue al frente de Awada, pero la aggiornamos: cambiamos la ima- gen e hicimos una colección càpsula con Juliana”, senaló. ■

mailto:agdevincenzi@clarin.com
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Ucraina

Trump y Putin pactan una tregua 
I imi Cada, sin alto el fuego total y con 
el reclamo ruso de no rearmar a KievEl autòcrata del Kremlin aceptó en la charla con el magnate dejar de atacar las estructuras eléctricas del pais europeo, pero sigue negàndose a sumarse a un cese del fuego de 30 dias.
WASHINGTON. CORRESPONSAL

Paula Lugonesplugones@clarin.comEl presidente de Estados Unidos, Donald Trump, mantuvo ayer una llamada telefònica con su par ruso Vladimir Putin durante casi tres horas y acordaron un alto el fuego en “materia de energia e infraes- tructura” y seguir las conversacio- nes para una paz permanente en Ucrania, que comenzaràn ensegui- da. Pero, para avanzar hacia un acuerdo final, el lider ruso puso corno condición que cese el suminis- tro de ayuda militar y de inteligen- ciaaKiev.Trump y Putin comenzaron la llamada a las 10 de la manana y casi tres horas después se informò que habia terminado. En medio de la expectativa por lograr avances 

significativos, en concreto se acor- dó un alto el fuego limitado a ins- talaciones de energia e infraestruc- tura, pero no uno generai, corno se esperaba. Para eso iniciaràn con- versaciones “inmediatamente” en algùn lugar de Oriente Medio. Putin no llegó a aceptar un alto el fuego mas amplio de 30 dias respalda- do por Estados Unidos que Ucrania ha dicho que està dispuesta a aceptar. El presidente ruso planted “puntos significativos” para evitar que esa tregua sea utilizada por Ucrania para movilizar mas solda- dos y rearmarse, dijo el Kremlin en un comunicado.Putin también puso condiciones para negociar una paz permanente: “La condición clave para prevenir la escalada del conflicto y trabajar hacia su resolución por medios politicos y diplomàticos debe ser un 

cese completo de la asistencia militar extranjera y el suministro de información de inteligencia a Kiev”, dijo el Kremlin.El Kremlin también anunció que Rusia y Ucrania intercambiaràn el miércoles 175 prisioneros de guerra. “Vladimir Putin dijo que el 19 de marzo [miércoles] las partes ru- sa y ucraniana intercambiaràn prisioneros, 175 personas a cambio de 175”, dijo el gobierno ruso.Tras finalizar la conversación en- tre los presidentes, la Casa Bianca emitió un comunicado oficial, donde no se mencionaban los planteos rusos ni el intercambio de prisioneros: “Los lideres acordaron que el movimiento hacia la paz comen- zarà con un alto el fuego en materia de energia e infraestructura, asi corno negociaciones técnicas sobre la implementación de un alto el 

fuego maritimo en el Mar Negro, un alto el fuego total y una paz permanente. Estas negociaciones co- menzaràn de inmediato en Oriente Medio”. El comunicado senaló que “ambos lideres coincidieron en que este conflicto debe terminar con ima paz duradera. También destacaron la necesidad de mejo- rar las relaciones bilaterales entre Estados Unidos y Rusia. La sangre y el tesoro que tanto Ucrania corno Rusia han estado gastando en està guerra se gastarian mejor en las ne- cesidades de su pueblo. Este conflicto nunca deberia haber comen- zado y deberia haber terminado ha- ce mucho tiempo con esfuerzos de paz sinceros y de buena fe”.El comunicado agregó que Trump y Putin hablaron también de la situación en Oriente Medio y que “los dos lideres coincidieron 

en que un futuro con una mejor relation bilateral entre Estados Unidos y Rusia tiene enormes venta- jas. Esto incluye enormes acuerdos económicos y estabilidad geopolitica cuando se haya logrado la paz”, agregó el comunicado.El Kremlin aclaró que el cese del fuego a la infraestructura energètica no era permanente sino por un mes. Moscù dijo que Putin habia aceptado la propuesta para que Rusia y Ucrania “dejen de atacar la infraestructura energètica del otro durante 30 dias” y dio la orden co- rrespondiente al ejército ruso, dijo el Kremlin. Y que los dos lideres tuvieron un “intercambio de puntos de vista detallado y franco” sobre Ucrania. Putin le dijo a Trump que una resolución del conflicto debe ser “integrai, sostenible y a largo plazo”, temendo en cuenta los

Cercatila. El autòcrata ruso Vladimir Putin y el presidente de EE.UU. Donald Trump durante el encuentro que compartieron del G20 en Hamburgo, Alemania, el 7 de julio de 2019. afp
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propios intereses de seguridad de Rusia y las causas fundamentales de la guerra, dijo el Kremlin.Es la segunda llamada entre ambos desde que el estadounidense volvió a la Casa Bianca (hubo una el 12 de febrero), pero es la prime- ra desde que el presidente ucrania- no Volodimir Zelenski decidió aceptar, bajo presión de Estados Unidos, negociar un alto el fuego.Trump dijo que en su conversation con Putin hablaria de “tierras”, “centrales eléctricas” y “dividir cier- tos activos”. Sin embargo, no debe haber habido acuerdo sobre tierras ni division de activos, ya que no se habló de elio en los comunicados.Al mencionar “centrales eléctricas”, Trump pareció referirse a la central nuclear de Zaporiyia, la mayor de Europa. Està bajo control raso desde 2022. Desde que comenzó la invasion, la pianta se ha sido visto atrapada en el fuego cruzado de forma reiterada. El Organismo International de Energia Atòmica de la ONU ha expresado varias veces su alarma ante los temores de una posible catàstrofe nuclear en la pianta. Con el alto el fuego acorda- do ayer estaria a salvo al menos en los próximos 30 dias.Las conversaciones sobre el fin de la guerra se han acelerado en las ultimas semanas, mientras el lider de la Casa Bianca quiere cumplir con su promesa de campana de frenar la guerra inmediatamente. Pero lidiar con Putin no le va a ser tan fàcil, corno se observó este martes en la llamada.Tras un desastroso encuentro en
Las conversaciones 

sobre el fin de la guerra 
se han acelerado en las 

ultimas semanas.

Zelenski aierta que el 
lider de Rusia busca 
solo debilitar a Ucrania“Todo su juego es debilitarnos tanto corno sea posible”, dijo el lider ucraniano tras la conversación entre Trump y Putin. Y denunciò los ataque rusos a su territorio.
KIEV. ANSA YAFPEl presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, aseguró ayer que las condiciones estableci- das por su homólogo ruso, Vladimir Putin, para una tregua tie- nen corno objetivo “debilitar” a Ucrania y demuestran que no està listo “para poner fin” a la guerra. “Todo su juego es debi- litamos tanto corno sea posible”, dijo Zelenski en una conferen- cia de prensa en linea, después de la conversación telefònica entre Putin y Donald Trump. También aseguró que el ejército ucraniano continua luchando en la region rasa de Kursk y que seguirà alli “mientras necesite- mos està operation”.“Después de recibir los deta- lles del presidente de Estados Unidos daremos nuestra res- puesta”, ahadió.“En estos momentos, tene- mos los Shahed y la amenaza de misiles en nuestro pais, por lo que los acuerdos aùn no funcio-

Liderazgo. El mandatario ucraniano Zelenski Ilega a Finlandia, afp
nan”, enfatizó la oficina del presidente mientras se llevaban a cabo nuevas incursiones, recordando que una propuesta de tregua en el aire y el mar habia provenido ori

ginalmente de Ucrania.Sin embargo, Estados Unidos decidió ir màs alla y propuso un alto el fuego total. “Ahora son los propios rusos los que lo rechazaron, lo 

que significa que necesitan una guerra”, dijeron fuentes de la oficina presidential.Ucrania también considera su estatus, que Rusia quiere condi- cionar a la neutralidad, una linea roja y no acepta poner sobre la mesa de negociaciones un plan de reduction de su aparato militar.“Nunca reconoceremos los territories temporalmente ocupa- dos corno rusos”, reiterò Adri Yermak, de la oficina del presidente, mientras Zelenski, a la misma ho- ra de la conversación entre Trump y Putin, aterrizaba en Finlandia, donde tendrà reuniones centra- das en “medidas para poner fin a la guerra” en un pais donde hay un fuerte temor a un posible expan- sionismo ruso.“Europa debe estar en la mesa de negociaciones y todo lo relacio- nado con la seguridad europea debe decidirse junto a Europa”, se limitò a decir al llegar a Helsinki junto a la primera dama, Olena.El tema de las concesiones terri- toriales ha estado en el centro de un torrente de ramores que circu- laron durante semanas.Fuentes citadas por el diario estadounidense Semafor informa- ron, por ejemplo, que la administration Tramp està considerando reconocer Crimea -anexada por Moscù en 2014- “corno territorio ruso corno parte de cualquier acuerdo futuro para poner fin a la guerra” y que se comprometeria a una medida similar por parte de la ONU.Y en el estrecho circulo de ase- sores de Zelenski, segùn reveló el diario New York Times, incluso hay temores de que Estados Unidos esté dispuesto a “satisfacer las ambiciones del Kremlin incluso sobre el puerto de Odessa”. ■
el Salón Ovai y presionado por Trump, que congelò la ayuda militar y de inteligencia a Ucrania, Zelenski finalmente aceptó dias atràs negociar un alto el fuego con Rusia y firmar acuerdo sobre la explo- tación de minerales estratégicos con EE.UU. Sin embargo, Rusia basta ahora no ha mostrado senales de aceptar ese acuerdo ni de avanzar en un cese del fuego generai. Ape- nas acordó frenar los ataques a in- fraestructura energètica. No quiere ceder los territorios que ha cap- turado desde la invasion y rechaza el ingreso de Ucrania a la OTAN. Ademàs, ha acelerado sus ataques contra Ucrania, y los dos paises han entablado intensos combates aé- reos durante el fin de semana. El si- tio Semafor dijo el lunes que, entre algunas concesiones que Trump podria barajar con Putin, seria un acuerdo para que Rusia pueda conservar la peninsula de Crimea, territorio estratégico sobre el Mar Negro que Moscù anexó en 2014 y que Ucrania reclama corno propio.

Inesperado y duro reproche de 
la Corte Suprema al magnate
WASHINGTON. CORRESPONSALEn una inusuai iniciativa en la historia judicial de EE.UU., el presidente de la Corte Suprema, John Roberts, salió al cruce del presidente Donald Trump -que habia insultado y pedido la destitution de un juez federai que habia cuestionado la expulsion de migrantes- y dijo que “el impeachment no es la respuesta apropiada al desacuerdo con una decision judicial”.El inèdito comunicado del jefe del màximo tribunal estadounidense es una muestra de las fuertes tensiones de la Justicia y el presidente, desde que Tramp asumió el poder el 20 de enero con una tormenta de me

didas, muchas de las cuales son cuestionadas sistemàticamente por distintos jueces federates. “Durante màs de dos siglos, se ha esta- blecido que el juicio politico no es una respuesta apropiada al desacuerdo sobre una decision judicial”, dijo el presidente de la Corte Suprema, John G. Roberts Jr., en un inusuai comunicado. “El proceso normal de revision de apelaciones existe para ese propòsito”. La breve declaración se produjo horas después de que Trump dijera en las redes sociales que el juez federai de distrito James E. Boasberg deberia ser sometido a un juicio politico por bloquear los esfuerzos de la administration para deportar a migrantes venezolanos sin el debido proceso. Trump criticò a Boasberg, 

el juez principal del Tribunal de Distrito de EE.UU. para el Distrito de Columbia, corno un “juez lunàtico de izquierda radicai” y escribió: “Este juez, corno muchos de los jueces corruptos ante los que me veo obligado a comparecer, deberia se sometido a un IMPEACHMENT!!”Roberts, que es considerado uno de los magistrados “moderados” de la Corte dividida entre liberates y conservadores, es un feroz defensor del poder judicial y varias veces ha expresado su preocupación por las criticas a su imparcialidad. A finales de diciembre, Roberts enfatizó en un informe anual sobre los tribunates que los ataques personates contra los jueces habian ido demasiado lejos.“La violencia, la intimidación y 

el desafio dirigidos a los jueces debido a su trabajo soca van nuestra Repùblica y son totalmente inacep- tables”, escribió Roberts en aquel informe. Boasberg se manifestò en contra del uso de Ley de Enemigos Extran jeros de 1798, que anteriormente solo se invocaba en tiempos de guerra. El enfrentamiento de la administration con los jueces ha generado preocupaciones sobre una crisis constitutional.El sàbado el magistrado ordenó suspender durante 14 dias la expul- sión de migrantes en virtud de la ley de enemigos extranjeros de 1798 activada por Trump contra la pandilla venezolana Tren de Ara- gua. Hasta ahora solo se usò tres veces: durante la Guerra de 1812, la Primera Guerra Mundial y la Segunda Guerra Mundial. El juez pidió concretamente que se parara una operation de expulsion a El Salvador de màs de 200 migrantes a quienes el gobierno estadounidense acusa de pertenecer al Tren de Aragua y la pandilla M-13. ■
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Oriente Medio

Victimas. Bolsas con cadàveres del sorpresivo y masivo bombardeo lanzado durante la noche por el ejército de Israel en toda la Franja de Gaza. Se reportan mas de 400 muertos. reuter

Israel lanza un ataque masivo 
a Gaza que pulveriza la tregua 
y avisa que es sólo el comienzo
Es el mayor bombardeo desde el inicio de la guerra en 2023. Serian al menos 400 los muertos, en su mayoria civiles. Apoyo de EE.UU. a la acción militar.
DEIRAL-BALAH, FRANJA DE GAZA YTEL 

AVIV. APY CLARINIsrael lanzó una ofensiva masiva de ataques aéreos en la Franja de Gaza la madrugada del martes, sin precedentes en lo que va de la guerra matando en pocas horas a mas de 400 palestinos en su mayoria civiles no combatientes y haciende anicos a la tregua en proceso con el grupo terrorista Hamas.El primer ministro, Benjamin Netanyahu, ordenó la campana después de que el grupo pro irani se negara a las exigencias israelies de modificar el acuerdo de alto el fuego. El pacto tuvo una primera fase ya cumplida por el cual la banda liberò a 33 de los secuestros en el asalto terrorista el 7 de octubre de 2023. La segunda fase incluia el retiro de las fuerzas ocupantes de los territorios palestinos. Netanyahu exigió no pasar a ese segundo capi

tolo y ampliar el primero. Eviden- cia de la resistencia de los aliados integristas del premier en su gabi- nete, opuestos a negociar con Hamas y con el apetito de anexionar el enclave y colonizarlo.El principal grupo que representa a las familias de los rehenes acu- só al gobierno de romper el alto el fuego. “Estamos conmocionados, 
indignados y aterrorizados por el 
desmantelamiento deliberado del 
proceso para el retomo de nuestros 
seres queridos del terrible cautive- 
rio”, declare el Foro de Rehenes y Familias Desaparecidas.Netanyahu advirtió que el ataque era “solo el principio” y que Israel seguirla addante hasta des- truir a Hamas y liberar a todos los rehenes. Anadió que las negocia- ciones de alto el fuego se llevaràn a cabo “bajo fuego”. La Casa Bianca afirmó haber sido consultada y ex- presó su apoyo a las acciones.

El ejército israeli ordenó a la po- blación evacuar el este de Gaza y dirigirse al centro del territorio, lo que indica que Israel podria lanzar pronto nuevas operation es terres- tres. La campana se produce cuando grupos de ayuda humanitaria advierten que los suministros se agotan dos semanas después de que Israel cortara el envio de vive- res, medicinas y combustible a los dos millones de palestinos de Gaza. “Israel, a partir de ahora, actua- ra contra Hamas con mayor fuerza militar”, anadió el premier.El ataque, ocurrido durante el mes sagrado musulmàn del Ramadàn, indicarla la reanudación total de una guerra que ya ha matado a decenas de miles de palestinos arrasado a Gaza. También generò preocupación el destino de los al- rededor de dos docenas de rehenes en manos de Hamas quienes se cree que siguen con vida y debian 

ser liberados en la segunda fase.La reanudación de la campana se produce cuando EE.UU. e Israel intensificaron sus ataques està semana en toda la region. Washington bombardeo con intensidad a los rebeldes huties aliados de Iran en Yemen, mientras que Israel ha atacado a militantes respaldados por Teheran en Libano y Siria.Un alto funcionario de Hamas, Izzat al-Risheq, afirmó que la decision de Netanyahu de reanudar la guerra equivale a una “sentencia de muerte” para los rehenes restan- tes. Y acusó al premier de lanzar los ataques para salvar a su coalición gobernante de extrema derecha.El grupo indicò que al menos seis funcionarios politico del grupo murieron en los bombardeos, entra ellos el jefe del gobierno civil, un empleado jeràrquico del Minis- terio de Justicia y dos jefes de agen- cias de seguridad. No hubo infor- 

mes de ataques de represalia por parte de Hamas.Sin embargo, los rebeldes huties de Yemen dispararon cohetes bacia Israel por primera vez desde el inicio del alto el fuego. La descarga activó las sirenas en el desierto del Néguev, en el sur de Israel, pero fue interceptada antes de que llegara a territorio israeli, segùn el ejército.Los ataques se produjeron en un momento en que Netanyahu se en- frenta a una creciente presión interna, con protestas masivas pre- vistas por su gestión de la crisis de los rehenes y su decision de destituir al director de la agenda de seguridad interna de Israel, quien cuestiona la seguridad por parte del gobierno durante el ataque del 7 de octubre de 2023, un cargo que apunta a Netanyahu.Los bombardeos brindaron a Netanyahu un impulso politico. Un partido xenofobo de extrema derecha liderado por Itamar Ben-Gvir, que habia salido del gobierno por el alto el fuego, anunció el martes su reincorporación aumentando la mayoria legislativa del premier.Los ataques en Gaza golpearon viviendas, provocaron incendios en un campamento de tiendas de campana en Khan Younis y alcan- zaron al menos una escuela con- vertida en refugio.Tras dos meses de relativa calma durante el alto el fuego, los palestinos, atónitos, se encontraron de nuevo rescatando a sus seres queridos de entra los escombros y celebrando oraciones fùnebres por los muertos en las morgues de los hos- pitales.B
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Las zonas en riesgo

Fuente AP CLARIN

El ataque sorprendici a los palestinos en momentos que dormian, convencidos de que la tregua continuaria.“Escuché gritos, entré en el cuarto y encontré a los ninos bajo los escombros”
DEIR EL BALAH, GAZA. APLas bombas israelies comenza- ron a caer antes del amanecer, iluminando el cielo con deste- llos naranjas y sumiendo a los palestinos de nuevo en una pe- sadilla que esperaban haber de- jado atràs.Las bombas estallaron en Gaza temprano el martes, incendiando un extenso campamento de tiendas en la ciudad sure- na de Jan Yunis y arrasando una prisión administrada por

Auxilio. Los vecinos rescatan de los escombros a uno de los heridos.AFP
CLAVES

Hamas. Golpearon el refugio Al- Tabaeen en la Ciudad de Gaza, donde Majid Nasser dormia con su familia.
“Sali a ver de dónde venia el

ITAMAR BEN-GVIR

* Israel y el grupo Hamas, con 
fuerte presión del reciente llega- 
do gobierno de Donald Trump, 
acordaron una tregua de tres eta
pas que incluiria centralmente la 
liberación de los rehenes torna
dos por el grupo terrorista ultrais
làmico en el sangriento ataque 
del 7 de octubre de 2023.
* El pacto se dividiria en tres eta
pas, La primera ya cumplida, en- 
tregaba a 33 de los cautivos a 
cambio de presos en las càrceles 
de Israel. La segunda etapa, la 
màs critica, contemplaba la devo
lution del resto de los rehenes y la 
salida de las fuerzas israelies del 
territorio palestino. Latercera, 
reconstruction de Gaza
* La tregua permitió que loscivi- 
les no beligerantes, victimas del 
conflicto (Gaza tiene 2.400.000 
habitantes y antes de la guerra 
Hamas sumaba 50.000 integran- 
tes o adherentes) pudieron regre- 
sar al norte de la Franja, donde 
encontraron en escombros sus 
casas, escuelas y hospitales.
* El gobierno israeli liderado por 
el partido Likud de Benjamin Ne
tanyahu, sumó a minorias inte- 
gristas que reclaman recolonizar 
la Franja y anexionarla. Aspira
tion que también plantean sobre 
el mayor territorio palestino, Cis- 
jordania, que cuenta con un go
bierno en Ramallah reconocido 
internacionalmente.
* Estas alas ultras se oponian a la 
segundafase. Uno de los partidos 
ultras, Poder Judio, de Itamar Ben 

Gvir, dejó el gobierno con sus seis 
legisladores, en contra de que no 
continue la guerra.
* El ministro de Finanzas, Bezalel 
Smotrich, de partido Sionista Re- 
ligoo, habia amenazado con se
guir esos pasos y dejar el gabine
te con sus 7 bancas en la Kneset. 
Si eso ocurria caia el gobierno de 
Netanyahu que intentò una sali
da proponiendo postegar la pri
mera fase. Hamas no aceptó.
* Netanyahu, ademàs, enfrenta 
causas de corruption en la justi
cia ycuestionamientos por lasfa- 
I las de seguridad antes del asalto 
del 7 de octubre pese a que sus 
funcionarios Ie advirtieron sobre 
esos peligros. Por eso quiere aho
ra despedir al titular del servicio 
de inteligencia interior. Shin Bet, 
que reprocha esa negligencia.
* Trump profundizó la relación 
con estos sectores duros, y pro- 
puso una "limpiezaètnica" de la 
Franja, que pasaria ser adminis
trada por EE.UU. para construir 
un centro turistico internacional. 
* La idea generò un escàndalo in
ternacional y llevó a los paises 
àrabes cercanos a EE.UU. e Israel, 
a proponer un gobierno para Ga
za con aporte de esas naciones, 
sin Hamas y el fortalecimiento del 
ejecutivo palestino de Ramallah.
* La ruptura ahora de la tregua 
coincide con una ofensivaen la 
region y una amenaza directa de 
EE.UU. a Iràn, lo que podria antici
par una eventual acción conjunta 
contra la potencia persa. ■ 

bombardeo. De repente, ocu- 
rrió el segundoataque en la ha
bitation contigua a la nuestra” relató. “Escuché gritos, mi ma
dre y mi hermana gritando, pi- 
diendo ayuda. Entré en el cuar
to y encontré a los ninos bajo 
los escombros”. Todos estaban heridos, pero vivos.Los palestinos intentaron sa- car cuerpos de los escombros con sus manos desnudas. Los padres llegaron a los hospitales descalzos, llevando a ninos que estaban inertes y cubiertos de ceniza. Las calles y los hospitales se llenaron de cuerpos.Para el mediodia, màs de 400 personas habian muerto. Fue uno de los dias màs mortales de la guerra de 17 meses, tras dos meses de alto el fuego.Durante la tregua que co- menzó el 19 de enero, cientos de miles de personas en Gaza habian regresado a sus hogares, muchos de ellos destruidos. Un aumento de la ayuda trajo ali- mentos y medicinas, hasta que Israel corto la ayuda hace dos semanas para presionar al grupo militante Hamas a aceptar una nueva propuesta en lugar de continuar con la tregua.El mes sagrado musulmàn de Ramadàn incluso habia propor- cionado momentos de alegria, ya que las familias compartian comidas comunitarias al atar- decer para romper el ayuno diario sin el temor de ser bombar- deadas.

El regreso de un halcón al gabinete Israeli

El ex ministro de Seguridad Na
cional, el ultranacionalista Itamar 
Ben-Gvir regresó este martes al 
gobierno de Benjamin Netanyahu 
del que se habia marchado en 
contra de que no se reanudara la 
guerra.

El polèmico dirigente, un colono 
duramente antipalestino, escri- 
bió en las redes "damos la bienve- 
nida al regreso del Estado de Is
rael, liderado porel primer minis-

En cambio, la guerra que ha ma- tado a decenas de miles de palestinos y causado una destruction ge- neralizada volvió con toda su fuer- za. “Lo que nos està sucediendo es 
un infierno. Un infierno en todos 
los sentidos de la palabra”, manifestò Zeyad Abed, mientras se encon- traba entre los restos ennegrecidos de las tiendas en Jan Yunis.Fedaa Heriz, una mujer despla- zada en la Ciudad de Gaza, relató que las victimas murieron mien
tras dormian justo antes de la co- mida antes del amanecer, en preparation para el ayuno diario de 
Ramadàn. “^Pusieron la alarma pa
ra despertarse para el suhoor,y se 
despiertan ante la muerte?<>No se 
despiertan?”gritó.Fedaa Hamdan perdio a su espose y a sus dos hijos en los ataques en Jan Yunis. “Mis hijos murieron hambrientos”, contò, mientras se realizaban las oraciones funebres 

tro a la lucha intensa".
"Como dijimos en los ùltimos 

meses, cuando nos retiramos: Is
rael debe volver a luchar en Gaza. 
Este es el paso correcto, moral, 
ètico y màs justificado, para des- 
truir la organización terrorista 
Hamas", dice en su mensaje el ex 
ministro. Y an ad e: "No debemos 
aceptar la existencia de Hamas y 
debe ser destruida". ■

Jerusalén. EFE

sobre sus cuerpos.Los hospitales “se sentian corno el Armagedón” Las escenas en los hospitales recordaron los prime- ros dias de la guerra, cuando Israel lanzó un bombardeo masivo de Gaza en respuesta al ataque de Hamas el 7 de octubre de 2023.Los sobrevivientes realizaron el martes apresurados ritos funebres sobre docenas de bolsas de cadàve- res alineadas en el patio del Hospital Shifa en la Ciudad de Gaza. Las madres lloraban sobre los cuerpos ensangrentados de los ninos, mientras los aviones de guerra zumba- ban sobre sus cabezas. Los médi- cos luchaban por atender el flujo de heridos.
Un nivel de horrorymaldad que 

es realmente dificil de articular. Se 
sentia corno el Armagedón”, relató la doctora Tanya-Haj Hassan, vo- luntaria del grupo de ayuda Médi- cos para los Palestinos. ■
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El papa Francisco 
mejora y pasó la noche 
sin mascara de oxigenoEl Pontifico sólo lo recibió durante la noche a través de cànulas. Los especialistas sostienen que las condiciones clinicas son “complejas dentro de la estabilidad”.

Oraciones. Decenas de personas reunidas a diario en la Plaza de San Pedro pidieron por el Papa, afp
VATICANO. A FPYEFEEl papa Francisco, hospitalizado desde hace màs de un mes por una neumonia, no ha necesitado utilizar una màscara de oxigeno durante la noche, informò el martes el Vaticano, en un momento en el que 

su salud mejora gradualmente.Se trata de una “buen paso” que debe ser interpretado con “prudenza” porque sus médicos insisten en que sus condiciones clinicas si- guen siendo “complejas dentro de la estabilidad”. Los médicos del hospital Gemelli de Roma indicaron 

que Francisco, de 88 anos, se encuentra estable, tras un periodo critico marcado por crisis respirato- rias que hicieron temer por su vi- da, aunque aùn no han precisado cuàndo podria abandonar el hospital. El martes en la tarde, el Vaticano dijo que Francisco no utilizò 

mascara de oxigeno durante la noche. Advirtió que esto no significa que el papa ya no necesite la mascara que ha estado usando la mayor parte de su hospitalización. En lugar de la mascara, el papa utilizò el lunes por la noche una cànula, un tubo de plàstico en sus fosas na- sales que suministra oxigeno de alto flujo. Su terapia, entre otras co- sas, consiste en recibir altos flujos de oxigeno durante el dia con cànulas nasales y someterse durante la noche a la ventilación mecà- nica no invasiva, la mascarilla.Sin embargo, en la noche del lunes al martes no la usò, sino que recibió oxigeno a través de las cànulas. Las fuentes subrayan que no se trata de un retiro definitivo de la mascarilla sino de una “reducción progresiva” de su uso.El estado del papa “mejora” y se encuentra “estable”, aunque su “cuadro clinico sigue siendo com- plejo”, informò ayer el Vaticano.En el hospital, Francisco ha tra- bajado cuando ha podido, mientras alternaba el descanso con la ora- ción. Esto incluyó que escribiera una carta divulgada el martes mientras continua hospitalizado en Roma, en la pidió el fin de los conflictos armados en el mundo.“Tenemos que desarmar las pa- labras, para desarmar las mentes y desarmar la Tierra. Hay una gran necesidad de reflexion, de calma, de sentido de la complejidad”, es- cribió el pontifice argentino de 88 anos al director de uno de los diaries de referenda de Italia, Il Corriere della Sera, en una carta fe- chada el 14 de marzo.“La guerra parece aùn màs absur- da (...) en los momentos de enfer- medad”, agrega el papa, hospitalizado desde el 14 de febrero en el hospital Gemelli de Roma por una doble neumonia. “La fragilidad fiumana tiene el poder de hacernos màs lùcidos frente a lo que dura y lo que pasa, lo que hace vivir y lo que hace morir”, sostiene, destacando que las armas “devastan a las co- munidades y el medioambiente, 

sin ofrecer solución de los conflictos”. En el texto, el papa lanza también un Ilamado a los periodistas, “a todos aquellos que consagran su trabajo e inteligencia a informar”, pidiéndoles que “capten toda la im- portancia de las palabras”.“Nunca son sólo palabras: son hechos que estructuran los entor- nos humanos. Pueden unir o divi- dir, servir a la verdad o abusar de e- Ila”, insiste.A su vez, “las religiones pueden apoyarse en la espiritualidad de los pueblos para reavivar el deseo de fraternidad y de justicia, la espe- ranza de la paz”, concluye.A pesar de su evolución, se sigue especulando con la posibilidad de que abandone el cargo debido a su fragilidad, siguiendo los pasos de su predecesor, Benedicto XVI.Pero el Secretano de Estado, Pietro Parolin, nùmero dos del Vaticano, afirmó el lunes que en ningùn momento se ha planteado su re- nuncia: “No, no, no, en absolute”, respondió de manera rotunda.Por otro lado, la Oficina de Pren- sa vaticana no confirmó si el Papa podrà recibir a los reyes del Reino Unido, Carlos III y Camila, que via- jaràn a Roma y Ravena del 7 al 10 de abril.Sin embargo, el lunes el Palacio de Buckingham si confirmó en un comunicado la visita de los monar- cas al Vaticano y un encuentro con Francisco el proximo 8 de abril.El Vaticano habia publicado el domingo la primera fotografia de Francisco desde que fue ingresado hace màs de un mes al Hospital Gemelli de Roma y donde permane- ce, pese a que su estado de salud ha mejorado. A Francisco se lo ve de espaldas, vistiendo sus atuendos de misa, sentado en una siila de ruedas y frente al aitar de la capi- ila. En medio de su internación, el pasado 13 de marzo se cumplieron 12 anos de haber asumido el papa- do. Celebrò con los médicos del hospital, que le llevaron a su apar- tamento del dècimo piso una tar- ta con velas. ■
Temporal de lluvia en Espana: 
una niujer muerta en Sevilla
SEVILLA. EFE, AFPEl temporal de lluvia que viene azo- tando desde principios de mes al suroeste de Espana golpeó con fuerza en las ùltimas horas a la region de Andalucia, donde desbor- daron rios que provocaron severas inundaciones. En Sevilla, una mu- jer que habia sido arrastrada por el agua fue encontrada muerta. Ayer buscaban a su marido y a otro hombre desaparecido en Cordoba.La borrasca, o masa de aire, Laurence impactó en el sur peninsular y dejó estragos en ciudades co

rno Sevilla, Màlaga y Cordoba. La crecida de los rios provocò que se realieen operatives de urgencia con evacuaciones y el rescate de perros atrapados.En Constantina (Sevilla), la crecida de un arroyo arrastró a un auto con un matrimonio. El vehicu- lo fue hallado por los Bomberos dado vuelta. Poco después, encontra- ron sin vida a la mujer, mientras se- guian buscando a su pareja. Ademàs, en Anora (Cordoba), un hombre estaba paseando en bici- cleta al momento del temporal. Tampoco se sabia nada de él.

Aunque la intensidad de las pre- cipitaciones iba remitiendo, la region se mantenia este martes en aviso amarillo (riesgo) por fenóme- nos costeros, con olas de hasta 5 metros y rachas de viento de 60 km por hora. Las lluvias de la madru- gada ocasionaron la suspension de las clases en una decena de cole- gios, con màs de una treintena de rutas cortadas, incluido un tramo de 32 km de la rut Sevilla-Càdiz.También habia cortes ferrovia- rios en toda la region y el Gobierno regional mantenia el Plan Especial de Emergencia.B Desastre. Una camioneta atacada en el aguay el barro por las lluvias.
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“Habra much» para leer”, clijo Donald Trump, quien ordenó la liberation de los archivos. Los expertos duclan que aparezcan revelaciones impactantes.EE.UU. desclasifica miles de pàginas de documentos secretes sobre el asesinato de John F. Kennedy
WASHINGTON. CORRESPONSAL 

Paula LugonesEl gobierno del presidente Donald Trump concretò este martes la publication de unos 80.000 docu
mentos relacionados con el asesi
nato en 1963 del presidente John 
F. Kennedy sin partes censuradas, una de las promesas de la campana del magnate, aunque entre esa enorme marana de archivos no es- taba darò aùn cuàntos de ellos ya habian sido revelados.La information ya està disponi- ble en la pàgina web de Archivos Nacionales. “De acuerdo con la di
rettiva del presidente Donald 
Trump del 17 de marzo de 2025, se 
publican todos los registros previa
mente retenidos para la clasifica- 
ción que forman parte de la Colec- 
ción de registros del asesinato del 
presidente John F. Kennedy”, dice el sitio.

“La gente ha esperado décadas 
por esto”, habia dicho Trump el lunes, en el Centro John F. Kennedy para las Artes Escénicas en Washington. “Tenemos una cantidad 
tremenda de documentos. Tienen 
mucho que leer”. También cementò que no cree que nada sera tacha- 
do en los archivos. “Les dije: ‘Sim- 
plementeno tachen, no pueden ta- 
char’”, afirmó.Expertos del caso dicen que el 
publico no deberia anticipar reve
laciones impactantes, pero aun asi existe un gran interés en los detalles relacionados con el asesinato y los eventos que lo rodearon, sobre todo porque muchos estadou- nidenses creen en una teoria cons- pirativa en el asesinato del presidente.Tom Samoluk, miembro de la Junta Directiva de la Fundación de la Biblioteca John F. Kennedy, dijo que los registros no revelaràn “nin- 
guna pistola humeante" o prueba contundente. “Habra algunas pie- 
zas del rompecabezas que se vol- 
veran a colocaryque contaran una 
historia mas sòlida yrica”, senaló.Tres dias después de asumir su cargo, Trump ordenó a la directo- ra de inteligencia nacional, Tulsi Gabbard, y a la secretaria de Justi- cia a desarrollar un plan para pu- blicar los registros. La orden también fue para la desclasificación de los registros federates restantes relacionados con los asesinatos del senador Robert F. Kennedy y del

Histórico. El momento previo al atentado mortal en Dallas. El presidente Kennedy junto a su esposa Jackie.
EL PRESIDENTE MÀS JOVEN DE LA HISTORIA ESTADOUNIDENSE

Una personalidad ùnicay también polémica, que lidio con grandes crisis internasy globales

Apenas pasado el mediodia del 
22 de noviembre de 1962, John 
Fitzegerald Kennedy, 35 presiden
te de EE.UU., fue asesinado en los 
alrededores de la Plaza Dealy de 
Dallas, cuando la caravana reco- 
rriaellugar.

Fue el inicio de una complejatra
ma, pero el final de una presiden- 
cia con enorme valor histórico. 
Un personaje fascinante, contra- 
dictorio, brillante, un politico jo- 
ven que le dio impulso a la década 
del 60, que prometia paz y flores.
Tenia 46 anos en el momento de 

recibir la baia mortal en su cabeza 
y apenas 43 cuando ganó las 
elecciones en 1960. Kennedy fue 
piloto en graves tormentas de su 
pais y del mundo. Posiblemente, 

en plena Guerra Fria, el entendi- 
miento entre Estados Un idos y la 
Union Soviètica de Nikita Krus- 
chev, tras la gran crisis de trece 
dias de los misiles en Cuba, de oc- 
tubre de 1962, posiblemente el 
momento que el mundo estuvo 
màs cerca de una guerra nuclear.
JFKfue el primer presidente ca- 

tólico de EE.UU., también el pri- 
mero nacido en el siglo XX y el 
màs joven en Negar a la Casa Bian
ca. Fue también un aventurero se
xual, imprudente muchas veces, 
protegido porfuncionariosy pe- 
riodistas; un politico que apren- 
dió el oficio de presidente sobre 
la marcha, el primero del conti
nente en descubrir la importan- 
cia de la television en la politica 

(triunfó sobre Richard Nixon en el 
primero de los debates televisa- 
dos en la historia norteamerica- 
na) y un estadista interesado por 
los derechos humanos que sin 
embargo toleró, si no los impulsò, 
los planes de la CIA para asesinar 
a presidentes extranjeros, en es
pecial a Fidel Castro.

Habia nacido en Boston el 29 de 
mayo de 1917, era el segundo de 
los nueve hijos de Joe y Rose 
Fitzgerald: un clan familiar dedi- 
cado a la politica y golpeado por 
la tragedia.

Fue un héroe de laSegunda Gue
rra, comandò una lanchatorpe- 
dera en el Pacifico y regresó heri- 
do y con una grave afección en su 
espalda: un padecimiento màs 

reverendo Martin Luther King Jr, ambos en 1968.
“Dije durante la campana que lo 

harìa,ysoy un hombre de palabra” dijo Trump el lunes. El presidente argumentó que continuar clasifi- cando los documentos “no es con
sistente con el interés pùblicoyla 
publicación de estos registros es 
necesaria desdehace mucho tiem- 
po”. A Trump te gusta dar pasos his- tóricos para intentar imprimir un sello de posteridad a su presiden- cia y con este gesto busca que ese paso termine con las dudas sobre los asesinatos. Pero también con- graciarse con alguien que contri- buyó a su regreso a la Casa Bianca, su actual ministro de Salud Robert F. Kennedy, Jr, hijo del asesinado senador Bob y sobrino de JFK, que compitió primero corno candidato independiente y luego apoyó a Trump hacia el final de la campana.Después de firmar la orden a inicio de su mandato, Trump regalò la lapicera a su ministro. El hoy funcionario trumpista, que es un conocido activista antivacunas y afecto a las teorias conspirativas, ha dicho que no està convencido de que un solo tirador fuera el ùnico responsable del asesinato de su tio.El manto de dudas se extiende sobre la jornada del 22 de noviembre de 1963, cuando el presidente JK y la primera dama Jacqueline Kennedy estaban de campana en Dallas y fueron recibidos por un cielo despejado y una multitud que los saludaba mientras se desplaza- ban en un auto descapotable.Pero mientras la caravana termi- naba su recorrido por el centro se escucharon disparos desde el edificio del Depòsito de Libros de la Es- cuela de Texas. La policia arrestò a Lee Harvey Oswald, de 24 anos, que estaba en el sexto piso. Dos dias después, el propietario de un club nocturno, Jack Ruby, mató a tiros a Oswald durante un traslado a la càrnei. ■

para una salud fràgil, que le hizo 
intuir siempre una muerte joven. 
También entrevió, con pasmosa 
certeza, que seria asesinado.

Su presidencia estuvo signada 
por media docena de hechos de- 
cisivos, y decisorios. Desde el ci- 
tado cruce con la URSS, la inva
sion de Bahia de Cochinos en Cu
ba. La guerra de Vietnam, que por 
entonces no contaba con la parti
cipation de las fuerzas armadas 
de EE.UU. y los derechos civiles 
de los negros, que en esos anos 
no votaban, no tenian acceso a 
colegios y universidades de los 
blancosy tenian bares, iglesias, 
banos, barrios, bebederosy basta 
asientos en los buses separados 
de los blancos.B
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n cuanto puede, el ministro de Economia, Luis Caputo, desta- ca que su tranquilidad està ba- sada en que el presidente Javier 
Milei es el principal defensordel superàvit fiscal en el pais.Es a partir de esa convicción, que los operadores financieros suscriben con firme- za, sobre la que el Gobierno insiste en que 

està vez serà distinto y el esquema de apre- ciación cambiaria no terminarà en un salto cambiario descontrolado.Sobre esa base, Milei y Caputo vienen desde hace meses batallado la idea de que no devaluaràn y que tanto los mercados corno los empresarios deben tornar nota de esa realidad.Un punto a observar es que esa convicción se enfrenta al resultado de un mercado cambiario que en los ùltimos tiem- pos proyecta la remake de un Banco Central del cual salen màs dólares de los que entran y no consigue hacer subir las re- 
servas netas de divisas que en el càlculo màs bondadoso (sin considerar los pagos futuros de los bonos a los importadores) se mantienen en el campo negativo por US$ 4.500 millones.La suba a $1.280 del blue y a $ 1.282 del CCL (+2,3%) màs la escalada de los contra- tos de dólar futuro, marcaron un cambio respecto a la mirada de una parte de los operadores financieros que anotaron el concepto del economista Ricardo Arriazu refendo a que al FMI y Milei son partida- rios de la flotación cambiaria.Asi, se consolidò la version de que en al- gùn momento de este ano el actual esquema del dólar con suba de 1% mensual, que busca anelar los precios de los productos que se exportan (especialmente los alimentos), desemboque en otro de flotación ad- ministrada.Caputo, por convicción e historia, es par- tidario del dólar fijo que tenga movimien- tos minimos y pausados y choca con el reclamo del FMI de una mayor flexibilidad 
cambiaria, algo que los operadores del mer- 

cado estiman podria llegar después de las elecciones legislativas de octubre.En un intento de aclarar que no hay dis- crepancias cambiarias entre el Presidente y el Ministro, el secretano de Finanzas, Pablo Quirno, fue categòrico diciendo que "no hay diferencias sobre el dólar con el Presidente, estamos simbiotizados".Con ironia los operadores del mercado se preguntaban si esas simbiosis era en torno a mantener el aumento del dólar al 1% por mes, a si era a bajarlo hasta llegar a cero o si se trataba a establecer un sistema de flota- 
ción similar al que rige en varios de los par
ses vecinos.Conocedores de pensamiento de los téc- nicos del Fondo se arriesgan a creer en que la flexibilización cambiaria requerida por el organismo podria contemplar una banda con un "techo" de 3% arriba de la cotiza- ción a partir del cual el Banco Central sal- dria a vender divisas y un "piso" inferior de 3% desde el cual el compraria para evitar ba- jas pronunciadas.El esquema està probado en paises limi- trofes pero la Argentina tiene caracteristi- cas propias (aquello de que los argentinos ahorramos en dólares y usamos los pesos para consumir porque la "unidad de cuen- ta" -concepto muy utilizado por Arriazu- es el dólar) y el Gobierno hoy no tendria reser- vas suficientes para intervenir masivamen- te en el mercado.
La flexibilización cambiaria 

podria contemplar una 
banda con “piso” y “techo”, 

esquema probado en varios 
paises vecinos.

iQué podria cambiar la expectativa sobre el precio del dólar?Sin que aparezea en la superficie un postole "plan B" del Gobierno, ese cambio podria darse segùn el dinero fresco que im- plique el nuevo acuerdo de facilidades ex- tendidas con el FMI. Cualquier nùmero por encima de los US$ 20.000 millones de los que se habia en el mercado podria hacer renacer la calma.Hasta hace muy poco, el esperado aporte del Fondo no era una condición necesaria para avaiar la afirmación oficial de que no habia una devaluation pero ahora se abren tres interrogantes clave: uno es el monto a desembolsar por el organismo, el otro, qué compromiso asume el Gobierno en materia de un nuevo esquema cambiario y, por ùltimo, cuàndo podria regir,^antes o después de las elecciones?En parte, esas dudas se reflejaron en el salto de la brecha cambiaria (distancia entre el dólar oficial mayorista y el CCL), que en pocos dias pasó del 15 al 20%.Seguir la evolución de la brecha cambiaria en estos dias es importante, ademàs, 
por lo que pase con el dólar "blend" por el que los exportadores liquidan el 20% en el CCL aumentando la oferta de divisas pero que, desde hace tiempo, este instrumento desarrollado por el ex ministro Sergio Massa, està siendo cuestionado por el FMI.Hay operadores financieros que suenan con el repunte de los precios de los bonos, a pesar que la tasa de riesgo pais indica lo contrario.Al tocar 784 puntos, las posibilidades de que el Gobierno consiga financiamiento en los mercados del exterior se alejan y ahora sólo les queda corno plan B que el su- puesto desembolso del FMI los sorprenda.El Central vendiendo dólares para atender una mayor demanda del mercado, la brecha cambiaria aumentando a 20%, la tasa de riesgo pais en el mayor nivel en varios meses son indicadores de que hay respuestas oficiales que deben estar por llegar. ■

Pumper, un invento argentino
Como una contrasena generational, la palabra Pumper abre el ingreso a recuerdos coloridos y felices: los de ninos que en los anos 70 y 80 descu- brian una manera divertida de ir a corner y los de adultos que, arrastra- dos por sus hijos, se animaban a ese almuerzo autogestionado.Detràs de esa memoria fue la pe- riodista Solange Levinton cuando se preguntó qué habria pasado con aquella empresa asociada a la felici- dad infantil.El resultado es el libro Un sueno 
made in Argentina. Auge y calda de 
Pumper Nic, que acaba de ser publi- cado por Libros del Asteroide después de ganar el III Premio de No Ficción de esa editorial espanola.La historia de Pumper es un retra- to perfecto de la Argentina. El em- presario Alfredo Lowenstein, hijo de uno de esos inmigrantes esforzados y exitosos de manual, descubrió en uno de sus viajes a Estados Unidos que sus hijos disfrutaban mucho de corner hamburguesas. Tanto, que pensò que era una buena idea copiar aqui esa mecànica de producir y vender comida en pocos minutos.Lowenstein no comprò una fran- quicia sino que imitò lo que funcio- naba. Desde la medida de las mesas hasta el logo de Burger King. E instalo un primer locai sobre la calle Sui- pacha 435, a una cuadra del Obelisco.Abrió sus puertas a las diez de la manana del 8 de octubre de 1974, aunque la mayor parte de los argentinos la consideran una empresa de los anos 80. Y ahi siguió, surfeando entre las olas de la historia argentina redente.“Pumper Nic también funciona corno un ejempio de supervivencia - escribe Levinton-. Hasta su desapa- rición a fines de la década del noven- ta, durante casi un cuarto de siglo lo- gró franquear el plan de ajuste brutal del «Rodrigazo», que en 1975 llevó la inflación al 335% en un ano; el terrorismo de Estado de la dictadura civico-militar, una guerra contra In- glaterra, la fragilidad del retorno democràtico, una hiperinflación anual histórica del 3.079% en 1989 y la década del gobierno de Carlos Menem, con su programa neoliberal, la pari- dad entre el peso argentino y el dólar estadounidense, la llegada masi- va de empresas extranjeras y los altos niveles de recesión econòmica y desempleo”.Pumper fue un negocio redondo para mucha gente. Lo fue incluso cuando el pais se hundia porque en- tendia las lógicas argentinas. Y su- cumbió un poco por factores exter- nos y otro poco por sus propios pro- blemas. Cien por ciento argento. ■
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DEBATE Juan Archibaldo LanùsDiplomàtico/Historiador

L
a incorporación de la Argentina a las Naciones Unidas en 1945 y las elecciones de Juan D. Perón a la presidencia fueron 
dosgrandesdesafios quemar- 
caron nuestra historia. Nos incorporamos a la Carta mientras todavia éramos objeto de un hostigamiento diplomàtico por parte de Estados Unidos y la animadversion de José Stalin, que nos rechazó en la Conferenza de Yalta (febrero 1945), por haber solo declarado la guerra después de la fe- cha limite que era el 1° de marzo de 1945.En segundo término, Juan D. Perón, ga- nador de las elecciones en febrero de 1946, impuso una politica exterior independien- te, que fue contraria al reconocimiento de 

bloques y enfrentamiento de las ideolo- gias que imponian las grandes potencias.Al finalizar la Reunion de Consulta de Rio de Janeiro (enero, 1942), la Argentina se negò a abandonar su tradicional politica de neutralidad, provocando una compleja tension con once gobiernos latinoamericanos que declararon la guerra al Eje y el Secretano de Estado norteamericano Cordell Hull quien “queria poner a la Argentina de rodi- llas”.A partir de julio de 1944, la mayoria de los latinoamericanos, Estados Unidos y Gran Bretana decretan el aislamiento diplomàtico del gobierno de Edelmiro Farrell y no lo invitan a Conferencia de la Guerra y la Paz que tuvo lugar en febrero de 1945 en México. Finalmente Bs As. declaró la guerra al “Ja- pón y su aliado el Imperio Aleman" (decreto 6945 del 27/3/1945) lo que le permitirà in- gresar corno miembro fundador de las Naciones Unidas.Sin embargo, estuvimos sometido desde 1942 a confusas medidas de retorsion y penalidades económicas, fruto de las pasio- nes de Cordell Hull y del embajador norte

americano Spruille Braden, que traslada- ron su odio contra el candidato presidencial Juan D. Perón.Pocos recuerdan la terrible condena que la Argentina sufrió de manos de Estados Unidos por aplicar una politica que fue tradicional desde fines del siglo XIX. Cuando Perón asumió nuncaaprovechó este hostigamien
to para hacer politica antinorteamericana.Se decretò la prohibición de exportar bacia la Argentina hierro, repuestos ferrovia- rios, productos industriales, prohibición de acogernos a la Ley de Préstamos y Arriendo, de transportar productos norteamericanos en barcos argentinosi bloqueo de depósitos en oro del Banco de la Nación Argentina y del Provincia; congelamiento de màs de 400 millones de reservas depositadas en EE.UU.; 

presión sobre paises adjudicatarios del Pian Marshall para evitar compras de productos argentinos, y muchas otras penalidades.Perón negò la division del mundo en bloques ideológicos a pesar de que Winston Churchill, en 1946, anunció en la Universi- dad de Fulton que “una cortina de hierro" ha- bia caldo sobre Europa. Tampoco dudó en res- tablecer relacionesdiplomàticas con la URSS, no obstante conocerei famoso telegrama del diplomàtico George Kennan recomendando la politica de “contencióri que Occidente apli- 
carà contra el comuniSmo soviètico hasta 1989. Recordando su negación a aceptar el aislamiento al régimen de Franco, el presidente Perón noolvidósureproche: “noscolocaron 
corno Espana, en la mesa de los vencidos".La Argentina noadhirióalosAcuerdosde

Bretton Woods, que establecieron el FMI, ni a la politica comercial delGATT quesus- tituyó la malograda Carta de La Habana (1948), ni al multilateralismo econòmico de la ONU. Perón siempre fue anticomu
nista, pero jamàs aceptó la confrontación 
este-oeste. Junto con la India votamos en contra de la Unión Pro Paz de la ONU que inaugurò la guerra de Corea.No podemos olvidar la brillante actuación del canciller Atilio Bramuglia en la Crisis de Berlin de 1948, gravisimo bloqueo militar entre las potencias que ocupaban Berlin - Estados Unidos, Gran Bretana y Francia - y la Unión Soviètica. Bramuglia, quien nunca acusó a ningùn gobierno de provocarla, per
mitió restablecer la paz ante la inminencia de un nuevo enfrentamiento. La gestión corno presidente del Consejo de Seguridad que comenzó con un largo discurso sobre la 
“tercera posición” fue tan admirada en Washington que el secretarlo de Estado, el generai Marshall, lo invitò a los Estados Unidos. A su llegada hubo carteles que pedian un premio Nobel para el argentino, y el presi
dente Henry Truman lo recibió con hono- 
resdeunhéroe.El canciller Hipólito J. Paz, bajo instruc- ciones de Perón cambiò el juego de Washington y en 1950 la Argentina obtuvo un crédito de 125 millones de dólares del Exim- Bank. Triunfamos frente al hostigamiento y comprobamos el fruto de la libertari de sostener una diplomacia soberana.Transitar uno de esosmomentos enque tiene lugar un “recedo de la historia” es para José Ortega y Gasset, un raro privilegio que la Argentina vivió en esos anos àlgidos al finalizar la Segunda Guerra Mundial. En està etapa de sumisión y repliegue sobe
rano, sea aquel un ejemplo para una juven- tud que espero aùn siga creyendo en que el mito de la patria siga siendo la libertari. ■

TRIBUNA

Hacia una 
mayor 
transparencia 
en los mercados, 
en la era de la IA

Mookie TenembaumAnalista internacional

L
os estados contables anuales son un requisito legai en Argentina, y su importanza para la ren- dición de cuentas y la transparencia empresarial es innegable. Sin embargo, su relevancia pràctica quedó disminuida. Aunque en teoria deberian ser 

ima herramienta esencial para inversores, 
reguladores y el publico en generai, en la pràctica suelen ser documentos extensos y complejos, lo que dificulta su anàlisis.En Argentina, la Comisión Nacional de Valo- res (CNV) establece los requisites y normas pa
ra la presentación de estados contables, los cuales deben cumplir con las Normas Intema- cionales de Información Financiera(NIIF). Estas estandarizan la información financiera, pero su aplicación puede resultar compleja en un contexto econòmico volàtil corno el argentino.La inflación, los controles cambiarios y la complejidad regulatoria anaden desafios adi- cionales a la presentación de información financiera en Argentina. Las empresas deben 
adaptar sus estados contables a estas condi- 
ciones, lo que genera diferencias en la forma 

en que se presentan los dates.Ademàs, la información clave sobre las empresas que cotizan en la Bolsa de Comercio de Buenos Aires suele divulgarse antes de la pu- blicación del informe anual, a través de comu- nicados de prensa, presentaciones ante la CNV y Hamadas con inversores. Esto puede reducir el imparto del informe anual en si.La tecnologia, y en particular la inteligencia artificial (IA), tienen el potencial de transfor
mar la forma en que se analiza la información 
financiera. La IA procesa grandes volùmenes de dates en segundos, identifica patrones y de- tecta posibles irregularidades, lo que mejora la transparencia y la detección de fraudes.La CNV también explora el uso de tecnolo- gias corno la IA para fortalecer la supervision 
del mercado de capitales y mejorar la calidari de la información financiera.En un futuro cercano, la IA permitirà a los inversores acceder a anàlisis personalizados de la situación financiera de las empresas, sin ne- cesidad de revisar informes extensos. Esto plantea interrogantes sobre el futuro de los infor
mes anuales tradicionales y la necesidad de 

adaptarlos a las nuevas tecnologias.En Argentina, donde la incertidumbre econòmica es una constante, contar con herramien- tas màs transparentes y accesibles para anali- zar la información financiera serà un avance. Las empresas argentinas incorporan solucio- nes tecnológicas para mejorar sus procesos contables y de reporte financiera.Estudios recientes indican que aproximada- mente el 40% de las companias que cotizan en bolsa invierten en sistemas avanzados de anà
lisis de dates. La capacitartón del personal con- table en nuevas tecnologias también representa un desafio. Los organismos reguladores en- frentan la necesidad de actualizar sus marcos normativos para incorporar estas nuevas reali- dades. Expertos del sector senalan que latran- 
sirión hacia una mayor digitalización requeri- 
rà un cambio cultural en la forma de concebir la información financiera.Los despachos contables tradicionales evo- lucionan hacia un modelo de consultoria digi
tai, donde el anàlisis de dates y la interpreta- 
ción de tendencias cobran mayor relevancia que la mera registración de transacciones. ■
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Salud

Brote. Es una enfermedad viral. Una persona puede contagiar a 20. El esquema completo, de dos dosis, evita la muerte de 6 chicos por minuto, advierten los expertos.
Alert a sarampión: la vacunadon 
con dos dosis cayó al 47% y ya son 
once los casos en la Ciudad y el GBAPese a que la vacuna es obligatoria y gratuita, ese indicador no para de bajar. Ahora el plan oficial es avanzar en una estrategia focalizada en las zonas de infection. El impacto de la pandemia.
Penèlope Canònico pcanónico@clarin.comLas tasas de cobertura de la vacuna triple viral, que protege contra sarampión, rubèola y paperas, es- tàn muy por debajo de las metas, que exigen superar el 95% con dosis para garantizar la inmunidad rebano. En los ultimos 15 anos hu- bo una calda pronunciada que se precipitò aùn màs con la pandemia del Covid.La reduction, que no alcanzó el piso histórico absolute pero si indica un nivel critico que pone en riesgo el control del virus. Hay 11 casos confirmados, de los cuales 7 se registraron en el barrio de Palermo de la Ciudad Autònoma de Buenos Aires (CABA) y 4 en territorio bonaerense (Florencio Varela).

Segùn los informes del Ministe- rio de Salud de la Nation sobre el control de enfermedades inmuno- prevenibles, en 2021, en todo el territorio national, la primera dosis alcanzó el 86% mientras que la segunda descendió a 79%. En 2022, la primera dosis rondò el 84% y la segunda ascendió al 94%.A qué se debe està excepción? “A una campana Nacional de Vacu- nación2022, gratuita y obligatoria, para todos los ninos y ninas entre los 13 meses y 4 anos, con el apoyo de la Organization Panamericana de la Salud (OPS). Son campanas de seguimiento”, le explica a Clarin José Marcò del Pont, jefe honorario de la sección de Infectologia del servicio de Pediatria del Hospital Italiano y miembro titular de la So- ciedad Argentina de Pediatria (SAP).

La calda continuò en 2023: llegó al 81,6% con la primera dosis y al 54,8% con el refuerzo. “En 2024 cayeron aùn màs. La primera tuvo una cobertura del 76% y la segunda alrededor del 47%”, senala Daniela Hozbor, miembro de la Comi- sión Nacional de Inmunizaciones (CoNaln) e investigadora del CONI- CET. Y subraya: “Una dosis de vacuna confiere inmunidad parcial, pero con las dos dosis logramos una protección de 97% por largo tiem- po. Cada persona que padece la enfermedad infecta entre 12 a 20 in- dividuos susceptibles".Sólo no deben vacunarse las personas nacidas antes de 1965, a las que se las considera inmunes. El resto, si no està vacunado debe recibir las dos dosis.A qué responde està calda? Para los expertos, las razones son multi- 

factoriales: la pandemia, la desin- formación sobre vacunas, la perception de riesgo en la familia, las dificultades en el acceso al sistema de salud en algunos sectores y el hecho de que haya personas que se sientan protegidas al recibir la apli- cación de una sola dosis. “Tras la pandemia, nos faltó un cierre para capitalizar la experiencia y prepa- rarnos para futuras pandemias”, evalùa Hozbor.Entre los expertos consultados hay mucha preocupación por los bajos valores de cobertura. “Hay que trabajar fuerte para que la po- blación vuelva a confiar en las vacunas. Hay mucha evidencia contrastable que muestra su impacto positivo. Un dato que lo marca cla- ramente es que las vacunas evitan por minuto la muerte de 6 ninos. Nuestro pais tiene un calendario 

que es gratuito. Inocular es un derecho y un deber”, afirma Hozbor.Ante la recomendación realiza- da por la CONAIN a partir de la con- vocatoria impulsada por Nación en el marco del aumento de casos de sarampión, en el ùltimo encuen- tro del Consejo Federai de Salud (COFESA), los titulares de las car- teras sanitarias de todo el pais defi- nieron avanzar en una estrategia focalizada de vacunación contra està enfermedad virai para control de brote en las àreas que presentan circulation comunitaria.^De qué se trata? La utilización de vacuna doble virai en el Àrea Metropolitana de Buenos Aires (AMBA)para ninos de 6 a 11 meses (a los 12 corresponde que les den la triple de calendario) y de 13 meses a 4 anos.Ademàs, se reforzarà la campa-
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na de vacunación del calendario nacional y el recupero de esque- mas atrasados con la triple viral. En cuanto a las indicaciones de casos de contado estrecho o viajeros, se acordó utilizar dosis de doble o triple virai, segùn disponibilidad.Desde la cartera de Nación, le di- jeron a Clarin que, en principio, se vacunarà con dosis de control de brote en lugares donde hubo casos. “La caida de la vacunación es un fenòmeno global del que el pais no està exento. El Ministerio de Salud de Nación viene trabajando en con- junto con las jurisdicciones en el seguimiento de los casos y en el anàlisis de las muestras para identificar la cepa”, senalaron.En està situación, los expertos coinciden en la importanza de tener en darò còrno es el calendario nacional: de 12 meses a 4 anos de- ben acreditar una dosis de vacuna
Sólo no deben 

vacunarse los que 
nacieron antes de 1965, 

recuerdan expertos.

triple virai; los mayores de 5 anos (ingreso escolar), adolescentes y personas adultas nacidas después de 1965 deben acreditar al menos dos dosis de vacuna con componente contra el sarampión aplicada después del ano de vida (doble o triple virai) o contar con serologia IgG positiva para sarampión.En qué casos està contraindica- da? Por ser una vacuna de virus vivo atenuado, en embarazadas no inoculadas, menores de 6 meses, personas inmunocomprometidas o con antecedentes de reacción alérgica grave a la vacuna. En estos grupos, la ùnica protección es la in- munidad de rebano, es decir, que la población generai tenga altos ni- veles de vacunación para evitar la circulación del virus.“De estar en presencia de algùn caso con factores de riesgo, expues- tos a caso indice de sarampión, de- beremos bloquear la posibilidad de infección con la aplicación de gammaglobulina”, puntualiza Marcò del Pont.“El sarampión es una enferme- dad altamente contagiosa, mucho màs que el Covid-19 o la gripe. Un solo caso puede generar multiples contagios si la población no està bien inmunizada”, insiste la infec- tóloga Bàrbara Broese.El boletin epidemiològico senaló que està circulando el genotipo B3, el cual se comenzó a observar desde 2018. Segun la información pre- sentada hasta el momento, vino de Rusia. ì_ Es màs virulento y contagioso? “No necesariamente, el co- nocer el genotipo que circula nos permitirà el rastreo de las vias de transmisión, permitiendo confirmar, descartar o detectar conexio- nes entre los casos”, responde Marcò del Pont. ■

Apuran un pian inedito 
en el pais para tratar 
el càncer en la sangreEl Incucai y el Hospital Garrahan apuntan a la producción publica de una terapia celular. El proyecto permitiria ampliar el acceso a un tratamiento,

HosplìsjJ d» Fadlairia S a j c 2>: juaìi ? garramin

Enfoco. En el Garrahan funciona el Banco de Sangre de Cordon Umbilical, necesario para este pian.
Pablo Sigai psigal@clarin.comEl Ministerio de Salud apuntala un pian inèdito en el pais para que el Estado desarrolle un mètodo de avanzada para combatir algunos tipos de càncer en la sangre. Se trota de la terapia celular, a la que por ahora pueden acceder sólo de manera privada algunos pacientes y cuya producción se comercializa aqui pero se realiza en el exterior.La novedad fue confirmada por el Ministerio de Salud, cuyo titular, Mario Lugones, mantuvo una reunion con las conducciones del Incucai y el Hospital Garrahan, a fin de impulsar este proyecto cu- yos detalles deberà evaluar la AN- MAT para su puesta en marcha.La terapia celular màs difundi- da contra el càncer es la CAR-T, que usa el sistema inmunitario de los pacientes para atacar las célu- las tumorales. Se utiliza para tratar algunos tipos de leucemias, lin- 

fomas y mielomas. Consiste en ex- traer los glóbulos blancos de la sangre de los pacientes, incluyen- do las células T.Estas células se modifican mediante ingenieria genètica para ser multiplicadas y congeladas. Lue- go se administran al paciente mediante una infusion intravenosa, a través de la cual las células CAR-T se unen a las tumorales y las des- truyen, sin danar las células sanas.Parte del trabajo es reconvertir los bancos de sangre de cordón umbilical en fàbricas de células avanzadas. De ahi la importanza de la capacidad instalada del Banco Publico de Sangre de Cordón Umbilical del Garrahan.El Gobierno cree, ademàs, que la iniciativa puede redundar en un ahorro significativo para el sistema de salud, frente a la oferta de estos productos por parte de la industria biotecnológica.Clarin habló con la biologa Cecilia Gamba, directora de los laboratories del Banco de Sangre de

Cordón Umbilical del Garrahan: “La clave de lo que se planea es la manufartura. A partir de los lin- focitos T de un paciente que tiene la enfermedad, modificarlos en el laboratorio para que empiecen a expresar lo que denominamos re-
Se modificali células y 

se administran a los 
pacientes. Hoy se hace 

de forma privada.

ceptor quimérico, y luego volver- los a poner en el paciente. Es una terapia prometedora”.Segun Gamba, “el Banco de Sangre de Cordón Umbilical y el personal que trabaja alli tienen una acreditación internacional en te- rapias celulares. Por lo tanto tene- mos el conocimiento de còrno ges- tionar la manufactura, que es el paso critico y lo que actualmente no se està pudiendo hacer en forma locai. La posibilidad està a par

tir de que el Incucai pueda finan- ciar el desarrollo en el pais”.Fuentes del Incucai respondie- ron: "En està instancia se està elaborando un pian de investigación y de formaZón del recurso fiumano en la temàtica de las nuevas te- rapias avanzadas. En el futuro ha- brà incorporación de equipamien- to a través de proyectos de inversion compartidos".Estas terapias avanzadas deben tener un control estricto de la AN- MAT, ya que -explica Gamba- “no se hacen sin riesgos adversos aso- ciados. Hay eventos criticos que ocurren cuando estas células se infunden en el cuerpo del paciente. Y requieren que el destinatario esté siendo tratado en una insti- tución que esté preparada para poder brindar la atención adecuada ante los efectos adversos”.“Hay uno que es critico, que ocurre cuando estas células se infunden, llamado sindrome de li- beración de citoquinas. Las células liberan esas moléculas y pueden causar una inflamaZón generai. Pero también se toma corno un indicador de que la terapia està funcionando”, dice la experta.Agrega que “en los ùltimos anos se ha avanzado mucho en la capa- citación para la detecaón tempra- na en las alertas ante la eventual aparición de este sindrome y su tratamiento”. Por eso, puntualiza que “es una terapèutica completa y se ofrece corno ùltimo paso cuando todas las otras han fallado.<> Qué pasos siguen? “Las insta- laciones y el equipamiento, que requieren de una capacitación de las empresas que lo fabrican. Una vez que eso suceda se haràn ron- das de validación, con productos que no van a ser infundidos a los pacientes, para poner a punto todo el protocolo. Mientras tanto, se van haciende las presentaciones regulatorias para el desarrollo del ensayo clinico, y ahi se va a informar al pùblico que empieza la ins- cripción de pacientes”.“Lo primero que se hizo fue evaluar la factibilidad. Ahora los pasos son la capacitación, ya que el Incucai nos ha ofrecido en el ex- tranjero en lugares donde estas células se vienen haciendo desde hace tiempo con una manufartura en particular. Porque esto en el laboratorio nos puede llevar entre 9 y 12 dias, entre que le sacamos las células al paciente y se las devol- vemos. Hay ahora otras opeiones con las que se acortan los tiempos y los costos”. Luego vendrà la inversion inicial para el desarrollo de los primeros productos en el pais, cuyo monto aùn no fue reve- lado.Finaliza Gamba: “A està manufactura la llamamos CAR-T acadé- micas, para diferenciarlas de las CAR-T comeraales. Las académi- cas tienen menores costos y asi se puede mejorar el acceso de los pacientes". ■
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Un paso màs para que la licencia 
de conducir digital sea vàlidaEl Gobierno reformó la reglamentación de la ley de Trànsito para permitirlo. También hay cambios en la VTV. Ahora, cada provincia debe aceptarlos o no.
La ley de Trànsito sufrió cambios. Con la publication del decreto 196/2025, que se oficializó en el Bo- letin Oficial, habrà modificaciones en decreto reglamentario de esa norma, lo que implica nuevas re- glas para la licencia de conducir digitai, un avance sobre la elimination de las cabinas de peajes y no- vedades con la VTV.Entra las modificaciones, una de las màs importantes consiste en la forma de tramitar la licencia de conducir. Y aunque desde el ano pasado se manifestò la intención de eliminar los plazos de venci- miento, finalmente los registros 
tendràn fecha de caducidad, aunque si se sumarà la chance de tracer el tràmite a distancia y no serà màs obligatoria la version fisica.Se trata de los cambios en el Sis
tema Nacional de Licencias de Con
ducir (SINALIC) "que simplifican y modernizan el tràmite de renovation para conductores de motos, autos y maquinaria agricola".Por eso, partir de ahora, la licencia se otorgarà en formato digitai 
con validez en todo el pais. Por otra parte, quienes lo deseen podràn so- licitar también la version fisica de la licencia, que tendrà la misma le- gitimidad que la digitai para conducir el tipo de vehiculo autoriza- do. Aqui se abre un paréntesis para quienes tengan que conducir en el exterior, ya que en muchos parses 
siguen requiriendo la versión fisi
ca del registro.Y otro inconveniente puede sur- gir por la senal para exhibirla desde el telèfono móvil, que muchas ve- ces falla, sobre todo en rutas y zonas sin cobertura, aunque también ocurre en centros urbanos y de-

Sebastian Clementesclemente@clarin.com

Online. La licenciaya se puede descargar en la app MiArgentina, pero no todos los distritos la aceptan.
pende del pian de datos de la persona portadora del telèfono. En rea- lidad, la licencia ya està disponible en la App Mi Argentina y es potes- tad de cada distrito determinar si la acepta en los controles policia- les. En la Ciudad de Buenos Aires, por ejemplo, se puede exhibir desde la app MiBA, en donde se pueden descargar los registros trami- tados en la Capital Federai.Ademàs, se anunció la desregu- lación de tràmites y renovaciones 
màs simples. Con la nueva ley se busca que el proceso se realice de manera remota. Por ejemplo, se po- drà precargar la documentation de manera digital, algo que en muchos distritos ya se hacia. Y se suma la 

novedad de poder enviar los certi- fi cados de aptitud psicofisica sin necesidad de concurrir a los centres de otorgamiento.Estos certifi cados, segùn la nueva normativa, tendràn caràcter de 
declaración jurada y deberàn ser 
realizados por un profesional re- 
gistrado ante la Agencia Nacional 
de Seguridad Vial (ANSV). Este registro es gratuito y digitai, aunque aùn no està determinado còrno se constituirà.Este es uno de los puntos que re- cibe criticas de expertos en seguri
dad vial y entidades de victimas del trànsito, que piden màs precisio- nes sobre quéprofesionales que emitiràn los certificados.

Aunque el ano pasado circularon versiones que hablaban de expedir 
licencias sin vencimiento, finalmente el decreto no avanzò. Asi, los menores de 21 anos tendràn una licencia con vigencia de cinco anos, aunque no podràn tener registro profesional. Entre 21 y 65 anos el plazo de vencimiento también serà de 5 anos. En tanto que los conductores particulares mayores de 65 anos deberàn renovar cada 3 anos. Por ùltimo, a partir de los 70 
anos, la renovación serà anual.En la Ciudad, hoy los los plazos de vigencia son màs extensos que 
los que ahora propone la Nación. Y aunque los tiempos pueden ser màs cortos en función de la evalua- 

ción psicofisica, las licencias tie- nen plazos de 10 anos para conduc
tores de 16 a 39 anos; 6 anos para quienes tiene n entre 40 y 49 anos; 4 anos para conductores de entre 50 y 69; y dos anos para los mayo- res de 70. Los plazos se acortan para conductores profesionales.En la provincia de Buenos Aires, 
en cambio, las licencias para me- nores de 18 anos tienen una vigen- cia por 1 ano la primera vez y 3 anos en la siguiente renovation. Y luego, de 21 a 65 tienen validez màxima de 5 anos; 66 a 70 se otorgan por un màximo de 3 anos para particu- lares y 1 ano para profesionales; y para mayores de 70 tienen un plazo de 12 meses. Y el costo de tràmite varia segùn la municipalidad.Fuentes del Gobierno porteno di- jeron que ya se viene trabajando en la reduction de tràmites y normas, y aseguraron que el decreto anun- ciado por el Gobierno Nacional presenta algunas propuestas que la Ciudad ya desarrolla, corno la eli- minación de barrens y cabinas de peaje, la desregulación de la VTV y la licencia de conducir digital. Y agregaron se trabaja en "el anàlisis de la normativa para determinar su posible adecuatión".El decreto del Gobierno también establece que los denominados "conductores temerarios", con màs de cinco faltas graves, estaràn en el sistema y no podràn renovar la licencia sin antes pagare las multas o someterse a un curso de education vial. Sin embargo, especialistas en seguridad vial sostienen que faltan distritos en ese registro.Otra cuestión vinculada con la seguridad vial es la VTV. El decreto del Ejecutivo establece que, a partir de ahora, se podrà realizar en talleres y concesionarias de cual- quier jurisdiction, siempre y cuando tengan “instalaciones aptas y equipamiento adecuado”.Ademàs, cambia los plazos y dispone que los cero kilómetro deberàn hacer la primera revision a los cinco anos; los vehiculos que tengan menos de 10 anos de antigiie- dad deberàn realizarla cada 2; y los que excedan la década cada un ano.Desde el Gobierno sostienen que es una manera de bajar costos y eliminar "cajas de la politica". Pero desde el punto de vista de especialistas en seguridad vial, el sistema no deberia ser cambiado. ■

Peajes sin cabinas y autos sin 
conductor, los otros cambios
Ademàs de los cambios en la licencia de conducir y en la VTV, la modification integrai de la Ley de Trànsito incluye desde menos re
quisites para importar autos y au- 
topartes hasta apartados especia- les para la normativa de los vehiculos autónomos, asi corno un cro

nograma para que en tres anos to- das las rutas cuenten con al menos un carril con peaje inteligente.En total, el Decreto 196 encara un conjunto agrupado en 11 grandes reformas que formaban original
mente parte del proyecto de Ley 
Bases que el Poder Ejecutivo habia 

enviado al Congreso y que queda- ronafuera.Ahora se avanzò con una nueva reglamentación de varias de estas normas, elaborada de manera con- junta por el Ministerio de Desregulación y la Secretarla de Transporte, de la cual participaron también 

otras àreas, corno la secretarla de Comercio e Industria.Las principales reformas son: •Se facilita la importation de vehiculos: las importaciones en serie no requeriràn las denominadas Licencia de Configuration de Mode- Io (LCM) ni Licencia de Configuration Ambientai (LCA), en la medi- da que esos modelos cuenten con certificados reconocidos interna- cionalmente. También existirà la opción de certificar la seguridad al importar sacando un Certificado de Seguridad Vehicular.

•Se adecuan condiciones de seguridad vial, y en cascos de motoci- clistas en particular, para adaptar- las a estàndares internacionales. •Eliminación de la habilitación especial de casas rodantes y liberation de la homologación de trailers, acoplados y remolques.•Se establece que las rutas nationals deberàn contar con peajes in- 
teligentes tipo Free Flow.•Adecuación de la normativa para permitir vehiculos de conducción autònoma. ■

Luis Ceriotto
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Bahia Blanca: buscan saber 
còrno se perdieron en el 
agua las hermanas HeckerReconstruyeron el momento en que las nenas de 1 y 5 anos fueron arrastradas por la corriente tras el temporal.

Presentes. Los padres de Pilar y Delfina, ayer junto al personal policial en las pericias. fernando de la orden
BAHIA BLANCA. ENVIADO ESPECIAL
Guillermo Villarrealmardelplata@clarin.comPoco después de las 10, en una jor- nada de sol pieno que contrastò 

con las condiciones del tràgico 7 de marzo, comenzó la pericia para re- construir el momento en el que de- saparecieron las hermanas Pilar y Delfina Hecker, las nenas que con- tinùan desaparecidas después del temporal que afectó Bahia Bianca.

La pericia fue pedida por la fiscal Marina Lara y, segùn precisò el fiscal federai de Bahia Bianca, Juan Pablo Fernandez, con ella buscan obtener datos que permitan "desa- rrollar un modelo matemàtico del evento, en base a diversas variables

(clima, cuerpos, topografia, despla- zamientos, etc.)".Un trailer del Comando de Ope- raciones Especiales (COE) del Mi- nisterio de Seguridad centralizaba el operativo en la rotonda de acceso a Cerri, donde las ninas fueron arrastradas por la corriente junto con Rubén Zalazar, un chofer de correo que quiso salvarlas.Los papàs de las nenas acompa- naron en todo momento a los fun- cionarios judiciales y a los rescatis- tas. Luego de una reunion que mantuvieron en el trailer del COE los trasladaron al sitio exacto donde los sorprendió la correntada en la manana del 7 de marzo.Es el kilómetro 701 de la ruta 3, desde donde se observa un escena- rio desolador: los rescatistas se in- ternan en un terreno bajo, empan- tanado aun, entre pastizales y ele- vaciones del terreno que dificultan la tarea de bùsqueda.Ahi se hace evidente la fuerza con la que llegó a correr el agua. El terraplén de las vias del ferrocarril està desaparecido en algunos tra- mos, y las vias estàn retorcidas. Por la depresión del terreno, hay luga- res en los que la altura del agua puede haber estado en los 4 metros. Al fondo se ve General Cerri, localidad que se inundó por completo.Desde la ruta, los grupos de ope- raciones especiales elevaron un dron robusto que acompanó a dos hombres hasta la camioneta de An- dreani. La fiscal y los jefes de las bri- gadas que trabajan alli estaban acompanados por el ingeniero Juan Carlos Schefer, ex decano de la Fa- cultad de Ingenieria de la Universi- dad del Sur, experto en hidràulica.Luego, en una segunda escala, el grupo se trasladó al camino que conduce a General Cerri, a metros del sitio donde fue hallado el cuer- po de Zalazar.La fiscal contò que para la bùsqueda en estos once dias se convocò a un especialista que llegó desde de Espana y colaboró con un geo- rradar y sonar ùtiles para detectar 

bajo del barro la posibilidad de que exista algùn cuerpo.“Se barrió toda esa zona, pero el resultado ha sido negativo. Se han hallado cuerpos de animales pero no de las pequenas ninas”, explicó oportunamente la fiscal Lara. En tanto, personal de Prefecture y de la Armada continùan la bùsqueda de las chiquitas en el mar.Las hermanas, de 1 y 5 anos, ha- bian salido con su madre y su padre el viernes por la tarde hacia Mayor Buratovich, un pequeno pueblo del partido de Villarino. En el camino, el auto que conducia Andrés, su papà, fue arrastrado por la corriente luego de que se desbor- dara la Ruta 3. Zalazar quiso soco- rrerlas, pero el agua se los llevó a los tres. Dias después, el hombre fue hallado muerto, cerca de donde habia dejado la camioneta.Al costado de la ruta 3, que la Policia està cortando al trànsito inter- mitentemente, se ve el terraplén del tren, detràs las vias retorcidas, màs atràs el Gol de los Hecker y, màs lejos, la camioneta roja de An- dreani que conducia Zalazar.La reconstrucción fue supervi- sada por la fiscal, y los padres de las nenas estuvieron. En la pericia par- ticipó la Superintendencia de Seguridad Siniestral de la Policia de la Provincia de Buenos Aires, con- formada por la Dirección de Poli- eia Ecològica, de Riesgos Especiales y de Bomberos. También inter- vendràn profesionales del Conicet y de la Universidad Tecnològica Nacional (UTN).Con los datos que se recaben, lo que buscare luego es "definir zonas potenciales de bùsqueda, la cons- trucción de modelos hidrodinàmi- cos y de seguimiento de objetos flo- tantes, la delimitación de àreas geo- morfológicas de interés y los posi- bles trayectos de los cuerpos de las victimas", explicó Fernàndez.El operativo de bùsqueda las hermanas no se detuvo. El lunes, tra- bajaron en la zona marina,, con la suposición de que la correntada las llevó màs allà de la ria. ■
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Tras 9 meses en el espacio, volvieron 
a la Tierra los astronautas de la NASASuni Williams y Butch Wilmore llegaron a bordo de una càpsula de SpaceX, empresa de Elon Musk. Habian quedado “varados” por la falla de otra nave.
Los astronautas Barry Wilmore y 
Sunita Williams volvieron ayer a la Tierra en una càpsula de SpaceX -empresa aeroespacial fundada y dirigida por Elon Musk- tras pasar 
mas de 9 meses en la Estación Es- pacial International (EEI) debido a los fallos de una nave de Boeing que los llevó en junio pasado y no los pudo regresar a la semana si- guiente corno estaba previsto.La Dragon en la que regresaron, la “Freedom”, logró ayer con éxito 
un suave amerizaje con ayuda de 4 paracaidas en la costa de Tallahassee, la capital de Florida, hacia las 18:57 hora Argentina, corno estaba previsto y en medio de los aplau- sos en el centro de operaciones.La capsula desplegó sus paracaidas sin inconvenientes y tocó el agua con precision en la zona de- signada, donde un equipo de recuperation de SpaceX y la NASA aguardaba para asistir a los tripu- Misióncumplida. La càpsula "Freedom"ya està en casa, tras un amerizaje en la Florida (EE.UU). reuteres

lantes, a los que ademàs se suma- rondelfines.Junto con Wilmore y Williams llegaron también Nick Hague y el cosmonauta Aleksandr Gorbunov, quienes habian viajado en la Freedom a la EEI en septiembre con dos sillas vacias para los dos astronautas del vuelo de prueba de la càpsula Starliner de Boeing, que en junio tuvo problemas en varios propulsores y filtraciones de helio.El plan de una semana de Williams y Wilmore se alargó a una aventura de unos 285 dias, pero muy lejos del rècord que tiene el estadounidense Frank Rubio, quien acumuló 371 dias en la EEI entre 2022 y 2023, también por un fallo, pero de una càpsula rusa.Asi corno Rubio se ha recupera- do de la larga estadia en la micro- gravedad, la NASA ha dicho que prevé que Williams y Wilmore lo hagan porque los astronautas es- 
tàn preparados para elio.La demora de 9 meses supuso un problema para los cientificos y directives de la NASA, Boeing y SpaceX que siempre rechazaron que los astronautas estuvieran “varados”. Tampoco hablaban de que se tratara de una misión de “rescate”, al considerar que es parte de las pruebas que estàn haciendo varias companias corno parte del programa comercial de la NASA. ■
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Caso Maradona: “Tenia el 
abdomen a punto de explotar”Lo reveló el subcomisario Lucas Farias, que estuvo en la casa donde murió el ex futbolista. Es uno de los tres policias que declararon ayer en el juicio.
Emmanuel Dalbe edalbessio@clarin.comLa tercera audiencia del juicio por la muerte de Diego Maradona (60) contò con los testimonies de tres policias que estuvieron el 25 de no- viembre de 2020 en la propiedad del barrio San Andrés de Benavidez, en Tigre, minutos después de confirmarse la muerte del cam- peón del mundo en México ‘86.No hubo familiares, ya que decla- raràn corno testigos en el debate oral. Entre los imputados estuvieron presentes el coordinador de Medidom, Mariano Perroni (44) y el mèdico Pedro Di Spagna (52). Los otros cinco acusados fueron repre- sentados por sus abogados defen- sores. El testimonio que màs se ex- tendió fue el del subcomisario Lucas Farias, uno de los primeros ofi- ciales en llegar a la casa donde murió Maradona, que era oficial principal al momento del hecho.Farias comentó que, al ingresar a la vivienda, observó siete ambu- lancias frente a la casa del lote 45 del barrio San Andrés. Primero se cruzó con Julio Coria, uno de los custodies de Maradona, quien le 
hizo un gesto, “corno que el pacien- 
te falleció”, segùn sus palabras.Farias sostuvo que reconoció entre los presentes a Claudia Villafane (63), ex mujer de Maradona. También estaban la psiquiatra Agustina Cosachov (40), la enfermera Gisela Dahiana Madrid (43) y dos sobri-

Evidencia. El 11 de marzo, el fiscal Patricio Ferrari mostrò en el juicio la imagen de Maradona recién fallecido.
nos del ex futbolista.“Ingreso al cuarto. Lo primero que vi fue un bulto sobre la cama, 
tapado con una sàbana. Ahi lo des- tapan y veo que es el cuerpo de Diego Armando Maradona. Me causò una sorpresa por verlo asi a Maradona, mas alla de todo lo que representa” afirmó.El policia continuò con su relato ante las preguntas del fiscal generai adjunto de San Isidro, Cosme Iri- barren. Dijo que luego se presentò Leopoldo Luque (44), corno el mè

dico de cabecera. Un veci no mèdico de la propiedad estaba en el lu- gar y afirmó que acudió para reanimar a Maradona. En su testimonio, Farias remarcó el momento en que vio el cuerpo de Maradona ves- tido con un short del club Gimna- sia de La Piata (Diego el Director Tècnico) y una remerà negra.“Lo primero que me llamó la atención es la posición cadavèrica. Estaba boca arriba, el abdomen 
muy inflamado, a punto de explo
tar. Me sorprendió verlo asi. Nunca 

pensò encontrarme con esa imagen”, sostuvo y contò que no vio ele- mentos médicos en la habitación.Sobre la presencia del psicòlogo Carlos Diaz (33) dijo que no lo vio mientras realizaba las identifica- ciones de las personas. “No colabo- ró o me esquivó”, expresó.Fernando Burlando, quien representa a Dalma (37) y Gianinna (35) Maradona exhibió un video, en el que se lo ve ya muerto, acostado sobre una cama de dos plazas, tapado hasta el cuello con una sàbana 

bianca y en medio de una habitación donde habia, entre otros mue- bles, un sillón masajeador, una siila inodoro, ropa y un televisor.Antes del relato de Farias declararon otros policias ante los jueces del Tribunal Orai en lo Criminal (TOC) N°3 de San Isidro. El primero fue el comisario mayor Lucas Borge, jefe de la Superintendencia de Seguridad AMBA Norte 1.
“Tenia la panza hinchada”, declare el comisario mayor Lucas Borge, uno de los primeros inte- grantes de la fuerza de seguridad que llegó a la vivienda del lote 45, donde estaban “la psiquiatra (Agustina Cosachov, de 40 anos), la enfermera (Dahiana Madrid, 40), personal de limpieza, familiares y personas que trabajaban alli”.Borge declaró que reconoció a Claudia Villafene (63), la ex mujer de Maradona. El comisario mayor, al frente de la Estación Departa- mental de la Policia de Tigre en 2020, expuso que llegó cerca de las 14 y que en el lugar estaba el comisario generai Hugo Natiello, su superior y jefe de la Superintendencia de AMBA Norte 1. Luego reveló que en la casa habia colocado una cinta de seguridad para preservar la habitación donde se encontraba el cuerpo de Maradona. La medida fue llevada a cabo por el principal Lucas Farias (luego ascendido a comisario), el primer agente que se presentò en el lugar.Se realizaron tres anillos de se

guridad para evitar el ingreso de 
curiosos y se dispuso que los familiares y conocidos aguardaran en el jardin de la propiedad. Al descri- bir el lugar dijo que en la pianta ba- ja de la casa habia “un comedor, la cecina y un dormitorio”.Borge detalló el momento que ingreso al lugar donde yacia el ex ca- pitàn de Boca. “Llegué a verlo. Estaba fallecido, acostado, con una sàbana bianca, corno si estuviese 
dormido. Tenia la panza muy hinchada, una remerà negra y un short de gimnasia”, remarcó. ■

El acusado de matar a la influencer 
cordobesa confesó el crimen
Sofia Zappaszappa@clarin.com
“No soy un femicida”, expresó Nés- tor Soto en la sexta audiencia del 
juicio por el crimen de Catalina Gu- tiérrez (21). El joven de 22 anos, acusado de matar a su amiga de la Fa- cultad de Arquitectura el 17 de ju- lio de 2024 en la ciudad de Cordoba se quebró al declarar ayer fren
te al jurado popular, a pocos dias 
del veredicto. El imputado confesó fiorando: “quiero pedir discul- pas de todo corazón a Catalina y a su familia. No hay dia en que no me 

arrepienta de lo que hice”.Ademàs contò: “mi vida era per
fetta y ahora estoy en una càrcel. Extrano mi vida normal, estudiar, estar con mis amigos. Cuando admit! que habia sido el autor del crimen pedi a un policia que buscara a Marcelo (padre de la vittima) pa
ra que me matara”. Por otro lado, en linea con la estrategia de su de- fensa, insistió en despegarse de la figura de femicidio que prevé el ar- tfculo 80, inciso 11, del Código Penai: “soy un homicida, pero quiero defenderme: no soy un femicida”.Destacó que su familia siempre lo trató “con amor” y que su mamà 

y su abuela son “lo màs importante de mi vida. No sé qué les hice. El nieto y el hijo del que estaban or- gullosas, que estaba en cuarto ano de la Facultad hablando de amor, de golpe es un homicida”.Soto es acusado de homicidio ca- 
lificado, aunque la calificación de la causa sufrió un cambio en los ùltimos dias. Inicialmente se le im- putaba el agravante de “alevosia y violencia de gènero en concurso ideal”, pero el fiscal Marcelo Sicar- di eliminò la alevosia y sumó la figura de “criminis causa”.Segùn su interpretation, Soto comedo el crimen para encubrir otro

delito, las agresiones previas. Sin embargo, el cambio no altera la pena màxima a la que podria enfren- tarse: prisión perpetua. El juicio termina con los alegatos previstos para manana y un posible veredic
to a dictarse el viernes. Uno de los momentos màs reveladores del juicio se dio cuando el detective de homicidios Rodolfo Palazzi presentò el anàlisis de los teléfonos de la vittima y el acusado. ■

mailto:edalbessio@clarin.com
mailto:szappa@clarin.com


CLARIN - MIÉRCOLES 19 DE MARZO DE 2025 Sociedad 35

Horror. El cuerpo de la recién nacida fue detectado cerca de la esquina de Avenida Cabildo y Monroe.
Aparedó el cadaver de una 
bebé en un contenedor 
de basura en BelgranoLo encontró un hombre que revolvia bolsas buscando ropa. Tenia rastros de hipotermiay del cordon umbilical.
Un hombre que revolvia bolsas de residuos encontró ayer a la manana el cadaver de una bebe recién nacida, que estaba tirada en el interior de un contenedor de basura, en el barrio de Belgrano.El hallazgo ocurrió en la avenida Cabildo al 2500, cerca del cruce con 

la avenida Monroe, donde un hombre que revisaba el volquete abrió una de las bolsas que se encontra- ban en el fondo suponiendo que 
era ropa. Al abrirla reconoció el cuerpo sin vida de un bebé.El hombre decidió llamar a la Po- licia y los agentes de la Comisaria

Vecinal 13A llegaron al lugar junto a un equipo del SAME. El personal mèdico constatò que el cuerpo per- tenecia a una nena recién nacida. Se hallaba “sin vida, con livideces, 
hipotermia, sin pulso ni respira- 
ción, con costra en la zona del cor
don umbilical”, un detalle que indi

ca que la bebé habia nacido alrede- dor de dos o tres dias atràs.Personal de la Unidad Criminalistica de la Policia de la Ciudad observe que, a simple vista, el cuerpo encontrado no tenia signos de 
criminalidad. El caso quedó en ma- nos de la Fiscalia Criminal y Correctional 51 a cargo de Dora Olivieri y la Division Homicidios.Segùn confirmaron fuentes po- liciales, los primeros peritajes rea- lizados en base a las càmaras de seguridad de la zona lograron iden
tificar a la persona que arrojó la 
bolsa que contenia a la bebé.De acuerdo a lo revelado por los investigadores del caso se trata de una mujer de tez morena y cabello recogido, que vestia una remerà musculosa bianca, pantalón y za- patillas de color darò. Constataron que se acercó hasta el recipiente de residuos cargando un bolso verde de gran tamano y que, después de arrogarlo alli, se alejó corriendo por la avenida Cabildo y luego se des- vió en la avenida Monroe, en sen- tido contrario al transito.En tanto, el director de SAME, Alberto Crescenti, contò que fueron convocados al lugar poco después de las 11.30. “Se aproximaron dos motos y una patrulla mèdica al lugar para hacer constatación porque nos dijeron que habia una bebé dentro del contenedor. Al llegar al lugar se constatò que estaba falleci- da. Calculamos entre tresy cuatro horas”, detalló el mèdico en refe- rencia al momento en que se ha- bria producido el fallecimiento.Segùn consigna el canal de noti- cias TN, en un hecho de caracteris- ticas parecidas, a mediados del ano pasado, un bebé recién nacido fue abandonado dentro de una caja de cartón en el barrio Luduena de Rosario y murió después de que un hombre lo rescatara.Todo sucedió sobre en Casilda al 5500, frente al club Padre Montal- do. Tras el hallazgo, el hombre lla- mó al 911 y dio aviso a las autorida- des, de acuerdo a lo informado esos

EN CIUDAD JARDIN

Un exjefe policial se 
defendió a tiros de un 
asalto y mató a un ladrón

Un ex comisario de 57 anos se de
fendió a tiros de un ladrón que in
tentò robarle el auto ayer a la ma
nana en Ciudad Jardin, partido de 
Tres de Febrero. El asaltante mu
rió. Fue alrededor de las 9.30, 
cuando fue sorprendido por otro 
auto mientras estacionabay uno 
de los asaltantes bajó, arma en 
mano, para amedrentarlo y robar
le. Fuentes policiales confirma
ron que el comisario mayor retira
do de la Policia bonaerense esta
ba a bordo de su Renault Captur, 
en Boulevard Finca al 6100 casi 
Aviador Immelman, y apareció un 
Renault Kwid, robado en Villa 
Bosch, donde iban dos delincuen- 
tes. El ex jefe policial sacó su ar
ma reglamentaria Bersa .380 y 
disparó al menos tres veces. El la
drón herido cayó a pocos metros 
y murió. El otro delincuente quiso 
escapar en el auto con que habia 
llegado, pero chocó contra el por- 
tón de una casa y fue detenido.

dias por el diario La Capital.El bebé recién nacido fue trasla- dado a la Guardia en el Hospital de Nihos Zona Norte, ya que no tenia signos vitales y padecia un cuadro avanzado de hipotermia. Los mé- dicos lograron reanimarlo a través de maniobras de RCP, pero continuò en estado critico y recibió asis- tencia respiratoria mecànica. Fa- lleció algunas horas después.En el caso intervino el fiscal Adrian Spelta, de la Unidad de Homicidios Dolosos, que empezó una investigación para tratar de identificar a los responsables que deja- ron abandonado al bebé y para es- clarecer las circunstancias en las que ocurrió el hecho. ■
Hallan el cuerpo de la cabeza 
encontrada el lunes en un bolso

Cae uno de los agresores 
de un joven en Cordoba

Una pareja vio el bolso negro tirado en la calle y le llamó la atención. Adentro encontraron sangre y algo 
que parecia restos humanos, en Ciudadela, partido de Tres de Febrero. Enseguida llamaron al 911.Un patrullero de la Comisaria 12° y la Policia Cientifica llegaron a la esquina de Buenos Aires y Boqueron. Los peritos, con trajes blancos para evitar la contaminación de las pruebas, levantaron muestras.

El horror volvió a aparecer ayer. En un allanamiento realizado en una casa en San Martin al 200, a siete cuadras del hallazgo anterior, encontraron el cuerpo. Segùn confir

maron fuentes de la investigación a Clarin, la cabeza tenia un tatuaje debajo de una oreja. Si bien no se pudo determinar de qué se trataba sera clave para identificarlo.Se trataria de un hombre “de pelo negro, tez triguena”, de 30 a 40 anos. La autopsia determinò que la cabeza tenia lesiones compatibles con “traumatismo de cràneo”, aun- que no pudieron indicar si las lesiones son previas o posteriores al fallecimiento. La muerte, constataron los peritos, se produjo aproxi- madamente 24 horas antes.“Tenia un corte corno realizado con un machete”, especularon 

fuentes policiales. La investigación quedó en manos de la Fiscalia N° 3 de San Martin, a cargo de Melisa Di Giorgio, que ordenó medidas para identificar al fallecido y las circunstancias alrededor de su muerte.En el allanamiento, los policias encontraron la puerta abierta y el cuerpo decapitado tirado en el pi- so. Alli habia dos mujeres y un hombre. Una de ellas declare que suele concurrir a la vivienda y que por intermedio de otra mujer que también frecuenta el lugar para consumir drogas supo que estaba el cuerpo. La investigación quedó caratulada corno “homicidio”. ■ 

Mientras Martin Càceres sigue 
internado en estado delicado, tras recibir una paliza a la salida de una fiesta en un boliche del barrio Chateau Carreras de Cordoba, la Policia detuvo a un ex juga- 
dor de rugby de 22 anos senalado corno “ùnico autor de los golpes”. Las càmaras de seguridad permi- tieron identificar al agresor.

La familia rechaza la version 
policial y denuncia un ataque en 
patota: senala a un grupo de rugbiers y exige ampliar la investigación. “Las pruebas llevan a que uno solo fue el autor del hecho, aunque la investigación es incipiente” anticipò el jefe de Ho

micidios, Claudio Bustamante.El jefe policial confirmó que “El Chino” Agustin M. (22) fue iden- tificado corno quien golpeó a Càceres y le provocò lesiones en la 
cabeza, por lo cual pelea por su 
vida en el Sanatorio Parque, en San Vicente. Segùn Bustamante, “el agresor estuvo vinculado al club Cordoba Athletic corno juga- dor, pero està alejado de la activi- dad. No tiene antecedentes pena- les”, informò y agregó que pudo ser identificado a partir de los relates de testigos. “El sospechado fue detenido en su domicilio particular contando con la colabora- ción de su familia”, aclaró. ■
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200 anos de inmigración 
alemana en Argentina

Entrevista con el Embajador de la Repùblica Federai 
de Alemania en Argentina, Dieter Lamleé

Sr. Embajador, ìqué celebramos este 
ano? ^Por qué tantos alemanes en los 
ultimos 200 anos inmigraron a la Ar
gentina?

Este ano vamos a celebrar 200 anos de inmigración alemana aquf en Argentina. Esto va a ser para nosotros un evento muy importante. ^Por qué vinieron tantos alemanes a Argentina? Hubo dos ra- zones: Por un lado. Alemania era en esa epoca un pais pobre, con una población muy pobre y aquf en Argentina sucedfa lo contrario. Era un pais rico, uno de los mas fuertes del mundo. Y por eso muchos alemanes. y no solo alemanes. también curopeos, decidieron venir aquf a Argentina. Otra razón fue - y por eso podemos celebrar los 200 anos - que el Gobiemo Argentino lanzó un programa de “impor- tación" de alemanes. Y gracias a ese programa que les otorgó tierras a muchos alemanes decidieron en aquel entonces venir a Argentina. Los primeros que fueron parte de una inmigración regulada fueron 331 alemanes que llegaron a Buenos Aires en 1825. quiere decir hace 200 anos. para luego ir a Misiones, a Santa Fé, o también para quedarse aquf en Buenos Aires.
ìCuàles son las actividades que se pue
de n esperar a lo largo del ano?

Vamos a cubrir todos los temas, no solamente en Buenos Aires, iremos también a las provincias. El primer viaje sera a Santa Fé y a Entre Rfos. Luego seguiremos hacia Villa General Bei- grano, sonde también hay una fuerte inmigración alemana. Todo esto en los

O bosch
Innovación para tu vida

Embajador de la Repùblica Federai de Alemania en Argentina, Dieter Lamleé

próximos seis meses.También quiero poner el foco en las em- presas alemanas, a las que todo el mundo ya conoce, pero màs aun a las empresas argentinas que tienen un toque alemàn, un ADN alemàn, ya sea porque el funda- dor fue un inmigrante alemàn, o porque el CEO tenga ascendencia alemana. Y de éstas hay muchi'simas! Playadito, por ejemplo.es uno de los ejemplos. Fue fun- dada por alemanes de la Colonia Liebig hace anos. Hoy son 130 cooperativas que forman està yerbatera y parcce que cstàn haciende tan buen trabajo que estàn en muy buena competencia con otras yerba- teras. Asf que éste es un resultado directo 

de la inmigración alemana. Playadito se fondò hace 100 anos en Colonia Liebig y esto también lo vamos a celebrar.La semana pasada estuve en Neuquén y alli también encontré muchas rafees alemanas. En todo el pafs tenemos un total de 140 asociacioncs argcntino-alemanas. tenemos 30 colegios alemanes y. corno he dicho, muchos empresarios. Solo en 24 horas en Neuquén descubrf por lo menos cuatro empresas argentinas con un toque alemàn y esas son empresas que me inte- resan mucho. Ese es exactamentc el puente desde la inmigración hasta el presente y hacia el futuro. Està es la idea que tenemos: construir el puente del pasado, al presente y al futuro. Las empresas son una forma de hacerlo.
Mas allò de las empresas argentinas y 
alemanas, jde qué tipo de actividades 
vamos a poder disfrutar?

Vamos a invitar aquf a la Embajada a in- migrantes de una segunda. tercera o cuarta generación para que nos cuenten sus historias. Vamos a dar charlas para saber còrno fue cuando llegaron aquf sus abuelos o tatarabuelos. Claro que también vamos a tratar el tema de la inmigración judfa que aquf en Buenos Aires es un tema muy importante. También vamos a locar los temas de la historia alemana en Argentina. También el tema de la ciencia va a ser muy importante. Hemos invitado a un Premio Nobel alemàn que va a tener 

una charla con jóvenes cientfficos de Argentina. Vamos a tener al Presidente del Max-Planck-Insitut que va a venir a Argentina para apoyar la muy buena coope- ración que tenemos en el sector cientffico con Argentina.Hay muchas cosas alemanas que se ven atin hoy en Argentina corno por ejemplo el bandoneón. un instrumento clàsico en el tango. Y por via de este instrumento el tango también llegó a Alemania. Hay miles y miles de bailarines que bailan tango en Berlfn - es la capitai del tango en Europa. Y el bandoneón es una de las razones por las que eso se desarrollo de esa manera.
<,Hay otras huellas alemanas en Ar
gentina?

Por ejemplo en el sector de la arquitec- tura, hay muchfsimas huellas alemanas. La iglesia San Bonifacio en Belgrano, la Municipalidad de La Piata, tantas casas con influencia de la Bauhaus. Nosotros corno Embajada estamos pianificando tours que van en micro a estos silios para explicarles la influencia y la importancia de la arquitectura alemana en Argentina.
<,Qué queremos lograr con està cele- 
bración?

Està iniciativa tiene corno meta hacer a Alemania màs visible, hacer a Alemania conoc ida pero sobre todo dar a conocer las muy buenas relaciones entre Argentina y Alemania desde hace 200 anos. Logicamente antes de esos 200 anos ya habfa alemanes que estaban aquf, corno comerciantes. cientfficos. etc. pero no en el marco de un programa de gobiemo. Y esos migrantes que venfan de Europa después de una o dos generaciones tuvieron hijas e hijos que se hicieron argentinos. Ya hace 100 anos Buenos Aires era muy fuerte. habfa màs autos acà que en Francia, habfa màs tendido eléctrico que en Japón y esto lo hicieron los hijos de los inmigrantes - no solo de los inmigrantes alemanes, sino también de los inmigrantes europeos. Trabajaron junto con los argentinos porque Argentina ya era libre y dispuesta a recibir nuevas ideas. Asf que esa fue una muy buena combinación entre ambos continentes y ambos pafses. Y eso tuvo vomo resultado una Argentina fuertisima y una influencia directa e indircela de la inmigración alemana en Argentina. ■

ejemplo.es
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Julian y Lautaro, con todo el peso 
del gol para hacerse cargo de mucho 
mas que del ataque de la ScalonetaYa quedó darò que Alvarez y Martinez pueden y deben jugar juntos. Pero ahora, sin Messi (y sin Di Maria) heredan el peso de ser las figuras ofensivas de la Selection en una doble fecha clàsica.
Maximiliano Uria muria@clarin.comComo si fuera una broma macabra del destino, el doble 9 de Argentina saltare al Centenario para en- frentar a la Uruguay de Marcelo Bielsa, el rosarino que quedó mar- cado por su determinación inque- brantable de no apostar por Gabriel Batistuta y por Hernan Crespo cuando era entrenador de la Selection Argentina. Las conocidas au- sencias de Lionel Messi -por lesión- y de Angel Di Maria -por decision personal-, provoca que la Scalone
ta juegue sin sus ultimos dos glandes emblemas, el As de espada y el As de bastos de la coronation de Qatar. Pero no hay razón para que Lionel Scaloni maldiga demasiado: cuenta con Lautaro Martinez y con Julian Alvarez, dos atacantes de je-

^Cuànto valen? No 
menos de 100 millones 

de euros cada uno.

rarquia que transitan los mejores momentos de sus carreras.Con Erling Haaland atrapado en el laberinto de Manchester City y con Cristiano Ronaldo postergando el retiro en la liga de Arabia Saudita, los goleadores mas destacados de la temporada son el veterano Robert Lewandowski de Barcelona (35 goles en 40 duelos) y el fran- cés Kylian Mbappé (30 festejos en 43 encuentros), que se acomoda a su nueva position en Real Madrid. 
De està manera, no es presuntuo
so ni caprichoso aseverar que Lau
taro y Julian se ubican entre los 
mejores atacantes del pianeta.Las temporadas de los surgidos en River y en Racing son de ensue- no. Por algo son varios los clubes que hacen trascender los deseos de tenerlos. Se habia de Arsenal para el bahiense y de Liverpool y de Barcelona por el cordobés de Calchin. En cualquiera de los casos, las ci- fras a pagar deberian ser superio- res a los 100 millones de euros.El Toro (27 anos) acumula 18 goles y 6 asistencias en 39 partidos con Inter. El Arana (25), en tanto, Dos potencias. Julian Alvarez y Lautaro Martinez juntos, la apuesta ofensiva de la Selection Argentina, efe

nen con De Pauly con Juliàn”.César Delgado era una de las fi- jas en las convocatorias de Marcelo Bielsa, con quien ganó la medalla de oro en Atenas 2004. “No hay pro- 
blemas de que jueguen juntos, con 
Lautaro de 9y Juliàn por todo el 
frente de ataque o de falso 9. Son 
inteligentesyvan a saber comple- 
mentarse. Es un lujo tenerlos”, explica el Chelito. Y agrega: “Crespo y 
Batistuta eran muydiferentesaJu- 
liàny Lautaro; eran clàsicos delan- 
teros de àrea, que salian poco a te
ner contacto con la pelota. No tie
nen nada que ver unos con otros. 
Y si Bielsa dijo que nopodian estar 
juntos, por algo seria. Por ahi Lauta
ro es el màs parecidoaBatiya Cres
po, pero tampoco podemos decir 
que son iguales. Ya desde lo fìsico 
son diferentes”.Una cuestión no menor a la ho- ra de pensar una dupla es la relation personal. Y Juliàn y Lautaro, ademàs de ser buenos compane- ros, se admiran. Incluso se alegran cuando el otro hace un gol. Vale recordar que el Arana festejó el tanto del Toro en la final de la Copa

lleva 23 gritos y 5 pases-gol en 44 duelos. Es menester entonces pre- guntarse: ^pueden jugar juntos Martinez y Alvarez? “Esta claro que 
Julian y Lautaro pueden ser com
patibles porque tienen caracteris- 
ticas complementarias: Julian se 
siente mas còmodo con una refe
renda ya Lautaro le gusta jugar 
acompanado, no en soledad. Creo 
que no es un caso similar al de 
Crespoy Batistuta por que ellos si 
eran muy parecidos. Ademàs, Mar
celo Bielsa, que siempre fue un es- 
tudioso del fùtbol, jugaba con ex
tremes. Tenia lògica la idea de no 
ponerlos juntos” le dice a Clarin Daniel Bertoni. Y sigue el campeón del mundo en 1978: “No tener a 
Messi, el mejor del mundo, teper
mite probar. Ahora està andando 
muy bien Giuliano Simeone en 
Atlètico de Madrid y se podria apro- 
vechar el entendimiento que tie-

En Iren taràn a Bielsa, 
que no quiso juntar a 
Batistuta con Crespo.

mailto:muria@clarin.com
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América contra Colombia corno si fuera propio, acción que fue bastante elogiada en las redes sociales por parte de los hinchas argenti- nos. Incluso, el gesto fue destaca- do hasta por el mismo Scaloni.
Apenas 6 veces jugaron desde el 

inicio Julian y Lautaro sin Messi 
entre los titulares. Y los nùmeros no son malos: ganaron 5 y perdie- ron uno. Las alegrias fueron ante Jamaica (3-0), Paraguay (1-0), Ecuador (1-0), Chile (3-0) y otta vez Ecuador (1-0); la calda, por su parte, frente a Colombia (2-1). Después, com- partieron ratos en otros 7 juegos para totalizar 708 minutos en can- cha. En ese lapso, el bahiense fes- tejó 6 veces y el cordobés 2.La diferencia con Crespo y Batistuta ya es notable: los delanteros que compartieron el Mundial de Francia 1998 y el de Corea-Japón 2002 solamente coincidieron 83 minutos en una cancha.

La sensación de que Martinez y 
Àlvarez puede jugar juntos es ine
quivoca por las cualidades com
plementarias. Un dato no menor: la mejor version de ambos fue cuando jugaron acompanados. Lautaro brillò en Inter al lado de Romelu Lukaku y ahora lo hace con Marcos Thuram, mientras que Julian rindió en compania de Erling Haaland en Manchester City y en la actualidad brilla con Antoine Griezmann en Atlètico de Madrid.Se viene asi una linda prueba en el Centenaria ya sin Messi, podria ser el inicio de una època para la dupla Martinez-Àlvarez. ■

La Selección jugarà 
un amistoso solidario 
por Bahia BiancaSera el sàbado ante la Sub 20, en Huracàn. Lo recaudado sera destinado al hospital Penna. Lautaro Martinez y Pezzella se quebraron al hablar de la tragedia.
El director tècnico de la Selección, Lionel Scaloni, anunció un amistoso para este sàbado entre el equipo que conduce y la Sub 20 de Diego Placente en la cancha de Huracàn. El entrena- dor dio a conocer la noticia en una conferencia de prensa en el predio Lionel Messi de Ezeiza, junto al presidente de la AFA, Claudio Tapia, y los futbolistas bahienses Lautaro Martinez y Germàn Pezzella.Ademàs, Tapia anunció la firma de un convenio locai con la Asociación Civil “Techo” y por cada gol que el seleccionado argentino convierta a lo largo del ano -aunque no hubo precisio- nes seria en encuentros oficia- les- habrà una casa para destinar a los que se quedaron sin 

nada en Bahia Bianca.Pero la acción inmediata serà este sàbado a las 17 en la cancha de Huracàn: alli jugaràn un equipo dirigido por Scaloni formado con los convocados para la fecha de Eliminatoria para el proximo Mundial, y otro de la Sub 20 que dirige Diego Placente. Lo recaudado, serà 
destinado a la reconstrucción del 
Hospital Interzona! José Penna de 
Bahia Bianca.

“Estàbamos pensando quéhacer 
en està fecha FIFA, sentiamos que 
teniamos que hacer algo y surgió 
la posibilidad de hacer un amistoso 
frentea la Sub20, un entrenamien- 
to abierto en Huracàn para recau- 
darfondos para el hospital Penna, anunció Scaloni.El partido se jugarà en el Duco y aunque todavia no trascendió el 

costo que tendràn las entradas, tanto Scaloni corno los jugadores pro- pusieron que el publico asistiera para lograr el objetivo de una buena recaudación.
“Es la manera de poder dar una 

mano a toda està tragedia que su-

Ademàs por cada gol 
de acà fin de ano, una 
ONG donarà una casa.

cedió en Bahia Bianca. El Penna 
perdio la mayoria, porno decir casi 
todo, yes un lugar muy importan
te para la ciudad. Ojalà ese hospital 
se levante con lo quepodamos ayu- 
dar. El predo, para algunos serà 
simbòlico, para otros no, pero es 
importante que ayudemosyapor-

temos nuestro granito de arena”, se esperanzó el DT.Ademàs de Tapia y Scaloni, estu- vieron presentes en la sala de con- ferencias Martinez y Pezzella, ambos oriundos de la ciudad del Sur de la provincia de Buenos Aires.
“Quiero agradecer al pais que, 

sinceramente a la distancia ver se- 
mejante apoyo... Me cuesta hablar 
porque mi familia vive en Bahia”, se entrecortó Lautaro. “Està la fa
milia, los amigos... me crié ahi. Es 
dificil: hace un ano y dos meses, 
màs omenos, atravesamos un tem
poral y la ciudad no quedó en buen 
estado. Recuperarne en tan poco 
tiempoyvolverloa vivirmàsfuer- 
tey màs duro es terrible", se que- bró el goleador del Inter.Por su parte y quizà menos con- movido -aunque sumamente con- tudente-, Pezzella ampliò la idea del delantero y le sumó su impre- sión desde màs cerca: el defensor volvió este ano para jugar en River y vivió el temporal y sus conse- cuencias separado por un punado de kilómetros.

“Es un momento duro, la gente 
no sabe por dónde arrancar yno- 
sotros estamos intentando desde 
nuestro lugar hacer todo lo posible 
para aportarlo que està a nuestro 
alcance. Agradezco a la gente de la 
Argentina, tenemos un paisespec- 
tacular. He visto a chicos donar sus 
juguetesy eso moviliza”, ceno. ■

LAUTARO EN NÙMEROS

70
partidos llevadisputados Lauta
ro Martinez en la Selección, 50 
corno titular. Debutò en la era de 
Jorge Sampaoli y los otros 69 son 
con Lionel Scaloni de tècnico. 
Lleva 32 goles convertidos.

JULIÀNEN NÙMEROS

42
encuentros llevajugados Julian 
Àlvarez en el seleccionado, 28 co
rno titular. Acumula 11 goles, el ùl
timo en la goleada por 6 a 0 a Boli
via por Eliminatorias.

JUNTOS, EN NÙMEROS

708
minutos jugaron juntos Lautaro y 
Julian en la Selección. En total 13 
partidos, con 6 goles de Martinez 
y 2 de Àlvarez. De los 13, seis fue
ron sin Messi de arranque, con 5 
triunfos y una derrata. Conmovidos. Lautaro Martinezy Germàn Pezzella, ambos bahienses, durante el anunció. matias campava

POR EL "TARZÀN SIN CHITA"

Lapresidentade 
Palmeiras, durisima 
contra Dominguez

Las polémicas declaraciones de 
Alejandro Dominguez no pasaron 
desapercibidas para Leila Perei
ra, la primera presidenta mujer 
del Palmeiras, quien la semana 
pasada alertó sobre la posibilidad 
de una Copa Libertadores sin 
equipos brasilenos a raiz de los 
reiterados casos de racismo. "Es 
corno un Tarzàn sin su Chita", dijo 
el presidente de la Conmebol. 
Una'comparación abominable" 
para la dirigente brasilena.
"Cuando vi la declaración del pre
sidente Alejandro Dominguez 
confieso que me costò creer que 
fuera verdadera. Incluso pensé 
que podria ser un video manipula- 
do por Inteligencia Artificial -con
teso-. De hecho, pensando bien, 
creo que ni siquiera la Inteligen
cia Artificial seria capaz de pro
duci una declaración tan desas- 
trosa corno està". Dominguez se 
disculpó: "Quiero expresarmis 
disculpas, laexpresión que utilicé 
es una frase popular yjamàstuve 
la intención de menospreciar ni 
descalificar a nadie".
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Las entradas populates 
para Argentina-Brasil, con 
mas del 60% de aumentoDespués de la polémica, la AFA anunció el valor de los tickets a través de su tesorero Pablo Toviggino.
Luego de semanas de incertidum- bre y rumores, la AFA oficializó ayer los precios de las entradas para el Superclàsico de América entre Argentina y Brasil, del proximo 25 de marzo en el estadio Monumentai. Fue de una forma poco 
protocolar, ya que lo hizo a través 
de un tuit de Pablo Toviggino, el tesorero y mano derecha del presidente Claudio Chiqui Tapia. Por màs que las ausencias de Lionel Messi y Neymar le bajen la espu- ma, no deja de ser un encuentro atrapante y el aumento no fue tan fuerte corno lo que habia trascendi- do una semana atràs. Las popula
tes no aumentaron el 100 por den
to, pero si el 62%.Finalmente, los precios son los Al Monumentai. Argentina recibirà a Brasil el proximo martes 25.

siguientes: generales $ 90.000, Sivori y Centenario alta $158.000, Sivori y Centenario media 
$320.000, San Martin y Belgrano alta $ 320.000, San Martin y Belgrano bajas $450.000, San Martin y Belgrano media $480.000.

"USTEDES DESINFORMAN !!! 
Llevan décadas mintiéndole a la 
“Gente de Bien”. Clarinete Clarine- 
te, estàs comprando todos los nù
meros !!! Seguramente seràs mere- 
cedor del premio al fracaso !!! Una 
operation tras otra, peroya no las- 
timan, tienen dientes degoma !!! 
Un Espectàculo de Nivel Interna
tional con la Selection Nacional 
Mùltiple Campeón del Mundoy de 
América", escribió, con tintes vio- lentos y amenazantes, Toviggino, al citar un tuit de Claim con infor- mación acerca de los tickets que circuló durante el lunes.La semana pasada hubo una fuerte version que indicaba que los precios ya estaban establecidos y llamó la atención por lo exorbitante que eran, ya que la diferencia con el valor de las entradas del ùltimo encuentro jugado en el pais, en no- viembre pasado y contra Perù en el estadio La Bombonera, era ma
yor al ciento por ciento cuando la 
inflación acumulada desde ese 
momento segùn el Indice de Pre
cios al Consumidor fue del 10%. Al

final el aumento superò el 60%.De todos modos, en el ambiente 
quedó Botando la idea de que ante 
la repercusión negativa que gene- 
raron los altos costos de los bole- 
tos, tuvieron que dar marcha atràs. Y de acuerdo a lo que fuentes cer- canas a la AFA le indicaron a este diario, los nuevos precios se reajus- 
taron pese a lo que representa un 
clàsico con Brasil. No solo por la polémica de los precios, sino también porque no estaràn ni Messi ni Neymar en el campo de juego.La venta de entradas sera esclusivamente virtual a través del portai 
www.deportick.com. La venta generai iniciarà hoy a partir de las 16 (menores de tres anos pagan platea completa), mientras que ayer hubo una preventa exclusiva para clientes de American Express (3.000 entradas).El canje (retiro de tickets) se rea- lizarà en las boleterias del estadio Monumentai de 9:00 a 15:00 con el siguiente cronograma: sàbado 22/03: todos los sectores; domingo 23/03: todos los sectores; lunes 24/03: todos los sectores.Para personas con discapacidad, se debe gestionar el ingreso en 
www.deportick.com. No tendràn ingreso, el dia del partido, los que no hayan gestionado y retirado con anticipación su entrada. ■
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Futbol local

River enfrenta el riesgo de 
un partido sin equivalenciasCon muchas bajas por convocados a los seleccionados y lesiones, el equipo de Gallardo debuta en la Copa Argentina ante Ciudad Bolivar, del Federal A.
Maximiliano Benozzi mbenozzi@clarin.comEl Torneo Apertura entrò en un receso, pero River igual sigue compi- tiendo. Es que el equipo de Marcelo Gallardo jugarà hoy a las 21.15 su primer partido de la Copa Argentina ante Ciudad Bolivar, conjunto del Torneo Federai, en Santiago del Estero. Y entre los convocados a sus selecciones y los lesionados, el Mu- 
neco tendrà que rearmar el equipo que buscara cortar con la sequia de goles.Gallardo no tendra a la dupla centrai ya que German Pezzella y Paulo Diaz estàn con Argentina y Chile, respectivamente. Tampoco a los lesionados Gonzalo Montiel, Lucas Martinez Quarta, Giuliano Galoppo, Matias Rojas, Sebastian Driussi y Facundo Colidio.De todos modos Gallardo cuenta con muchas variantes en el plan- tel corno para que las ausencias no se sientan. El tema està en el fun- cionamiento que todavia no logró encontrar y la bùsqueda se estira.En el lugar de Montiel estarà Fabricio Bustos y la dupla centrai serà inèdita para 2025 aunque Federico Gattoni y Leandro Gonzàlez Pirez ya habian jugado juntos con Ga-

A correr. Borja, Acuna, Bustos, Colidio y Gonzalez Pirez. No todos estaràn en Santiago del Estero, prensa river
ALDOSIVIYTALLERES

Otros dos equipos de Primera de- 
butaràn en la Copa Argentina: a 
las 15.45 jugaràn Aldosivi-Gimna- 
siay Tiro en Arsenal y a las 18, Ta- 
Ileres-Deportivo Armenio en San
ta Fe.

Dardo el ano pasado en la derrota ante Independiente Rivadaviay en el triunfo sobre Boca en la Bombonera, aunque en una linea de tres defensores junto a Paulo Diaz. El lateral izquierdo serà para Marcos Acuna o Milton Casco. Y en el arco? Le darà un partido a Jeremias Ledesma? Franco Armani igual 

siempre està listo.La defensa es el sector de la can- cha en el que Gallardo màs cambios tendrà que hacer. No asi en el mediocampo, donde tiene dispo- nibles a Rodrigo Aliendro, Enzo Perez, Franco Mastantuono y Maximiliano Meza aunque no se descarta que Santiago Simón o Nacho Fer- 

nàndez tengan un lugar entre los titulares por Meza. Y en el ataque, lan Subiabre se perfila corno el re- emplazante de Colidio (se desgarró contra Riestra) para acompanar a Miguel Borja.Como sea, River irà por un triunfo que le traiga tranquilidad e in- tentarà romper con algunas rachas negativas. Una de ellas es la de no convertir en los primeros tiempos. Lleva 12 encuentros sin hacer un gol en la parte initial y si bien es algo que a Gallardo no le preocupa porque “al futbol se juega en 90 mi- nutos, no en 45”, corno afirmó. el dato no deja de ser llamativo. A su vez, con apenas ocho tantos, también registra el peor arranque en cantidad de goles en un campeo- nato, una marca que iguala a las de 1912 y 2010.Del otro lado se plantarà un ad- versario humilde. La primera com- petencia nacional disputada por Ciudad de Bolivar fue la Copa Argentina 2023 cuando el equipo perdio ante Independiente por 3-0. Ese ho el club llegó hasta los playoffs de las semifinales por el ascenso a Primera B Nacional y quedó elimi- nado ante Douglas Haig. En la se- gunda participation en la Copa, en 2024, perdio ante Banfield por 6-0. Y ahora le llega la hora de jugar contra otro grande River.Bolivar acaba de iniciar la cuar- ta temporada en la tercera categoria del futbol argentino con un 3-1 sobre Huracàn Las Heras con un doblete de Khalil Caraballo y otro tanto de Jonatan Maciel. En su plantel cuenta con jugadores con un paso en Primera corno los vo- lantes Walter Cachete Acuha, ex Central, Colon y Olimpo; y Arnaldo Gonzàlez, ex Quilmes, Central Cordoba y Patronato; y el delantero Caraballo, ex Gimnasia. ■
El objetivo de Gago es recuperar 
a Velasco, pero blónde Jugarà?

Boca

Daniel Avellaneda davellaneda@clarin.comLlegó con el cartel de gran figura y no fue para menos. Al fin de cuen- tas se trató de la inversion màs grande que hizo Juan Romàn Riquelme en su gestión. Si se repa- san los nùmeros, la de Alan Velasco fue la segunda incorporación màs costosa de la historia de Boca de- tràs de la del propio presidente idolo cuando retornó desde Villarreal en 2008. Sin embargo, el extreme hasta ahora no pudo dejar su huella a orillas del Riachuelo. Y ahora, cuando la noticia es la recupera

tion de la lesión que no le permi- tió jugar los ùltimos tres partidos, la meta de Fernando Gago es po- nerlo a punto para que se destape con la camiseta azul y oro.Para el tècnico es una cuenta pendiente lograr el mejor nivel de una de las debilidades de Riquelme. De hecho, el màximo dirigente recién se pudo dar el gusto de traer- lo en el reciente mercado. Ya lo habia buscado en junio cuando el tècnico era Diego Martinez. Entonces Velasco estaba en la ùltima etapa de su recuperation de la rotura de los ligamentos de la rodilla derecha que habia sufrido en noviembre de 2023. Finalmente, después de va- rias idas y vueltas, Dallas FC rechazo la propuesta de Boca y perma- neció en Estados Unidos. En di-

Alan Velasco.

ciembre, cuando se reflotó la posi- blidad de volver a Argentina, pare- ció que el pase nuovamente se cae- ria. El equipo de la MLS le renovó 

el centrato hasta 2028. Pero el jo- ven quilmeno de 22 anos se piantò. Y por fin fue transferido en 10 millones de dólares.Semejante erogación no tuvo correlato en la cancha. Velasco jugó nueve de los 13 partidos que Boca disputò en 2025. En media docena de ellos fue titular. Saltò a la cancha en su debut contra Argentines en la primera fecha del Torneo Apertura y también entrò desde el banco ante Alianza Lima y Aldosi- vi. La noche de la revancha ante el equipo peruano quedó marcado. Pateó el ùltimo penai, se lo atajó Guillermo Viscarra y el equipo quedó eliminado de la Copa Libertado- res, nada menos.Gago lo ubicò corno extremo por la izquierda y muy pocas veces corno enganche. Se lo notò incòmodo contra la raya, màs alla de que el funcionamiento colectivo no lo conminó al carril habitualmente liberado para el lateral, Marcelo Saracchi o Lautaro Bianco, que ahora ganó puntos en la consideration 

por encima del uruguayo.Velasco no estuvo ante Central, Central Cordoba y Defensa y Justicia, todos triunfos de Boca. Por otra parte, Gago parece haber encontra- do una solución con Kevin Zenón, que se mueve corno interno por la izquierda en un 4-3-1-2 en el que se estableció el doble “9” con Edinson Cavani inamovible y Milton Gimé- nez corno segunda guitarra en detrimento de Miguel Merentiel, el suplente. Dónde encajarà Velasco?Lo cierto es que el ex Independiente retornó las pràcticas con normalidad ayer, ya recuperado de un esguince en el tobillo derecho. Y si se piensa en el duelo ante Newell ' s, que recién se jugarà el ùltimo fin de semana de marzo, con fecha todavia por confirmar, estarà en condiciones de ser teni- do en cuenta por Gago.También Ignacio Miramón, que se habia desgarrado el rector anterior de la pierna derecha contra Banfield el 14 de febrero. ■

mailto:mbenozzi@clarin.com
mailto:davellaneda@clarin.com
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Fùtbol locai yfùtbol internacional

Barros Schelotto asumió y 
no fatto la referenda a BianchiEl nuevo entrenador habló del orgullo que le representa sentarse en el lugar en el que alguna vez estuvo uno de los técnicos que marcò su carrera.

I

Vélez

Guillermo Barros Schelotto fue presentado oficialmente corno nuevo entrenador de Vélez, comen- zarà sus funciones hoy, debutala el fin de semana del 29 y 30 ante De- portivo Riestra y luego sera el es- treno en la Copa Libertadores el 2 de abril contra Peharol; ambos en- cuentros seràn en el José Amalfitani. “Vamos a trabajar para poner a Vélez en lo màs alto en el campeo- nato y en la Copa”, aseguró.Acompanado por el presidente Fabiàn Berlanga, el director depor- tivo Ricardo Alvarez y el director de Fùtbol Sebastian Pait, Barros Schelotto tuvo primero palabras de elogio para Carlos Bianchi. “Lo primero que quiero decir: es un orgullo estar en el lugar donde estuvo Carlos Bianchi; es uno de los técnicos que mas me marcò en mi carrera y estar en el lugar en el que él

empezó es notable”. Después co- mentó que su hermano Gustavo habló con el propio Bianchi y que él lo harà en los próximos dias porque tienen una excelente relación.Berlanga, que fue el primero en tornar la palabra, destacó que el acuerdo fue ràpido porque coincidieron con el proyecto presentado, algo que ratificò el tècnico. “Habla- mos mucho de los juveniles, de las buenas inferiores del club; coinci- dimos en esas cosas, me gustò, fui- mos claros, tanto ellos corno noso- tros, y llegamos a un acuerdo ràpido”, senaló. También explicó que si el club fue campeón en Reserva, Cuarta y Quinta “ahi hay algo para potenciar y nosotros creemos que hay que darle herramientas para poner en lo màs alto al club”.Ademàs Barros Schelotto dejó en darò que esa es una de sus motiva- ciones. “Es un desafio muy grande el que me propuso Vélez con res- pecto a los jóvenes hacia el futuro y Mellizo. Barros Schelotto debutarà ante Deportivo Riestra. imagentv

eso terminò siendo una de las cosas que me convencieron”, senaló.Evitò hablar de Boca y la posibili- dad de volver al club que preside Juan Romàn Riquelme. “Hablé con dos jugadores de Boca, es cierto, pero ahora estoy en Vélez y sólo voy a hablar de Vélez”, contò.En cambio se refirió al sorteo de la Libertadores. “Es un grupo pare- jo, con tres equipos que fueron campeones de América: Vélez, Olimpia y Penarci. Y estarà Martin enfrente, darò; hablé con él antes del sorteo y Olimpia va a ser un rivai al que le vamos a querer ganar. Creo que simplemente es una coin- cidencia y, màs alla de nuestro pasado corno futbolistas, después cada uno va a querer ganar”.Con respecto al futuro inmediato, el ex tècnico de Lanùs, Boca y Los Angeles Galaxy y Paraguay explicó: “Me gustaria ver al plantel en generai para saber dónde estamos fisicamente y en lo futbolistico porque después de ser campeón no le fue muy bien a Vélez; entonces algo pasó y ojalà podamos ordenar y lograr el juego que tenia el equipo el ano pasado”.También explicó cuàl es el tipo de juego que intentarà imprimir. “Trataremos desde el primer partido que Vélez tenga un estilo que no sea diferente al de su historia. No quiero un equipo que especu- le o saque una ventaja extradepor- tiva, pero tampoco hay mucha vuelta”, contò. ■
De odiarse en La Piata y amarse 
en Boca a enfrentarse en la Copa

FECHAS Y HORARIOS CONFIRMADOS DE LAS COPAS

River debutarà el 2 de abril frente a Universitario

El sorteo de la Copa Libertadores siempre da para las historias. Y en la edición 2025, en la fase de grupos, tendrà frente a frente a dos entre- nadores que en su època de jugadores primero fueron acérrimos riva- les en sus clubes de origen y luego formaron una de las duplas ofensi- vas màs importantes de los ùltimos 30 anos. Son Guillermo Barros Schelotto y Martin Palermo. Ambos fueron campeones con Boca de las Libertadores 2000 y2007.El grupo H no tendrà represen- tantes brasilenos. Penarci fue cabe- za de serie y el primer rivai que se conoció fue el Olimpia paraguayo que dirige el màxime goleador de la historia de Boca. En el tercer bombo estuvo Vélez y fue justamente el ùltimo nombre en conocerse. Con un dirigente de por medio, Fabiàn Berlanga, su presidente, y Palermo intercambiaron sonrisas en el sorteo. La referencia a Barros Schelotto, que ayer fue presentado oficialmente corno entrenador del equipo de Liniers, fue inevitable.Barros Schelotto se inició en Gim- nasia y Palermo, en Estudiantes.

Antes, en la primera infancia, fueron rivales en el colegio y en los clubes de barrio. Hay una foto famosa de un clàsico platense en la que ambos son capitanes pero ni se miran. Después los comprò Boca, para el Torneo Apertura 1997. Héctor Veira confeccionó un plantel para tratar de salir campeón y pidió a los dos delanteros. “Guillermo y Martin se concentran juntos”, fue la orden del DT. i La intención? Romper el silen- cio sepulcral que los distanciaba. Entonces no tuvieron màs remedio que conversar.El domingo 14 de septiembre de 1997, en la Bombonera, jugaron juntos por primera vez. Boca recibió a Newell’s por la tercera fecha con Ca- niggia, Palermo y Maradona en el ataque. A los 23 minutos del complemento Barros Schelotto, con el 23 en la espalda, ingreso por Tore- sani. Y11 minutos después marcò el gol de la victoria. Un comienzo so- nado. El inicio de una sociedad inol- vidable. En la sexta fecha, contra Estudiantes, fue la primera vez que jugaron juntos desde el minuto 0. Fue lo màs llamativo del aburrido em-

patesingoles.La gloria la vivieron con la llega- da de Carlos Bianchi, quien ense- guida les aseguró que ambos serian titular es ”ganen o pierdan, hagan go- les o no”, corno alguna vez confesó Barros Schelotto que les dijo. Se can- saron de ganar y hacer go les. Jugaron juntos 143 partidos en Boca, Palermo hizo 103 tantos en esa canti- dad de partidos y muchos, gracias a las asistencias de su companero de 
formula, quien anotó 28. Ganaron 11 titulos: Apertura 1998, Clausura 1999, Apertura 2000, Libertadores e Intercontinental 2000, Apertura 2005, Sudamericanas 2004 y 05, Re- copa 2006 y Libertadores 2007.Ya retirados, uno empezó corno entrenador en Lanùs y el otro, en Godoy Cruz. En los dos primeros en- frentamientos, en el Torneo Final 2013, Barros Schelotto ganó por 1-0 con Lanùs en Mendoza y en el Torneo Inicial 2013 fue triunfo del equipo mendocino por 1-0 en La Fortaleza. Luego Palermo pasó a Arsenal y los otros tres cheques fueron entre el equipo de Sarandi y Lanùs. Ganó Arsenal por 3-1 en el F inai 2014, 

La Conmebol dio a conocer el 
cronograma de los partidos de la 
fase de grupos de las Copas Li
bertadores y Sudamericana sor- 
teadosel lunes.

En el segundo partido de Guiller
mo Barros Schelotto corno entre
nador, Vélez debutarà en el màxi
me torneo continental corno lo
cai de Penarci. Ese partido seju- 
garàel 2 de abril a las 19. También 
comenzaràn corno locai Talleres 
contra San Pablo el 2 a las 21.30 y 
Central Cordobafrente a Liga de 
Quito el 3 a las 19. En tanto. River 
arrancare en Lima para visitar a 
Universitario el 2 a las 21.30, Estu
diantes viajarà para jugar con Ca- 
rabobo el T a las 19 y Racing tam
bién viajarà pero para chocar con 
Fortaleza el mismo d ia a las 21.30.

Màs adelante, también en la fa
se de grupos. River deberà ir a la

Lanùs se impuso por 3-2 en el Torneo de Primera 2014 e igualaron 0-0 el 8 de marzo de 2015.Ya pasaron 10 anos. En el camino, Barros Schelotto estuvo en Boca, Los Angeles Galaxy y Paraguay y Palermo dirigió a Union Espanola, Pa- 

altura de Quito para enfrentar a 
Independiente del Valle por la ter
cera fecha del grupo B el 24 de 
abril, tres dias después del Super- 
clàsico ante Boca en el Monu
mentai. Serà toda una complica- 
ción para Marcelo Gallardo y su 
cuerpo tècnico la planificación 
de una semana bien especial.

Por el segundo torneo continen
tal Independiente se presenterà 
ante Nacional Potosi corno visi
tante en la altura de Potosi el T de 
abril a las 19. El mismo diay a la 
misma hora Union serà locai de 
Cruzeiro. Ademàs, Huracàn co- 
menzarà ante Corinthians en San 
Pablo el 2 a las 19 y Godoy Cruz 
frente a Grau en Piura a las 23. 
Lanùs contra el local Puerto Ca
bello el 3 a las 19 y Defensay Jus- 
ticia ante Cerro Largo en Melo a 
las 21.30.

chuca, Curicó Unido, Aldosivi, Platense y està en Olimpia desde 2024.Uno de los primeros partidos de Vélez en la Libertadores serà ante el histórico Olimpia. Ni en la usina màs creativa de una pelicula o serie de ficción lo hubiesen imaginado. ■
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Tenis

El sindicato de jugadores 
demanda a la ATP y WTA 
por abuso y explotaciónEl sindicato fundado por Djokovic en 2019 inició acciones legales en Estados Unidos, Reino Unido y la Union Europea también contra la ITE y la ITIA.
Sedesató una tormenta enei tenis mundial. La Asociación de Jugadores Profesionales (PTPA), cofunda- da en 2019 por Novak Djokovic y el canadiense Vasek Pospisil, inició acciones legales contra la ATP, la WTA, la ITF y la Agencia International para la Integridad del Tenis (ITIA), a los que acusa de operar co
rno un “cartel” en “un sistema co- 
rrupto, ilegai y abusivo, para silen- 
ciar y explotar sistemàticamente 
a los jugadores, con el objetivo de 
obtener beneficios personales me
diante un control monopólico”.La demanda, que busca un juicio con jurado y fue presentada en tribunates de Estados Unidos, el Reino Unido y la Union Europea, està firmada por doce tenistas, entre e- llos Pospisil, Nick Kyrgios y Serena Cirstea, y la PTPA. Djokovic, curiosamente, no aparece entre los demandantes, aunque el serbio es el rostro visible.

El tenis està roto. Detràs del gla- moroso barniz que promueven los demandados, los jugadores estàn atrapados en un sistema injusto 
que explota su talento, suprime 
sus ingresos y pone en peligro su 
salud y seguridad”, afirmó Ahmad Nassar, director ejecutivo de la PTPA. “Agotamos todas las opeio- nes de reforma a través del diàlogo y los órganos de gobierno no nos han dejado otra option que buscar la rendición de cuentas a través de los tribunates. Arreglar estos fallos sistémicos no consiste en perturbar el tenis, sino en salvarlo para las generaciones de jugadores y aficionados venideras”, anadió.La PTPA aseguró que sus acciones legales estàn respaldadas por 
los 250 mejores jugadores mascu- 
linos y femeninos, incluida la ma- yoria de los top 20 de ambos circui- tos. Y destacó que buscan un sistema justo y transparente que dé prioridad a sus derechos, salud y seguridad por encima de la autori- dad incontrolada de los órganos de gobierno del deporte, garantizan- do que reciban las mismas protec- ciones y oportunidades que los atletas de otros deportes”.Uno de los reclamos màs impor- tantes tiene que ver con lo econòmico. La PTPA aseguró que la ATP, la WTA y la ITE “se confabulan para limitar los premios en metàlico

Lider. El serbio Novak Djokovic fue confundador de la Asociación de Jugadores en 2019. afp
CISMA EN EL TENIS MUNDIAL

La defensa de la ATPf la WTA y la ITIA, en rechazo a la demanda

La ATP, la WTA y la ITA presenta- 
ron un frante unido ante la de
manda de los jugadores y asegu- 
raron que defenderàn enèrgica
mente sus posiciones.
"Rechazamos firmemente la 

premisa de los reclamos de la 
PTPA y creemos que el caso care- 
ce de mèrito -afirmó la ATP-. La 
PTPA ha optado por la division y 
la distracción a través de la desin- 
formación en lugar del progreso".

Y agregó: "La ATP generò cam- 
bios transform adores para los ju
gadores, con un importante au
mento de la remuneración de los 
jugadores (70 millones de dólares 
màs en los ultimos cinco anos).. 
El programa Base/inegarantiza 
ingresos minimos garantizados 
para los 250 mejores jugadores, 
mientras que los premios en los 
Challenger se han màs que dupli- 

cado, reforzando el compromiso 
de la ATP de fortalecer el camino 
deljugador".

La WTA, en tanto, senaló que las 
jugadoras "tienen unavozesen- 
cial e influyentey reciben impor- 
tantes recompensas económicas 
y otros beneficios". Ademàs, ase
guró que "este modelo de gobier
no, ha permitido a la WTA lograr 
avances considerables en nom- 
bre de nuestras jugadoras".
Y cerró: "La WTA està piena

mente comprometida a seguir de- 
sarrollando y haciendo evolucio- 
nar la estructura y el funciona- 
miento del tenis femenino profe- 
sional, escuchando atentamente, 
corno stempra, las opiniones de 
nuestras jugadoras. Impugneres
te caso legai sin fondamento des- 
viarà tiempo, atención y recursos 
de nuestra misión principal en de

trimento de nuestras jugadoras y 
del deporte en su conjunto".

La Agencia Internacional para la 
Integridad del Tenis, a su turno, 
defendió el programa antidoping 
quefuefuertemente criticado 
por la PTPA. "Un deporte interna
cional creible requiere sólidos 
programas antidopaje y antico- 
rrupción, y estamos orgullosos de 
nuestro papel en la contribución 
a un deporte limpio yjusto", afir
mó la ITIA.
Y explicó que intenta siempre 

"mantener los màs altos estànda- 
res de trabajo, siguiendo las me
jores pràcticas y las normas apro- 
piadas en toda la gestión de los 
casos, desde la recopilación de 
información basta las investiga- 
ciones y, en su caso, las sancio- 
nes".

Està historia continuarà... 

que concedei! los torneos y la ca- pacidad de los jugadores para ga- nar dinero fuera de las canchas”.Màs de dos mil millones de personas de 200 paises vieron parti- dos de tenis profesional el ano pa- sado, lo que se tradujo en un ingre- so enorme para los entes. “A los te- 
nistas se les paga sólo el 17% de los 
ingresos cuando en el golf, el bàs- quetbol y el fùtbol americano em- bolsan entre el 35 y el 50%”, senaló el sindicato.La PTPA denunciò que las organizations dicta en qué torneos pueden competir los jugadores y los obligan a ceder sus derechos de nombre e imagen “a cambio de una compensación nula”.Ademàs, senaló “el desprecio 
por los jugadores”, quienes deben cumplir con “un calendario insos- tenible” que se prolonga durante 11 meses, dejando poco o ningùn margen para el descanso. “Los tenistas se vieron obligados a competir bajo altas temperaturas, a so- portar partidos que terminaban a las 3 de la madrugada y a jugar con pelotas de tenis diferentes cada semana, lo que provocò lesiones cró- 
nicas en munecas, codos y hom- 
bros”, explicó en el comunicado.Finalmente, denunciò la violation al derecho a la intimidad que sufren en torneo al sistema de con- troles de doping. “Los jugadores son sometidos a registros invasi- vos de sus dispositivos personates, a controles de drogas aleatorios en mitad de la noche y a interrogatories sin representación legai. La ITIA ha suspendido a jugadores sin el debido pro ceso, basàndose en pruebas endebles o inventadas”, di
jo. “Basta ya. Es momento de arre
glar el tenis”, concluyó la PTPA en sus redes. Y avisó que se vendràn meses agitados en el mundo de la raqueta. ■
COMIENZA LA ACCIÓN

Tresargentinos, 
enelarranquedel 
Masters 1000 de Miami

Sebastiàn Bàez, Camilo Ugo Ca
rabelli y Francisco Comesana se- 
ràn los argentinos que debutaràn 
hoy en el Masters 1000 de Miami. 
El bicampeón del ATP 500 de Rio 
de Janeiro enfrentarà al kazajo 
Alexander Bublik. Comesana pa- 
só ayer la clasificación y se medi- 
ràante el italiano Federico Cina. 
En tanto, Ugo Carabelli entrò co
rno "perdedor afortunado" ante la 
baja del chileno Nicolàs Jarry y 
debutarà ante el estadounidense 
Brandon Holt.

Hoy también comenzaràn su 
recorrido en Miami la britànica 
Emma Raducanu, el australiano 
Nick Kyrgios, el francés Gael 
Monfils, la bielorrusa Victoria 
Azarenka y la canadiense Belinda 
Bencic.
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Olimpismo Lalibretade 
polideportivo

Bach se despidió del COI 
con un discurso sobre 
los valores olimpicosEl alemàn que asumió en la presiclencia en 2013 conocerà manana a su sucesor, entre siete candidates.
COSTA NAVARINO, GRECIA. AP“Debemos unimos alrededor de los valores que representan los Juegos Olimpicos y que duraron milenios”, aseguró el presidente del Comité Olimpico International, el alemàn Thomas Bach, en el discurso que abrió en Olimpia la 144° sesión del Comité Ejecutivo del COL Fue su ùltima vez, ya que manana los miembros de la entidad elegiràn a su sucesor entre siete candidates.Campeón olimpico en esgrima para la ex Repùblica Federai de Ale- mania en Montreal 1976, Bach des- tacó que los Juegos de la Antigiie- dad tuvieron siempre corno base la paz, una notion “demostrada en la tradition de la tregua olimpica”.“Està sagrada tregua permitia la participación de todos los atletas y espectadores de las diferentes ciu- dades-estados griegas que, de lo contrario, estaban casi constante- mente involucradas en guerras y conflictos”, senaló el presidente del COLBach aludia al concepto revivido a finales del siglo XIX por el barón Pierre de Coubertin, considerado el creador de los Juegos modernos,
El boxeo se encamina a estar en 
los Juegos de Los Angeles 2028
COSTA NAVARINO, GRECIA. APEl boxeo formarà parte de los Juegos Olimpicos de Los Àngeles 2028, tras anos de disputas sobre còrno se gestiona ese deporte. El presidente del Comité Olimpico Internacional, Thomas Bach, confirmó que el Comité Ejecutivo de la entidad aprobó la inclusion del boxeo en el programa de 2028.Aùn se necesita el OK de una asamblea completa del COI, com- puesta por aproximadamente 100 miembros, que ratificarà la decision màs addante, pero eso suele ser una formalidad.El COI organizó los torneos de boxeo en los Juegos Olimpicos deTokio2020y Paris2024, después de Paris 2024. En los ùltimos Juegos, el boxeo estuvo a cargo del COI. efe

Despedida. El alemàn Thomas Bach, en su discurso del adiós. efe
“cuando la idea de promover la paz a través del deporte contrastaba marcadamente con el espiritu imperante”.Bach hizo también referencia a los ùltimos Juegos de Paris, en 2024, en los que dijo que “a pesar de las excesivas tensiones geopolitical los atletas compitieron feroz- 

mente entre ellos pero al mismo riempo viviendo en paz bajo el mismo techo de la Villa Olimpica”.Bach asumió en 2013, cuando su- mó 49 respaldos en la segunda ronda de la votación desarrollada en Buenos Aires, donde inició su mandato de doce anos, que concluirà el 25 de junio, cuando le pasarà la pos

ta a su sucesor.La votación prevista en Costa Navarino con la participación de 109 votantes, entre ellos los argen- tinos Gerardo Werthein -uno de los vicepresidentes y canciller nacional- y Paula Pareto, determinarà cuàl de los 7 candidates sucederà a Bach, aunque sólo 98 podrà expre- sarse en la primera ronda, en la que no podràn votar los ocho miembros del COI que tienen un compatriota en carrera.El quòrum para la election serà de 50 votes, que se mantendrà al menos hasta la cuarta ronda con la contextual “elimination” de los candidates relegados.El espanol Juan Antonio Samaranch, vicepresidente del COI; el titular de World Athletics, el britàni- co Sebastian Coe; y la ex nadadora zimbabuense Kirsty Coventry en- cabezan la lista de favorites a suce- deraBach.Los demàs candidates son el ja- ponés Morinari Watanabe, titular de la Federation International de Gimnasia; el presidente de la Union Ciclista International, el francés David Lappartient; el presidente sueco-britànico de la Federación Internacional de Esqui, Johan Eliasch; y el principe Feisal Al Hussein de Jordania.El proximo presidente del COI afrontarà nuevos escenarios politicos y sociales, a diferencia de Bach, que debió lidiar con el escàn- dalo de doping ruso en los Juegos de Invierno de Sochi 2014, la pandemia de Covid en 2020 y la invasion a Ucrania en 2022.Otro tema delicado a afrontar por el nuevo presidente del COI serà la eventual presencia de los atletas rusos y bielorrusos en los Juegos y también la de los deportistas transgénero e hiperandróginos en Los Angeles 2028. ■ 
que las relaciones con la Asocia- ción Internacional de Boxeo, lidera- da por Rusia, se deterioraran. Pero el mes pasado el COI reconoció a un nuevo organismo rector: World Boxing.“Esta es una decision muy significativa e importante para el boxeo olimpico y acerca al deporte un pa- so màs a ser restaurado en el programa olimpico”, dijo el presidente de World Boxing, Boris van der Vorst, en un comuni cado difundi- do por la entidad.“No tengo dudas de que serà muy bien recibida por todos los involu- crados en el boxeo, en todos los ni- veles, que entienden la importan- cia critica para el futuro del boxeo de que continùe siendo parte del movimiento olimpico”, agregó.El nuevo organismo de boxeo cuenta ahora con màs de 80 fede- raciones nacionales, aunque Rusia, Espana y muchos paises afri- canos estàn entre aquellos que aùn no se han inserito. ■

Atletismo

Ingebrigtsen quiere el 
rècord de El Guerrouj“El de los 1.500 metros de El Guerrouj seria un bonito rècord para batir”, confesó el no- ruego Jakob Ingebrigtsen, quien tiene 3m26s73 corno mejor marca enesa distancia, cuando el rècord del marroqui de 3m26sOO data de 1998, cuando lo logró en Roma.

Crack. Jakob Ingebrigtsen.
Bàsquetbol

Varios equipos pelean 
la punta en laLigaLa Liga Nacional de bàsquetbol vive una fuerte lucha por la punta porque cuatro equipos estàn separados por muy poco. Boca manda con 16 triunfos y 5 derrotas, mientras lo siguen Riachuelo (16-6), Institute de Cordoba (15-6) y Obras (16-7).
Informe

Losdólares en alza 
del deporte femeninoLos ingresos globales genera- dos por el deporte femenino de elite alcanzaràn los 2.350 millones de dólares en 2025, segùn un informe econòmico de Deloitte, en el que se desta- ca que el atractivo comercial del deporte femenino “nunca fue tan elevado”.
Ajedrez

Faustino Oro volvió 
avenceraFloresFaustino Oro (11 anos), el maestro internacional màs joven de la historia, derrotó por segunda vez al gran maestro Diego Flores, heptacampeón argentino, en el Magistral de Punta del Este. Lo hizo en la 7a ronda y suma 3,5 puntos. Lide- ra Sandro Mareco con 5.
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El adiós a Antonio Gasalla (1941-2025)

El capocòmico 
que cambio 
el humor 
argentino

Platea.
Gasalla enei 

Maipo, donde 
protagonizó 

muchosde 
sus éxitos.

MARTIN 

BONETTO

Figura de la television desde el retorno democràtico, tue icono del café concert y llevó a la estelaridad a una generación de comediantes. Dejóunabanicode personajes inolvidables. 1

Pablo O. Scholz pscholz@clarin.comA los 84 ahos, ayer murió Antonio Gasalla. El capocòmico que llevó a la estelaridad a una generación de comediantes de un humor no tan habitual para lo popular, el padre de 
un sinfin de personajes entranables que vienen al instante en fila, detras de aquella Marna Cora de Esperendo 
la Carroza, vivió sus ùltimos tiem- pos afectado por un deterioro cognitivo por senilidad. Una paradoja para un productor de risas, sarcasmo y mementos memorables de la television argentina.Si algo habra que destacarle es que su programa de TV fue la primera 
gran puerta del under para conver- 
tirse en mainstream. Y al llegar la hora final, aquella de los recuerdos, sobrevienen sus personajes: la acomplejada Soledad; la abuela del living de Susana Giménez; Flora, la empleada pùblica; la operadisima Inesita; Yolanda, aquella vieja arpia.No fue sólo un protagonista ùnico de la TV, la que le dio su pasaporte a la popularidad. Su nombre queda corno referente de aquella movida 
increible del Buenos Aires de los 
‘60 que abarcaba el café-concert y el 
music hall. Después llegarian la re-

Mamà Cora. De "Esperendo la carroza" al living de Susana Giménez. Dupla. Con Carlos Perciavalle.
vista y el teatro, también algunos pasajes en cine. Y finalmente, si, la television, desde su ciclo propio, o con su espacio en el programa de Susana y jurado de T inelli.Antonio Alberto Gasalla habia na- cido en Ramos Mejia el 9 de marzo de 1941. Contò: “Soy de una generación en la que los padres mandaban demasiado: tenias que estudiar y, si los adultos hablaban te decian: ‘An
da a jugar’. Éramos mucho mas ton- tos en aquella època”.

Sobre sus inicios, recordaba: “Cuando entré al Conservatorio de Arte Dramàtico, a principios de los 60, yo ya habia interrumpido la carrara de Odontologia. El Conserva- 
torio me abrió la cabeza: me dio lo que queria sin saber lo que busca- ba”. El padre de Gasalla nunca com- prendió su elección; sólo su madre lo hizo y le ayudó a mantenerse.Gasalla siempre destacó su for- mación en el teatro en verso, en las tragedias griegas y las clases junto 

a Maria Rosa Gallo. También en el Conservatorio surgió su propia bùs- queda: “Empezamos a hacer en clave de humor las escenas que hacia- mos en serio durante las clases de arte escénico y de teatro en verso: la escena del balcón de Romeo y Ju
lieta o La gaviota de Chéjov”.Recordaba: “Por aquel entonces no habia un lugar o una escuela donde se ensenara la comicidad. Pa- saron décadas hasta que se abrió ese campo con las clases de clown o los 

cursos de Norman Briski”.Rescataba la disciplina: “No habia demasiadas puertas abiertas para los actores, pero el rigor que se aprendia en el Conservatorio te ser- via para trabajar en cualquier parte. Una de las cosas màs maravillo- sas que tenia era el respeto por los horarios, por la jerarquia”.Un hito de esos tiempos iniciàti- cos fue la dupla con Carlos Perciavalle, companero del Conservato- rio. Help Valentino! en el Teatro de La Recova, sobre la avenida del Li- bertador fue definido corno “el pri
mer espectàculo pop de Buenos Ai
res”, alla por 1966. También conta- ba con Edda Diaz y Nora Blay.Gasalla definió a aquellos “locos ‘60” corno un “Buenos Aires muy di- vertido”. “fbamos a un casamiento, juntabamos cuatro mesas y actuà- bamos arriba. Los ‘60 eran Florida y Paraguay, la Galeria del Este, el Bar 0 Bar, la Potrà... Y otra cosa: tenia- 
mos todavia la alegria. No habia lle- gado el golpe, ni el Proceso y todo lo que pasó. La gente se cagaba de risa. Todas las noches habia 6 o 7 fiestas y habia que ir a una vestido de bianco y a la otra de no sé qué... La gente se divertia mucho mas. No habia horror. No habia drogas (no tantas). [La gente todavia se emborrachaba! Era todo de una ingenuidad que no se

mailto:pscholz@clarin.com
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El Maipo, escenario del dolorAnoche se realize el velorio de Antonio Gasalla en el teatro donde protagonizó muchos espectàculos. Actores (en la foto, Daniel Aràoz) y personalidades de la cultura se acercaron para el adiós.
podia creer”.En 1969, Gasalla y Perciavalle se reunieron en otro rincón mitico corno La Fusa, en Punta del Este. Y lle- garon mas espectàculos: Cosaquie- 
mos la cosaquia, Lo que el cine nos 
dejó, Yo no & usted?(con disco in- cluido), hasta que La mandarina a 
pedal, en 1972, puso punto final a la sociedad artistica.Desde el under, Gasalla y Perciavalle generaron un nuevo estilo de 
humor, estirando los limites en la temàtica. Gasalla trazaba sus limites: “No puedo hacer humor con te- mas corno la guerra de Malvinas, que son una mezcla de injusticia y dolor. << Qué humor te va salir con con los desaparecidos? Claro que también està la gente para la que na- da es motivo de risa. A mi no me 
cuesta nada reirme de la muerte”.Desde el ‘73, Gasalla comenzó a producir sus propios espectàculos, con libretos de Enrique Pinti. Una dupla de éxito por màs de 10 tempo- radas, con titulos corno Pany Circo, 
Gasalla yCorrientes, Gasalla for Ex
port, Gasalla 77, El Maipo es el Maipo 
y Gasalla es Gasalla, Gasalla en tera
pia intensiva, Maipo 100 % Gasalla, 
Maipo made in Gasalla, Gasalla esel 
Maipo yel Maipo es Gasalla.Los anos ‘80 fueron de éxito y cre- cimiento para Gasalla, sobre todo desde la instalación de su propio 
programa televisivo. Y también por 
Esperendo la carroza (1985) su màs celebrada participación en el cine (otra fue La tregua, en 1974). Alli surge su Mamà Cora, que convertirla en un clàsico de la TV.En la pantalla chica, Gasalla fue fi- ja hasta comienzos del 2000. El 
mando de Antonio Gasalla o El pala- 
cio de la risa fueron dos de los titulos donde, con el eje en su peculiar humor, se intercalaban sus personajes y habia un desfile de politicos y actores, deportistas y cantantes. Podian llegar Mariana Nannis, Alejandra Pradón, Federico Klemm o Florencia de la V, o sus secuaces Alejandro Urdapilleta y Humberto Tortonese,

Norma Pons o Nelly Làinez.En 1997, y a 25 anos de su ùltimo espectàculo juntos, Gasalla y Perciavalle se reencontraron para un espectàculo en Punta del Este. Aquel cheque de egos, que habia lle- vado a la separation por màs de dos décadas, quedaba atràs.Fue un anticipo de un retorno màs activo de Gasalla al teatro. En los 2000 participó de un par de re- vistas y protagonizó la popular Mas 
respeto que soy tu madre, entre 2009 y 2013 en el Metropolitan: alli interpretaba a Mirta Bertotti, un ama de casa al frente de una familia extravagante. Su segunda version, en 2016, mantuvo el éxito.

“Tengo la suerte de que la gente me acompane -decia- ya sea a través del teatro o de la television. Aquella manera de empezar la pro- fesión fue una mezcla de cosas que estàn escritas en el destino de al- guien, pero también de cosas que se van dando. Porque la situación de este pais sigue siendo una cacheta- da para un lado y para el otro”.Lejos de los personajes, era reflexi- vo. “Teniamos el diploma pero nada màs. Todavia lo tengo. Dice: ‘Ac
tor nacional y profesor de arte es- 
cénico’. Con eso no podias salir a pe- dir trabajo. Coincidia que toda esa locura que pasaba en el mundo y que estaba llegando a la Argentina la teniamos en la cabeza. Cuando te- nés esa edad no te estàs planteando qué hacer: la situación te va Bevande. No todas las manifestaciones ar- tisticas requieren tanto del publico corno la actuación. Si vos actuàs y 
no te ve nadie, no existis. Siempre sostengo que los artistas inventa- mos poco, siempre hay un publico que quiere ver algo nuevo”.Las ultimas temporadas lo vieron afectado por sus problemas de salud. A principios del2020 iba a prota- gonizar un espectàculo con su amigo Marcelo Poiino en Mar del Piata, pero apenas arrancaron, Gasalla se bajó. “El cuerpo no me da para 
màs”, se justificó. ■

Los programas donde 
nacieron sus mil criaturasLos lunes copaba la pantalla de ATC con sus insólitos personajes, desde la empleada pùblica hasta la abuela.
Marina Zucchi mzucchi@clarin.comGasalla vivió su gran momento televisivo lo vivió entre 1992 y 1996, con El palacio de la risa, el programa que hacia en ATC, hoy la TV Pùblica.Kilos de pelucas, dentaduras, làtex, prótesis, polvo volàtil, pre- supuestos holgados, guionistas formados con Alberto Migré, guiones mecanografiados y co- piados con papel carbònico. Quien quieta entender un frag- mento del pais en esos anos deberla volver a ver en YouTube El 
palacio de la risa. Ahi, entre lo descarnado y lo grotesco, las criaturas brutales, desmesura- dasy atroces, està concentrado gran parte del humor que nos encendia y describia. Antonio Gasalla en todo su esplendor, en modo rey de la Argentina.Memorias de un tiempo de madurez justa, de un prestigio en su summum. La empleada pùblica y sus “hermanas” san- grando argentinidad, haciéndo- nos reir de la marca en el orillo.Desde aquel intento de 1982, por ATC, Gasalla show, se suce- dieron Gasalla, El mundo de An
tonio Gasalla, Gasalla 91, A la 
playa con Gasalla y Gasalla en la 
Torre de Babel, hasta que llegó 
El palacio, en pieno menemis- mo. El programa fue tornando nuevas formas hasta llegar frag- mentado ahora a Tik Tok.La prehistoria del hito la contò en detalle el recientemente fallecido Atilio Veronelli: “En 1988 él hizo un primer ciclo de tres meses en el primer semestre de ano y no le convenció. Trasladaba cosas que hacia en el Maipo a la television. Se dio cuenta de que tenia que adap- tarse al lenguaje de la TV e hizo un casting, fue a ver gente al teatro”. Asi, incorporò al propio Veronelli, a Carlos Parrilla, a Juana Molina y Daniel Aràoz (“los conoció por La noticia rebelde").Con ideas y libretos de Gasalla y del propio Veronelli, fueron apareciendo el sketch de la villa, la abuela, la gorda, la maestra Noelia (inspirada en la madre de Veronelli), Soledad Dolores Solari (basada en una amiga y ex novia del actor y guionis- ta); Flora, la empleada pùblica.

Periodista. Bàrbara Don't Worry.

Spot 47

Soledad Solari. Frustrada total.

corno televidente màs fiel y Eugenio Gorkin en la dirección, los monstruos brotaban del cuerpo de Gasalla sin tregua. Inesita, la milionaria; Marga la madre de familia fa- natizada por la meditation y los sahumerios; Bàrbara Don’t Worry, la periodista extravagante.Esos desproporcionados, hiper- bólicos, ogros o corderos cotidia- nos eran victimas y victimarios de un sistema y nos acercaban a un humor no naif. Gasalla apostaba a lo sombrio, a lo barroco, a la defor- midad y también a lo lùgubre. A lo largo de los anos lo acompanó un engranaje aceitado integrado por

Flora. La empleada pùblica.
En 1992 nace El palacio, con la incorporation de dos figuras del under, Humberto Tortonese y Alejandro Urdapilleta. Los lunes a las 21 (los primeros dos anos en ATC, luego en Canal 13), con Nini Marshall

Georgina Barbarossa, Verònica Lli- nàs, Norma Pons, Claudio Giudice, Clotilde Borella, Juan Acosta, Reina Reech, Ginette Reynal.Una de las tripulantes màs im- portantes de esa nave artistica era Norma Pons, Gonzàlez en el sketch de La empleada pùblica, pero otras diez cuando se desdoblaba en otros personajes. Su hermana Mimi de- cia: “Aquellos fueron los mejores anos de la vida para Norma. Ella estaba màs con Antonio que con no- sotros, su familia. Era màs que ne- cesaria en ese programa, no habia mejor segunda. Estaba fascinada, fueron 15 anos de ellos juntos. Él se la llevó hasta Miami a hacer teatro, estaban muy apegados”.Flora, la empleada pùblica, es la criatura de Gasalla que menos pasa de moda. Esa màquina de impedir nació de un aviso del diario que Gasalla vio en dictadura: “Usted es 
responsable”, decia la publicidad gràfica en la que un empleado re- cibia un sello en la frente. “La aten- 
ción al pùblico es el peor castigo 
en ima cadena de trabajadores. Està en la primera linea de batalla, re- cibe las balas continuas, queja, que- ja y queja. La insatisfacción y el odio se sobrealimentan y el autoritarismo le sirve a la persona para creerse duena del ministerio. El ‘no te atiendo’ es su arma, un poder que no tiene”, explicaba Gasalla.El ex intendente porteno Carlos Grosso lo quiso contratar para animar a trabajadores estatales desa- nimados. Gasalla se negò.Ver el ciclo es navegar por un mar noventoso. Todo un editoria- lista, en un bloque del envio, Gasalla usaba un sobrio traje negro y sa- tirizaba sobre temas de actualidad. También hacia campana por el uso del preservativo. La risa no tapaba el drama, lo describia. ■.

mailto:mzucchi@clarin.com


48 Spot CLARIN -MIÉRCOLES19 DE MARZO DE 2025

El adiós a Antonio Gasalla (1941-2025)

Con Mirtha. La Chiqui lo adoraba y ni los desplantes anularon la mutua admiración. Con Juana Molina. "Inmensamente agradecida por tu gracia infinita", escribió.'J/h

Con Verònica Llinàs. Socia para el humor en la tele. Con Georgina. "Fue un icono de nuestra cultura", diji Con Marcelo Poiino. "Te voy a extrahar, amigo'
Luto por el gran còmico: còrno 
fue la despedida en las redes

vio Mendoza compartió sus senti- mientos: “Millones de aplausos para vos, UN ÙNICO. Mucha luz para toda tu familia y a vos Marcelo Poiino por siempre cuidarlo, otro ser de otro pianeta. Te amo”.Dos de sus grandes partenaires femeninas dieron cuenta de la con-Mirtha Legrand y Susana Giménez encabezaron los mensajes en recuerdo al falleciclo gran còmico. Ayer por la noche lo velaban en el Teatro Maipo.
El mundo del espectàculo argentino perdio a uno de sus màs grandes referentes. Y la noticia de su fa- llecimiento generò una oleada de mensajes de afecto y reconoci- miento por parte de colegas y amigos. La Asociación Argentina de Actores expresó en un comunica- do: “Despedimos al actor, autor y director Antonio Gasalla, afiliado a nuestro sindicato desde 1966. In- discutido referente del humor, creador de personajes que forman parte de la cultura popular argentina”.
Dos divas conmocionadasCon la voz quebrada, Susana Giménez reveló que estaba en sus planes ir a visitar al artista que, desde hacia tiempo, permanecia en un centro mèdico debido al deterioro de su salud fisica y mental. “Todos me dicen que es mejor, que dejó de sufrir y que es mejor que haya par- tido. Lo sé. Si pienso en él, sé que le pasó lo mejor que le podia pasar, 

pero es una cosa tan fuerte lo que dejó en mi Antonio. No solamente dejó el éxito, la risa, la audiencia; dejó una ensenanza de còrno ser un profesional”, se lamentò Su en diàlogo con El noticiero de la gente (Telefe). Susana recordó su trabajo junto al còmico y contò que en el programa “nunca hubo un libreto”. “Tenia tips, por ejemplo, jubilación, correas de autos... Él leia un titulo y te hablaba... Era algo inolvidable”, explicó Su. “Todavia veo en la tele sketchs en los que nos hemos muerto de risa, porque él decia todo lo que se le pasaba por la cabeza sin ninguna agresión. Era un artista inolvidable”, sostuvo.“Nunca lo voy a poder olvidar a Antonio. Fui demasiado feliz con él, demasiado, y lo adoré siempre. Lo respeté, lo admiré, porque ese talento es dificil de encontrar. Hay otra gente que lo tiene, pero no mucha... Antonio fue ùnico, absoluta- mente ùnico. Lo voy a querer toda mi vida. Tengo fotos en el àlbum fa

miliar con él. Me pone triste”, se sincerò la diva.Por su parte, Mirtha Legrand, a la que refirieron conmocionada por la noticia, fue escueta y no por elio menos emotiva: “Muy triste! Falleció un genio del espectàculo. Chau querido Antonio! Cuàntos re- cuerdos compartidos. Descansa en paz!”, escribió en la red social
“Nunca lo voy a olvidar; 

fui demasiado feliz 
con él”, dijo Susana.

Vale recordar que un par de dé- cadas atràs, la Chiqui tuvo un disgusto pùblico con el còmico, que los llevó a distanciarse. Sin embargo, en 2008 retomaron su vinculo amistoso y en aquel momento ella dijo: “Sos un genio y te agradezco porque has sido muy càlido conmi- go. Sos realmente un actor muy genial y quiero decirte que este es un 

espectàculo altamente recomen- dable asi que todos vamos a reco- mendarlo porque este teatro tiene que estar lleno por la gran trayec- toriaquetenés”.
Otras despedidasAl ùltimo adiós se sumó Georgina Barbarossa, que visiblemente afec- tada compartió en su programa: “Para mi es una persona que ha sido icònica en la historia de la cultura argentina. Antonio no ha sido solo un gran comediante. Antonio era un gran artista y era un obser- vador de la realidad. Todos sus personajes eran criticas a la sociedad, criticas a la burocracia. Antonio ha sido un gran maestro. Tenia un ca- ràcter espantoso, siempre nos pe- leàbamos. Era cabrón corno pocos. Yo trabajé mucho con Antonio. Lo queria mucho y lo respetaba mucho. Fue la primera persona que me hizo sentir linda en el escena- rio”.A través de sus redes sociales, Fla- 

goja en sendos mensajes. En X, Verònica Llinàs dijo: “Antonio querido, a donde sea que hayas ido, va a ser un lugar mejor. Siempre vas a estar en mi corazón”. Y desde IG, Juana Molina soltó un largo texto pieno de anécdotas que cerró con un: “Antonio, te estoy inmensamente agradecida por haberme dado el lugar que me diste y por tu gracia infinita”.“Que en paz descanse y la tierra le sea leve a quien siempre nos arrancò una sonrisa pero hoy nos pone triste. Antonio Gasalla, gra- cias”, escribió el actor Osvaldo Santoro. Poiino, por su parte, también quiso hacer pùblico su dolor: “Te voy a extranar mucho amigo. Gracias por tanto. Lo despedimos en el Maipo de 19 a 1 AM”, escribió junto a una imagen donde se lo ve a ambos muy sonrientes.Asi las cosas, al cierre de està edition el velatorio se llevaba a cabo en el Teatro Maipo, ubicado en calle Esmeralda 443, abierto al pùblico para que admiradores y colegas puedan brindarle su ùltimo adiós. Posteriormente, sus restos seràn inhumados en una ceremonia pri- vada, reservada para familiares y amigos cercanos. ■
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Cultura

Alfredo Arias y su homenaje 
al cine y a la cultura argentinaCombina nostalgia y critica social en su muestra en Cosmocosa. Su infancia, Hitchcock y una invitation a reflexionar sobre la identiclad nacional.
Melisa BoratynEspecial para ClarinBetty Draper fuma de manera se- ductora en la cocina que sólo usa por necesidad cuando llega la bora de servirle la cena a sus hijos. Tiene manos elongadas con unas pintadas de un rojo obscenamen- te perfecto, con las que sostiene al cigarrillo mientras sus labios pintados dejan la marca distintiva -el be- so de rouge a tono- un simbolo para nada menor si se tiene en cuenta que durante décadas el debate en torno al uso de maquillaje con tonos fuertes, despertaba arduas peleas en todos los estratos socia- les. Ese rojo se transformó en un signo de protesta silenciosa que anunciaba el destape de la segunda ola de feminismo y la gran revo- lución sexual, un cambio cultural que se avecinaba. Betty es la esposa

IGNACIO lASPARRA, GENTILEZA COSMOCOSA

de Don Draper en la serie Mad 
Men, que entre el ano 2007 y 2015, consiguió romantizar una era, una industria y un momento histórico; la década de 1960.Entre Mad Men y la cultura argentina de los anos 40 y 50 de la cu- al se nutre Alfredo Arias para hacer las obras que forman parte de

Sus obras despiertan 
unaluviónde 

imàgenes de ayer y hoy.su ùltima muestra individuai, Mo
biliano familiar en la galeria Cosmocosa, hay una distancia considerable.Sin embargo, sus trabajos despiertan un deseo similar al que generò la emblemàtica serie, asi corno lo hicieron algunas de las figures màs icónicas del cine y la televi- sión desde Sofia Lauren hasta Marylin Monroe, la Coca Sarli y Christina Hendricks en el papel de Joan Holloway, otro insuperable personaje de Mad Men.Hay algo en los trabajos de Arias que despiertan el aluvión de imàgenes de ayer y hoy. <» Qué esconde esa mano tan sensual?Ella reaparece junto a un telèfono, una tijera y un huevo frito con un cigarrillo incrustado en el medio, un homenaje al cine. Juntas conforman el “Hitch-Exvotos”, una vitrina dónde estas piezas en cerà- micas y porcelana fria aluden a dos films de Alfred Hitchcock, Para

Un creador multifacético. Aqul en el espacio que concluye la muestra: cortina negra, columnas blancas.
GENTILEZA COSMOCOSA

De la serie Armario Hitchcock. Ceràmica, 33 x 42 x 42cm.

atrapar al Ladrón y La Hamada fa- 
tal protagonizadas por Grace Kelly, un referente absolute de las pelicu- las del director.Cuando Alfredo era chico el cine se convirtió en una gran pasión y fuente de inspiración a pesar de que estaba convencido de que la fabrication de las peliculas se produ- cia en la misma sala, lo que que le produciatemor.Sin embargo, su fascinación por el séptimo arte no desapareció sino que fue alli donde encontró a sus grandes maestros, incluso màs que en el universo del teatro, donde es considerado un referente màxime desde hace décadas.En 1969 Arias se radicò en Paris, una ciudad con la que inicialmen- te no se sentia identificado por no tener un sentido de comunidad artistica corno el que existia en Buenos Aires, hasta que conoció al dramaturge, escritor y dibujante Copi (Raul Damonte Botana) que le pro- puso dirigir Èva Perón, con una puesta en escena que causò un enorme revuelo dado que el prota- gónico habia quedado en manos de un hombre (algo asi corno que na- die se meta con nuestros iconos).Desde el inicio de su carrera Arias entendia el valor agregado de identificarse corno un artista multifacético, abrazando al arte en to- das su expresiones. Es asi corno ar-

Geografia, serie pupitres. Pupitre de madera con vitrina y porcelana. mó un camino consolidado dentro

del circuito locai, vinculàndose al Institute Di Telia y la llamada “Manzana Loca”, que incluia al Florida Garden y galerias corno Liro- lay, donde se celebraba un clima fértil para la creatividad, los discur- sos criticos y la creation libre.Arias, que por entonces usaba sus dos apellidos -Rodriguez Arias- aparece una y otra vez en las fotos màs icónicas de aquel entonces, corno por ejemplo la tapa de la revista Primera Plana de 1966, junto a otros artistas amigos que represen- tan el espiritu y la intención del arte pop corno Delia Cancela, Dalila Puzzovio, Edgardo Gimenez y Charlie Squirm.
Mobiliario familiar està dividida en dos instancias que tienen aspec- tos en comùn pero intenciones di- similes. Por un lado està la remi- niscencia y el recuerdo de la infancia durante anos 40 y 50 (Alfredo nació en Lanus en 1944) inmorta- lizada en obras preciosistas que conviven con muebles tradiciona- les de la època, corno el pupitre de madera, lo que permite que dialo- guen simbolos de la argentinidad desde el guardapolvo bianco hasta las masitas dulces, el churrasco y el escudo.Arias también deja ingresar a la fantasia a través de la historia de las hermanas Tita y Tota Peliagudo, dos personajes un tanto terrorifi- cas y seductoras a lo Jessica Rabbit, que develan un relate de fantasmas, desamor, “resentimientos, secretes y culpas innombrables”.En palabras de Maria José Herrera quien acompana a la muestra con su texto, “Las Peliagudo repre- sentan la hipocresia de la sociedad argentina de los anos 40 y 50, la infancia de Alfredo Arias. No obstante, el artista las viste con ropajes màs recientes: la aparatosa sensua- lidad de las hombreras de los glo- riosos 80, momento en que el eclecticismo se entronizó en la moda corno sinònimo de la libertad posmoderna”.Encerradas en una mansion, vi- ven un romance en paratelo con un personaje, Mr. Merengue, a quien perciben corno un fantasma, enga- nàndose a si mismas.
Mobiliano familiar es un ejemplo màs que recuerda que Alfredo Arias tiene la habilidad de hacer una lecture critica de nuestra sociedad de manera exuberante, con altura, inteligencia y delicadeza, que concluye con una dramàtica cortina negra entre dos importante columnas blancas. Fin de la escena. ■

COORDENADAS

Mobiliario familiar, de Alfredo 
Arias en la galeria Cosmocosa 
(Montevideo 1430), de lunes a 
viernes de 14 a 19 y otros horarios 
con cita previa a info@cosmoco- 
sa.com

mailto:info@cosmoco-sa.com
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Mùsica

Teddy Swims, 
antes de su show 
en Lollapalooza
Fue postulado al mejor artista nuevo del ano en los Grammy. Su palabra.
Marcelo Fernandez Bitar mbitar@clarin.comDesde 2023, Teddy Swims es un artista con canciones y discos que se ubican en lo alto de los rankings, pero antes tuvo una etapa de murilo éxito en YouTube con versio- nes de temas de una variedad de estilos.Este ano, se lo vio cantando en los premios Grammy porque estaba nominado corno mejor artista nuevo, pero ganó Chappell Roan. Apenas unos dias antes habia lan- zado su segundo àlbum, I've Tried 
Everything but Therapy (Part 2), que llegó al Top 5 de Inglaterra y los Estados Unidos, confirmando que està en el mejor momento de su carrara.Ahora vendrà por primera vez a la Argentina, para cantar este sàba- do a las 22.30 en el Alternative Stage del festival Lollapalooza Argentina. Por supuesto que no faltaràn hits corno Lose control, que ya superò la increible cifra de 1600 millones de reproducciones en Spotify.Una novedad del recital es que contare con la presencia del argentino Tiago PZK, con quien hizo un remix de The Door el ano pasado,
Telones y pantallas

Preocupación por la salud de 
Alfredo Gaserò, tras la operación
Durante la manana de este lunes, Alfredo Gaserò fue intemado de ur- genda en la Clinica San Camilo por un problema en la cadera que lo lle- vó a tener que ser intervenido qui- rurgicamente.Luego de que se llevara a cabo la cirugia, se dieron a conocer mayo- res detalles acerca del estado de salud del actor. Segùn se pudo saber, “las noticias no son buenas” ya que “la operación no salió bien”.El encargado de brindar los deta- lles del estado de salud de Casero 

y con quien acaba de lanzar el tema Sometimes a duo con estrofas en inglés y castellano.
DeJatenaTeddyEn una charla por Zoom con Ciarlìi, Teddy Swims confirma que en realidad su nombre es Jaten Collin Dimsdale, y que su apellido artistico salió casi corno brama interna cuando estaba en un grupo de rock. Es un acronimo “Someone Who Isn't Me Sometimes” (Alguien que a veces no soy yo), y quedó.“Jaten es mi verdadero nombre - confirma- y mi banda y todos mis amigos de siempre me llaman asi. Y por supuesto que mi madre me sigue Ramando Jaten. Incluso al- gunos fans que saben que me Ramo asi, y me parece muy entrana- ble cuando lo dicen. Les digo: Ay, gracias por saberlo'”.
-Seguro que nuncate imaginaste 
que el apellido "Swims" duraria 
tanto.-jTal cual! No esperaba que fuera corno es ahora. Recuerdo que en esa època mi querido amigo Tyler me dijo: “Deberiamos llamarte Teddy Swims”, y al principio odié el nombre, jtodavia lo odio!, pero se me quedó y aqui estamos, mfilo- nes de personas después, cinco anos después. Ahora soy Teddy

Dificil momento. Para el actor.

En los Grammy. El artista de 32 anos viene por primera vez. reuters
Swims para siempre y no puedo cambiarlo.
-Siempre podés crear una doble 
personalidad, corno Eminem con 
Slim Shady.-jSi, genial! Me gusta esa posibili- dad (risas).Teddy Swims està muy entusias- mado con este viaje a la Argentina y a Lollapalooza en particular. “Lo bueno de visitar un lugar por primera vez y estar en un festival es que puedo ver mucha de la cultura ahi mismo. Podré ver a artistas geniales de la Argentina y probaré mucho de la comida. Es corno un choque cultural en un dia, y gracias a Dios que Tiago estarà alli para mostrarme un poco còrno es todo”. 
-Con los covers que hiciste en tus 
comienzos podemos ver tus gus
tos musicales, y en vivo seguis ha
ciende un poco de eso, <jno?-Si, y creo que me da un espacio seguro para experimentar con todos esos géneros diferentes sin que nache se sienta incòmodo por mi gus

fue Luis Bremer, al aire de Desayu- 
no Americano (Amórica).“Es un estado reservado y muy delicado. Una operación de cadera que venia postergando, al punto que hizo la temporada de Cha Cha 
Cha con infiltraciones y medica- ción muy fuerte que terminò com- plicàndolo gastrointestinalmente”, dijo.Y agregó: “Se internò de urgencia en la Clinica San Camilo, donde finalmente es intervenido quirùrgi- camente. Pero pasó una complica

to. Es un espacio seguro en el show para sumergirme en lo que quieta hacer ese dia, desde Michael Jackson hasta Shania Twain. Lo que hago en està gira es corno una rockola donde gente del pùbUco eli- ge una letta y un nùmero. Asi es corno aparece al azar una canción diferente cada noche. El resultado mantiene al show fresco y diverti- do. Y ha sido realmente genial.
-^Te imaginabas una recepción 
tan enorme y tan ràpida de tu 
nuevo àlbum?-Uno solo puede desear que ocurra lo mejor, y estoy muy agradecido de que haya ocurrido. Estoy muy feliz de ver cuànta gente parece en- tender y conectar con las canciones.Parece ser un àlbum donde todos se sumergen por completo, en lugar de escuchar sólo uno o dos temas, algo por lo que estoy muy agradecido. No parece haber canciones “de relleno” en este àlbum. ■ 

ción que los médicos no detallan de qué se trata. Lo habria Revado a un estado quimico de una sedatión total”.Por su parte, el periodista Juan Etchegoyen también dio detalles de la situación en Mitre Live: “Pensò que iba a tener a està hora una buena noticia para dar. Operación muy delicada me contaron que fue”. Sobre el tiempo previo a la intervention, dijo: “Es un panorama complicado porque me dicen incluso que se estaba yendo en sfila de ruedas del teatro los ùltimos tiempos”.A su vez, a través de X (ex Twitter), Àngel De Brito puntualizó: “Està con estado reservado inter- nado en San Camilo. Sedado, acompanado por sus tres hijos”. ■

Horóscopo

ARIESReformula pautas de trabajo e impulsa cambios. Una justa election lo ubica en un lugar de expectativa, reflexiona con cautela.
TAUROSe produce un giro positivo en situaciones económicas. La prudencia y el anàlisis mejo- ran las relaciones laborales y sociales.
GÉMINISCondiciones propicias para una negociación, considera de- talles. La persistencia en sus acciones garantiza los resulta- dos.
CÀNCERLas situaciones nuevas gene- ran entusiasmo en lo laboral. Trate de clasificar diferentes actividades y ponga limites claros.
LEOConjugue las ideas que hoy es- tàn dispersas y lograrà una adecuada recepción. Facilidad y audacia para alcanzar metas reales.
VIRGOSe afirma en la autonomia y or- ganiza el trabajo. Una buena expectativa permite que objetivos lejanos se vuelvan accesibles.
LIBRACrea diferentes alternativas de trabajo y a su estilo. Explore en nuevos horizontes para moderar posiciones contrastantes.
ESCORPIOEstudie opeiones que pueden ser ùtiles para conciliar intere- ses. La vocation recupera espacio y le da nuevo impulso a sus planes.
SAGITARIOEscuche los consejos que le dan sin prejuzgar. Cambia al- gunos puntos de vista y resuel- ve temas laborales con mucha diplomacia.
CAPRICORNI©Sus cualidades màs ejecutivas lo involucran en proyectos laborales. El anhelo de armonia lo inspira en relaciones amis- tosas.
ACUARIORetoma proyectos con la convicción que lo caracteriza. Etapa propicia para dedicarse a actividades artisticas y expresarse.
PISCISNuevos paràmetros para eva- luar el trabajo diario. Se conju- gan condiciones apropiadas en la bùsqueda de acuerdos con- cretos.

mailto:mbitar@clarin.com
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Clasificados Garin
Ideptos a 1 ALQ.OF Ideptos g 1 ventaI

ZONA ) G

AUTOMOTORES 15 VENTA | I AUTOMOTORES 15 VENTA | SERVICIOS 37 PEDIDO |

ZONA ) A

BARRACAS

BOCA 

CONSTITUCIÓN

MONSERRAT

P.LEZAMA

P. PATRICIOS

POMPEYA

SAN CRISTOBAL

Pilar
Concesionario Oficial

Servicio 
Tècnico 

con turnos
® 11 26532903 
Q (0230) 4668866 

WWW.hondapilar.cornar

OFICIAL Carpintero Of Maquinista 
competente Pres Salcedo 487 Wilde

OPERARIO D/ Deposito c/ Exper.
Textil Z/S.Martin 114916-0080 
rrhh@iyaindumentaria.com.ar

BARRIO NORTE

FACULTAD DE MEDICINA

PUERTO MADERO

RECOLETA

RETIRO

SANTELMO

VENTA )ZG

DEPARTAMENTOS

SERVICIOS 36 PEDIDO

OPERARIOS Depòsito Reposición 
Zna Ind La Reja (Moreno) Full-Time. 
CV c/foto: rh.supecon.c@gmail.com

PARRILLERO c/exp Parrilla "ENTRE 
CORTES" z/S.Telmo 11-2728-1392

PASTELERO /A ** 11-6014-6556

REPOSITOR c/exp 1163550892

REPOSITOR Roosevelt 3351 CABA

LEGALES

ABOGADO jubilacion 1550152499

Countries & 
Urbanizaciones

OFRECIDO
ALQUILER )ZA S.TELMO 3amb SEMIPISO - Excel 

estado Luninoso TE 15-4034-7391

DEPARTAMENTOS

B.NORTE 2amb 32 m2 bcón cfte 
bario cocina lumin Austria 2500 
155-401-3353 / 4515-1929

o
SEGUI BUSCANDO

TUS AVISOS EN

clasificados.clarin.com

nriQ \ NEGOCIOSYFONDOS KUU / DECOMERCIO

VENTA

GARAGE Prop 100 cocheras + Hs 
2.000 m2 Excel Ubic Oport Unica! 
u$s680.000 TE 11-6354-2666

GARAGE Prop 140 cocheras 2 Pitas 
17 x 62 a mts Av. Rivadavia. Oport! 
u$s 1.100.000 TE 11-6354-2666

COMPRA

ZONA )
GERIATRICO compro fune o no Cap 
o Pcia pago ctado 11-4471-6296

BOTÀNICO

PALERMO

PALERMO CHICO

PALERMO VIEJO

R15
AUTOMOVILES 
NACIONALES 
EIMPORTADOS

OFRECIDO
ALQUILER )ZB

DEPARTAMENTOS

PALERMO lamb divisible A estren 
Apto amenities 11-5056-4063

PALERMO lamb z/Libertador Due- 
no $300mil 2235133413

FORD Fiesta Kinetic 14 excelente 
U$ 10000 1151022007

Segui buscando tu auto en

clasificados.clarin.com

Còrno publicar 
en Garin 
Clasificados

RECEPTORIAS

ADMINISTRACION 24 PEDIDO

EMPLEOS

R24 EMPLEADOS

PEDIDO

ADMINISTRATES C/Experiencia 
en compras y ventas para Distri.de 
Consumo masivo. Zona Hudson. 
Mandar CV a parofesrl@gmail.com

CAJERA c/experienc 1167608879

R25)
PEDIDO

R36
PEDIDO

SECRETARIAS, 
RECEPCIONISTAS 
YOTROS

RECEPCIONISTA la mejor, p/gabi- 
nete. Z/Villa Luro. 1141414899

R27
PEDIDO

PROMOTORASY 
TELEMARKETERS

PR0M0T0RA 15-2824-5375

R29
PEDIDO

ANALISTASY 
PROGRAMADORES

ANALISTA d/Sistema Senior Fune, 
c/exper z/S. Martin 114916-0080 
riti h@ryaindumenta ria.com.ar

R30)
PEDIDO

ELECTRÓNICOS, 
MECÀNICOSYOTROS

MECANICO Empresa Transp CABA 
Gran experienc CAMION gran porte 
CV: empleos.mecanico@gmail.com

nOJ \ PERSONAL AUXILIAR■VjH / DECASASYOTROS

PEDIDO

ASISTENTE y Auxiliar Enferm c/matr 
GCBA y Mucama p/Geriàtrico Pres. 
hoy y sig 9-12h Culpina 758, Flores

MUCAMA cama 1.2 con referencias 
compr CV: info@adservicios.com.ar

Para publicar acercate a cualquier receptoria de nuestra red.
Consultà el listado en el interior del suplemento o en nuestro sitio.

Medios de pago: Efectivo o Tarjeta de crédito

CHOFERES, PERSONAL 
DE TRANSPORTE, AUTOS 
YABASTECIMIENTO

SENORA 50priv flores 1127737184

CHOFER 000 Taxi a cargo c/radio 
Corsa Prisma Spin 11,6403-3783

CHOFER p/auto visitas medicas. 
Correo: rrnn7210@gmail.com WPP: 
11-5800-0654

CHOFER para Cabify reg categoria 
D 1162205112

CHOFER reparto soda solo con exp 
CABA mielgova@gmail.com

R37
PEDIDO

OFICIOSY 
OCUPACION ES VARIAS

AYUDANTE DE COCINA y CAJERO. 
Presentarse con CV de 9 a 18hs en 
Av Corrientes al 4000-Pizz. Imperio

AYUDANTE panaderia c/exper z/De- 
voto Env CV: emgdevoto@gmail.com

CARPINTERO Oficial c/Experiencia.
Fabrica en Munro 1173670071

CHAPISTA autos zona Liniere
1140587745

COCINEROS bacheros peón de lim- 
pieza con exp hasta 45 anos,full ti
me, Dorrego 1695 Palermo

COSTURERA /0 Textil c/Experiencia
Zona San Martin 114916-0080 
rrhh@ryaindumentaria.com.ar

ELECTRICISTA Ofìc/Av p/trab z.Nte 
Pres. Jue y Mart 8-13h Av. Corrien- 
tes 1132 - rrhh202501@gmail.com

EMPLEADA 21/35an delgada conia 
y tarea p/sr Idia xsem 1131665877

ENCARGADA Caieros - Repositores 
y Fiambreros P/cadena de Super- 
mere. Z/ San Vicente (Centro) CV 
c/foto: rh.supecon.c@gmail.com

FIAMBRERA /REPOSITOR y CAJERA 
c/exper p/super 11-2773-5825

FIAM BRE RA en CABA 1123321130

GOMEROS con experiencia. Zona
Morón. 15-3808-1985

LAVAAUTOS /secador Pres. Av. Hi- 
polito Yrigoyen 1456-Avellaneda

MAQUINISTA p/RETROEXCAVADORA 
Import Obra c/Èxper Prop Horizontal 
Pres d/8 a 12 hoy y dias siguientes 
en: Av. Entre Rios 1054 - C.A.B.A.

MECANICO con experiencia zona 
Morón. 15-3808-1985

MESERA c/Exp p/Resto-Bar Parrilla 
zona Pineyro (Avellaneda) solo x 
WhatsApp 1124523655

CALL CENTER (interior)

www.clasifìcados.clarin.com/receptorias

VIGILADORES Masculinos, de 24 a 
55 anos, incorporación inmediata, 
pago por banco. Zonas de trabaio: 
Tortuguitas, Escobar, Don Torcuato, 
Pilar con o sin analitico. CABA con 
analitico excluyente. Presentarse de 
lunes a viemes 9.30hs excepto fe- 
riados. Ecuador 380 Balvanera o 
Reo. de Israel 3748 Villa Lynch. 
WSP 11-2374-9155. Enviar CV 
cvsvigilancia@gmail.com

VOLANTERAS CABA 1122339663

ZAPATERO /A Empaquis dama cuer 
zapatos y botas 11-6849-1624

ZAPATERO aparad exter botinet y 
borceg cuero LMirad 1139274898

SALUD

MASAJISTA Relajantes Villa Crespo
*** 10 a 20hs 4854-9280 ♦♦♦

MASAJISTA Terapeutico relaiante 
depilac lu a sàb 4718-0830 Olivos

CUIDADO DE PERSONAS

MESOTERAPIA Carla 1159369758

SENORA Analia 50 etra 1131757076

SENORA Caro 1122989482

— _ _ \ ASTROLOGIAYTAROT, 
R55 TERAPIAS

/ ALTERNATIVAS

SERVICIOS

R39 MUDANZAS, FLETES 
Y LOGISTICA

LOGISTICA Nec. Choferes c/camio- 
nes dde tipo Boxer,Sprinter y c/may 
cabina d/bodega h/14 pallets trab. 
fijo, Continuidad 118059-0143

R41 CONSTRUCCIÓN
YMANTENIMIENTO

DECORACION

Lunesa viemes de 10 a17 hs.
Comunicate para publicar desde el 
interior del pais.
Medios de pago:
Tarjeta de crédito o transferencia 
bancaria

0810.222.8476

ASTROLOGIA Y TAROT

VIDENTE Naturai Retornos Inmedia- 
tos No Falla Jamas 1164684740

TAROT VIDENTE 
NATURAL

ESPECIALISTA EN UNION DE 
PAREJAS. ABRO CAMINOS, 
PROBLEMAS LABORALES, 
FAMILIARES, NEGOCIOS 

Trabajos 100% Efectivos
No Vendo ilución, Doy Solución

Consulta Presencial en Ramos 
Mejia y/o online Sra Laura 
£>11-3782-2903

RECEPTORÌA VIRTUAL

Registrate y publicà tu aviso lineai las 24 hs. en todos los rubros 
(excepto Legales)

Medios de pago: Sólo Tarjeta de crédito

www.receptoriaonline.clarin.com

http://WWW.hondapilar.cornar
mailto:rrhh@iyaindumentaria.com.ar
mailto:rh.supecon.c@gmail.com
clasificados.clarin.com
clasificados.clarin.com
Distri.de
mailto:parofesrl@gmail.com
mailto:empleos.mecanico@gmail.com
mailto:info@adservicios.com.ar
mailto:rrnn7210@gmail.com
mailto:mielgova@gmail.com
mailto:emgdevoto@gmail.com
mailto:rrhh@ryaindumentaria.com.ar
mailto:rrhh202501@gmail.com
mailto:rh.supecon.c@gmail.com
ww.clasif%25c3%25accados.clarin.com/receptorias
mailto:cvsvigilancia@gmail.com
http://www.receptoriaonline.clarin.com
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Funebres
♦ Sepelios y 

Participaciones

REYNOSO, Calixta Del Valle 
Siempre te amaremos... Papà y 

tu hija Norma. 19 /03/2021t
WIERZBICKI, Dra. Cristina 
q.e.p.d., Fall. 18/03/2025 La 

Sociedad Argentina de Auditoria 
Mèdica y Gestión Sanitaria (SA- 
DAM) lamenta con tristeza el fa- 
llecimiento de su vocal la Dra. 
Cristina Wierzbicki destacada 
profesional y noble persona. 
Nuestras condolencias a su fa
milia.

ISALUDOS 58 OFREC. I CONVOCATORIAS 75 QFREC. . CONVOCATORIAS 75 OFREC. EDICTOS 76 OFREC. | | EDICTOS 76 OFREC. | I EDICTOS 76 OFREC.

— _o \ MENSAJES, SALUDOS, 
R58 AGRADECIMIENTOS,

/ SOCIALES

AGRADECIMIENTOS

GRACIAS SAN EXPEDUO! MARCE

GRACIAS San La Muerte Silvia

GRACIAS , Glorioso San Expedite

GRACIAS , Glorioso San Expedite

SOCIALES

A NOEUA 42 Masajista. Z/Congreso
***** TE 115-027-1450 **,?*

MIX

__ — V INDUSTRIAS, 
R7O OFICINAS, NEGOCIOS

/ Y CONSULTORIOS

MAQUINAS Y OTROS 
MATERIALES PARA INDUSTRIAS 
Y NEGOCIOS

VENTA
PRENSAS y enfard. w 1124972057

<5L
LEGALES

R75 CONVOCATO  RIAS, 
PAGOS DE DIVIDENDOS, 
AVISOS AL COMERCIO

CONVOCATORIAS

CONVOCATORIA Asociación Mutual 
Argentina Salud y Responsabilidad 

Profesional, matricola INAES CF 
2263, convoca a sus asociados a 
la Asamblea Ordinaria que se cele
brata el dia 23 de abili de 2025, a 
las 10 hs., en su sede de la Ciudad 
Autònoma de Buenos Aires, sita en 
calle Tucumàn 1668 3s piso, para 
tratar el siguiente orden del dia: 
Is) Elección de dos asambleistas 
para firmar el acta; 2s) Considera
tion de la gestión de las actuates 
autoridades del Consejo Direttivo; 
39) Elección de autoridades del 
Consejo Direttivo: Presidente, Se
cretano, Tesorero, tres Vocales Titu- 
lares y tres Vocales Suplentes; 4s) 
Elección de autoridades de lajunta 
fiscalizadora: tres Miembros utula- 
res y tres Miembros Suplentes.

LA COMISION DIRECTIVA DE LA 
UNION OBRERA SALINERA ARGEN
TINA Convoca a sus afiliados a 
Asamblea General Extraordinaria 
que se llevarà a cabo el dia 
17/05/2025 a las 20 hs. en el Sa
lon Unter ubicado en la intersection 
(esquina) de las calles Urquiza y 
Saenz Pena de la localidad de Rio 
Colorado, provincia de Rio Negro, a 
fin de tratar el siguiente -ORDEN 
D E L D I A Is) Designation de un 
Presidente de la Asamblea y de dos 
afiliados presentes para refrendar el 
Atta de la misma.- 2s) Elección de 
tres (3) miembros titulares y tres 
(3) suplentes para integrar la Junta 
Electoral que actuarà en las elec- 
ciones a realizarse el 05/09/25.- 
La Asamblea se constituirà a la bo
ra establecida con màs del 50% de 
los afiliados, y sino una hora màs 
tarde se lograrà el quòrum con los 
miembros presentes. (Art. Ns 33). 
GERARDO SCHAAB SEGRETARIO 
GENERAL

LA COMISION DIRECTIVA DE LA 
UNION OBRERA SALINERA ARGEN
TINA Convoca a sus afiliados a 
Asamblea General Ordinaria que se 
llevarà a cabo el dia 17/05/2025 
a las 17 hs. en el Salón Unter ubi
cado en la intersection (esquina) 
de las calles Urquiza y Saenz Pena 
de la localidad de Rio Colorado, 
provincia de Rio Negro, a fin de tra
tar el siguiente: - ORDENDELD 
I A l9j Designation de un Presi
dente de la Asamblea y de dos afi
liados presentes para refrendar el 
Atta de la misma.- 29) Considera
tion y aprobación de la Memoria, 
Estado de Situation Patrimonial y 
Cuadro de Recursos y Gastos, Cua- 
dros Anexos, Informe de la Comi
sión Revisora de Cuentas corres
pondientes al siguiente ejercicio: 
Ejercicio Econòmico N9 70 finaliza- 
do el 31/12/2024.- La Asamblea 
se constituirà a la hora establecida 
con màs del 50% de los afiliados, y 
sino una hora màs tarde se lograrà 
el quòrum con los miembros pre
sentes. (Art. N9 33). GERARDO 
SCHAAB SEGRETARIO GENERALRed Link S.A.
Llamado a Asamblea General Ordi
naria. Convócase a los Sres. accio- 
nistas de Red Link S.A. CUIT 
33-62974985-9, a Asamblea Ge
neral Ordinaria de Accionistas, en la 
sede social de la calte Bouchard 
557 Piso 59 de la Ciudad Autòno
ma de Buenos Aires, para el dia 11 
de abril de 2025 a las 10:00 hs en 
primera convocatoria, y a las 11:00 
hs en segunda convocatoria, para 
considerar el siguiente Orden del 
Dia: 1) Designación de dos accio
nistas para firmar el Atta 2) Ratifi
cation de lo actuado por el Directo- 
rio referente a la prorroga para la 
enajenación de acciones propias 
conforme al Art 221 de la Ley Ge
neral de Sociedades 3) Considera
tion de la Memoria, Balance Gene
ral, Estados de Resultados, de Evo
lution del Patrimonio Neto y Flujo 
de Elettivo e Informe de la Comi- 

sión Fiscalizadora correspondiente 
al ejercicio de la Sociedad cerrado 
el 31/12/2024; 4) Aprobación de 
la gestión del Direttorio, del Comité 
Ejecutivo y de la Comisión Fiscaliza
dora correspondiente al ejercicio 
social cerrado el 31/12/2024; 5) 
Honorarios del Direttorio y de la 
Comisión Fiscalizadora correspon- 
dientes al ejercicio social cerrado el 
31/12/2024; 6) Destino de los re
sultados correspondientes al ejerci
cio social cerrado el 31/12/2024; 
7) Tratamiento de las Reservas fa- 
cultativas constituidas al 
31/12/2024; 8) Designación de 
los miembros titulares y suplentes 
de la Comisión Fiscalizadora 9) De
signación del Contador Certificante 
para el ejercicio a finalizar el 
31/12/2025; 10) Otorgamiento de 
Carta de Indemnidad para los Di- 
rectores, Slndicos y li) Encomen- 
dar y autorizar a los Doctores Gui
llermo Carlos Vasquievich DNI 
24.220.514 y/o Elina Beatriz Man
zanera DNI 27.77Ì.585 y/o Maria 
José Barrera DNI 29.985.123, para 
que en nombre y representation de 
la sociedad eleven a escritura pu- 
blica la parte pertinente de la pre
sente atta, y para que cumplan con 
los tràmites correspondientes ante 
la I.GJ.

AVISOS AL COMERCIO

"CONEXIA REAL ESTATE S.R.L." Co- 
municación de cancelation en la 
I.GJ. de la sociedad por inactivi- 
dad: Inscripta en la I.GJ. el 
20/03/2024, N9 2.769, L9 172 
de S.R.L, con sede social en Aveni- 
da Ingeniero Huego 913, Piso 72, 
Departamento "A , CABA.- Las so- 
cias Yanina Linares, DNI 
36.485.118, CUIT 
27-36485118-4, domicilio Huergo 
278, Piso 2s, Departamento "B", 
CABA; y Araceli Paola Silva, DNI 
31.850.221, CUIT 
27-31850221-3, domicilio Aceve
do 455, Piso l9, Departamento "B" 
CABA, mediante escritura 35, del 
17/02/2025, folio 121, Registro 
1572 de CABA, declararon baio ju- 
ramento a) Que la sociedad desde 
su inscription en la I.GJ. se mantu- 
vo ininterrumpidamente encuadra- 
da en las condiciones negativas in- 
dicadas en el articulo 162, aparta- 
do I, incisos 1, 2 y 3 de la Resolu
tion N9 15/2024; que no realizó 
operation alguna; que los aportes 
efectuados fueron efectivamente 
restituidos; y que no pesa contra la 
sociedad ni sus socias, ninguna ac
ción judicial; y b) Que expresamen- 
te asumen responsabilidad ilimita- 
da y solidaria, con renuncia a invo
car el régimen de responsabilidad y 
en su caso el beneficio de excu- 
sión, correspondientes al tipo so
cietario, por las eventuates obliga- 
ciones que pudieran haber sido 
contra id as por cualquiera de ellas, 
aun en violación al régimen de ad
ministration y representation esta- 
blecidos legai y/o contrattualmen
te .-

FIRMAT PLANAUTO
PARA FINES DETERMINADOS S.A.

DE CAPITALIZACION Y AHORRO
Belgrano 1240 - Firmat (2630) Sta. Fe

Informa a sus suscriptores que el sorteo 
correspondiente al mes de Marzo de 
2025 se realizarà el dia sàbado 29 del 
coniente mes a las 13:00 hs. ante 
escribano publico mediante bolillero 
en el Hotel Gran Paranà, sito en calte 
Gral. Justo José de Urquiza 976 de la 
ciudad de Paranà (3100) - Entre Rios.

D7C \ EDICTOS rV/O / JUDICIALES

EDICTO El Juzg. Nac. de Ira. Instan- 
cia en lo Comercial N912 a cargo 
del Dr. Hemàn D. Papa, Sec. N9 24 
a cargo del Dr. Ricardo Daniel Zmu- 
da, sito en M. T. de Alvear 1840 
PB, CABA, hace saber por cinco 
dias en los autos "AGROFINA S.A. 
s/CONCURSO PREVENTIVO" Expte. 
Nro. 151/2025 con fecha 
03.02.2025 se presentò en concor
so preventivo AGROFINA S.A., CUIT 
30-59272454-1, con domicilio en 
Suipacha 1.111 piso 18® de la CA
BA, habiéndose producido su aper
tura el 20.02.2025, fijàndose el si
guiente cronograma: hasta el 
24.06.2025 podràn los acreedores 
con asistencia letrada ingresar digi
talmente sus insinuaciones junto 
con toda la documentation respal- 
datoria en el "INCIDENTE DE INSI- 
NUACION DE CREDITOS EN LOS 
TERMINOS DEL ART. 32, LEY 
24.522" (Nro. 151/2025/1), a cu- 
yo fin deberàn dar estricto cumpli- 
miento a lo dispuesto con fecha 
20.02.2025 a lo que se remite (v. 
pto. IV ap. "J 2"). En tal incidente 
deberàn también formularse digital
mente las obsen/aciones a que alu- 
de el art. 34 LCQ y sus contestacio- 
nes, segùn lo autorizado en dicho 
decisorio. El arancel previsto por el 
articulo 32 LCQ deberà abonarse 
por transferencia a la Caja de Aho- 
rros en $ del BANCO GALICIA MAS, 
Nro. De cuenta: 616-6-09374-4, 
C B U : 
1500616700061660937446 y 
Alias: PALOMA.LODO.PERU de titu- 
laridad de José Escandell y otros, 
CUIT 20-93390304-5. A los fines 
de presentar su solicited en formato 
papel los acreedores que no cuen- 
ten con asistencia letrada deberàn 
solicitar turno a la sindicatura ES
TUDIO ESCANDELL LOPEZ CEPERO 
-con domicilio en Tte. Gral. Perón 
1509 Piso 99, CABA y tel.+54 
011-44018375, mediante email a 
notif.judiciales@estudioehq.com.ar. 
A tal fin, deberàn dar estricto cum- 
plimiento a las pautas fiiadas en el 
pto. IV ap. "J 29" del decisorio de 
fecha 20.02.2025 a lo que se re
mite. El sindico presentata los infor- 
mes que disponen los arts. 35 y 39 
LCQ los dias 12.09.2025 y 
06.03.2026 -respectivamente-. La 
fecha para dictar el auto verificato- 
rio vence el 20.11.2025. La au- 
diencia informativa se llevarà a ca
bo el 27.08.2026 a las 10 hs., en 
la sala de audiencias del tribunal. 
Buenos Aires, 06 de marzo de 
2025. RICARDO DANIEL ZMUDA 
SEGRETARIO

EDICTO El Juzgado Nacional de Ira. 
Instancia en lo Comercial N912 a 
cargo del Dr. Hernàn Diego Papa, 
Secretarla N®23 a cargo de la Dra. 
Maria Agostina Boyajian Rivas, sito 
en M. T. de Alvear 1840 PB, CABA, 
hace saber por cinco dias en los 
autos "LOS GROBO AGROPECUARIA 
S.A. s/ CONCURSO PREVENTIVO" 
Expte. Nro. 145/2025 con fecha 
03/02/2025 se presentò en con- 
curso preventivo LOS GROBO 
AGROPECUARIA S.A. CUIT 
30-60445647-5, con domicilio en 
Suipacha 1.111 piso 18 CABA, ha
biéndose producido su apertura el 
20/02/2025, fijàndose el siguiente 
cronograma: hasta el 24/06/2025 
podràn los acreedores con asisten
cia letrada ingresar digitalmente 
sus insinuaciones junto con toda la 
documentation respaldatoria en el 
"INCIDENTE DE INSINUACION DE 
CREDITOS EN LOS TERMINOS DEL 
ART. 32, LEY 24.522";

(Nro. 145/2025/1), a cuyo fin de
beràn dar estricto cumpfimiento a 
lo dispuesto con fecha 
20/02/2025 a lo que se remite (v. 
pto. Iv ap. "J 29") En tal incidente 
deberàn también formularse digital
mente las observaciones a que alu- 
de el art. 34 LCQ y sus contestacio- 
nes, segùn lo autorizado en dicho 
decisorio. El arancel previsto por el 
articulo 32 LCQ deberà abonarse 
por transferencia a la Caja de Abo- 
rros en $ en BANCO GALICIA MAS, 
Nro. De cuenta: 616-6-09374-4, 
C B U : 
1500616700061660937446 y 
Alias: PALOMA.LODO.PERU de titu- 
laridad de José Escandell y otros 
CUIT 20-93390304-5. A los fines 
de presentar su solicited en formato 
papel los acreedores que no cuen- 
ten con asistencia letrada deberàn 
solicitar turno a la sindicatura ES
TUDIO ESCANDELL LOPEZ CEPERO 
con domicilio en la calte Tte. Gral. 
Perón 1509 Piso 99, CABA y tei. +- 
54011-44018375, mediante email 
a: n o t i f. j u d i c i a I e s@est u - 
dioehq.com.ar. A tal fin, deberàn 
dar estricto cumplimiento a las 
pautas fijadas en el pto. IV "j 29" 
del decisorio de fecha 
20/02/2025 a lo que se remite. El 
sindico presentarà los informes que 
disponen los arts. 35 y 39 LCQ los 
dias 12/09/2025 y 06/03/2026 - 
respectivamente-. La fecha para 
dictar el auto verificatorio vence el 
20/11/2025. La audiencia infor
mativa se llevarà a cabo el 
27/08/2026 a las 10 hs., en la 
sala de audiencias del tribunal. En 
Buenos Aires, 6 de marzo de 2025. 
MA. AGUSTINA BOYAJIAN RIVAS SE
GRETARIA

EL Juzgado de Primera Instancia en 
lo Civil y Comercial N9 1 del Depar
tamento Judicial de Mar del Piata,- 
sito en calte La Rioja 2130, Piso 59 
de Mar del Plata, en autos caratula- 
dos"RODRIGUEZ MARIA LUISA 
C/SAAVEDRA Y VAQUERO CARLOS 
AGUSTIN S/PRESCRIPCION ADQUI- 
SITIVA VICENAL/USUCAPION"(Exp- 
te. N9,122662),cita al SR. CARLOS 
AGUSTIN SAAVEDRA y a todo aquel 
que se considere con derecho so
bre el inmueble objeto de autos cu- 
ya nomenclatura catastral es: Cir- 
cunscripción: IV, Sección: T.Manza- 
na 103, Parcela 6, matricula (045) 
33173 de General Pueyrredón, pa
ra que se presenten en autos en el

R77 LICITACIONES

SAN 
FERNANDO 
MUNICIPIO 

OBJETO:
CAPACITACIÓN, EVALUACION Y LICENCIAMIENTO para el 
otorgamiento de Licencias de Conducir y otras plataformas 

informàticas con sus mantenimientos"
SEGRETARIA DE GOBIERNO DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN FERNANDO

Valor del Pliego: 500.000,00.

Adquisición del Pliego hasta: 07/04/2025 15:00 hs

Fecha de Apertura: 09/04/2025 09:00 hs

CONSTITUCION 1046 2° PISO-SAN FERNANDO

OFICINA MUNICIPAL DE CONTRATACIONES

plazo de diez (10) dias a hacer va
ler sus derechos, bajo apercibi- 
miento de designàrseles Defensor 
de Pobres y Ausentes de este De
partamento Judicial. Mar del Piata.

EL Juzgado Nacional de Primera 
Instancia en lo Comercial N9 5, a 
cargo de la Dra. Maria S. Casazza, 
Secretaria N9 9, a cargo del Dr. Pa
blo 0. Alm ide, sito en Av. Roque S. 
Pena 1211, 89 Piso, Ciudad Autò
noma de Buenos Aires, comunica 
que con fecha 19 de febrero de 
2025 se ha decretado la apertura 
del concurso preventivo de DVS 
CONSTRUCCIONES S.A., CUIT 
30-71504056-1, el cual tramitarà 
bajos los autos caratulados "DVS 
CONSTRUCCIONES S.A. s/CONCUR
SO PREVENTIVO", expte. N9 
23854/2024. Por sorteo realizado 
el dia 25/02/2025 a las 11:10 hs 
se ha designado al Sindico "LEON 
SERGIO FUKS", con domicilio en la 
calte Viamonte 1549 CABA, tei.: 
1150547916, email sindicoser- 
giof@gmail.com. Fecha de Presenta
ción: 27/11/2024. Resolución de 
apertura: 19/02/2025. Presenta
ción de los pedidos de verification: 
hasta el 24/04/2025. El proceso 
de verification tempestiva podrà ser 
remoto, conforme protocolo Anexo 
de verification de créditos obrante 
a fs. 1401, en el link: https://si- 
tes.google.com/view/drfuksser- 
giodvs, o presencial en las oficinas 
oel Sindico con turno previo. De co- 
rresponder, deberàn depositar el 
arancel vericatorio en CBU 
0070044330004042688171 
Alias: sergiofuksgalicia. Hasta el 
12/05/2025 el deudor y acreedo
res que hubiesen solicitado verifica
tion podràn formular impugnacio- 
nes, a las solicitudes presentadas, 
mediante igual procedimiento que 
para las verificaciones. El sindico 
presentarà los informes que dispo
nen los arts. 35 y 39 LCQ los dias 
10/06/2025 y 08/08/2025. La 
fecha para dictar el auto verificato
rio vence el 26/06/2025. El 
25/02/2026 a las 12:00 hs. se 
celebrarà la audiencia informativa. 
El periodo de exclusividad finalizarà 
el 04/03/2026. Publiquense por 
cinco (5) dias en el Diario Cla- 
rin.Fdo: Maria Soledad Casazza Jue- 
za. Buenos Aires, 12 de matzo de 
2025. PABLO OMAR ALMIDE SE
GRETARIO

SEGRETARIA DE GOBIERNO

LICITACIÓN PÙBLICA N« 4/2025

mailto:notif.judiciales@estudioehq.com.ar
mailto:sindicoser-giof@gmail.com
https://si-tes.google.com/view/drfuksser-giodvs
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Clarmgrilla N2 20.412 En las columnas marcadas se leerà un pensamiento de Atenàgoras.
/\ ofì Kì ì H Defina las palabras siguiendo el sentido que indican

LUUClll 11CLU lasflechas, escribiendo una (etra en cada casillero libre.

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

Definiciones1 ► Montana situada al sur de la Rusia europea, es la cima màs alta de la cordillera del Càucaso y el mayor pico de Europa; 2►Distancia de un lugar al ecuador determinada por el arco de meridiano que va de dicho lugar al ecuador; 3► Parte de una recta comprendida entre dos puntos; 4>Fam. Abandono temporal de las ocupaciones o actividades con objeto de divertirse o distraerse; 5>Fuerza en vir- tud de la cual los cuerpos tienden a dirigirse al centro de laTierra;6kAcciónyefecto de urdir; 7kCu- brir con un bario de niquel; 8>Ordenar por decreto; 9>-Que contiene aceite; 10>Tormentos o muer- te que uno padece por sostener la verdad de su creencia; 11 ►F/g. Conveniente, proporcionadoy concordante; 12► Mascarilla para proteger de agentes patógenos o tóxicos; 13>Utensilio para rociar la ropa; 14>Linea imaginaria que une los puntos de la tierra con la misma pluviosidad media anual; 15► Oficial muy preeminente en la milicia antigua, inferior al condestable; 16 ► El que tiene por oficio fabricar y componer órganos; 17 ►Oriente, punto cardinal; 18> Improperio, ofensa, injuria; 19kAsistente a un aula no matriculado corno alumno;20*-En el cine, persona que interviene corno comparsa.
Las palabras se forman con las siguientes silabas ar - bo - brùs - ca - ca - cal - eia - cien - co - ere - da - dad - de - di - dor - du - el - es - ex - fe - ga - gra - hie - i -1 - in - la - lar - le - ma - mar - men -mó-na-ne- ni - ni - o - o - or - pa - pa - que - ra - rio - ris - ro - ro - ro - seg - so - sul - ta - ta - tar - te - te - ti - ti - to - to - tra-tud - ur-ve-yen.

BAJANLA
BANDERA 4 REUNAY 

GUARDE 
COSAS DE 

VALOR

1 SOLAS EN
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PARRILLA
CORREAS C 

CINTURONES
ENCAMI- 
NARSE
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ELAVE

;

QUE ME 
BERTENE- 

CEN iFEM i

PINZA
. - ■ ■ -

■>
DISTAN- 
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>

COMPARAR
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L>
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DOS ANOS

-► 1

EN LA PAR
TE BAJA ABREVIA- 
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>

Soluciones Claringrilla N9 20.411
Sudoku N9 7.104 La conciencia es un universo y su sol es el
_, . amor. Enrique Federico Amiel. Escritor y
Basico .... .
_______________ filosofo SUIZO.

Sudoku
N2 7.105

Complete cada tablero (subdividido en nueve cuadrados) de 81 casillas (dispuestas en nueve fìlas verti- 
calesy horizontales) Menando los casilleros vacios con los nùmeros del 1 al 9, de modo que no se repita 
ninguna cifra en ninguna fila vertical ni horizontal, ni en cadacuadrado. Las soluciones, manana.

Bàsico

6 8 7

5 3 7

4 6 9

2 1 7 4

5 4 2

2 9

7 9 8

6 5

8 4

Avanzado

1 7 5

8 5 3 2

9

2 1 9 7

8 7

9 3 4 8

5 3 1

1 4

7 z

3 8 1 6 9 4 7 2 5 ▼ ▼
7 9 2 3 8 5 4 6 1 1 C U L T 1 V A D O

6 5 4 2 7 1 3 9 8 2 T R A Q U E T E O

4 2 9 8 3 6 5 1 7 3 R E C O R R 1 D O

1 3 8 7 5 9 2 4 6 4 P R O P O S 1 T O

5 7 6 1 4 2 9 8 3 5 M O N O P O L 1 O

9 4 3 5 6 8 1 7 2 6 E X C L U Y E N

8 1 7 4 2 3 6 5 9 7 E L 1 T 1 S T A

2 6 5 9 1 7 8 3 4 8 P R E O c U P A R

Avanzado
9 C O N F u s O N

10 C A C O F 0 N f A
5 3 7 8 4 9 2 6 1 11 A V I C u L T 0 R

1 9 8 5 2 6 7 3 4 12 F R A G M E N T O

2 6 4 7 3 1 9 8 5 13 D I E T | S T A

4 8 9 3 6 7 5 1 2 14 M A S E T E R O
7 1 2 4 8 5 3 9 6 15 A C u A P L A N 0

6 5 3 1 9 2 8 4 7 16 M O N O S A B | 0

3 7 6 9 5 4 1 2 8 17 C A U D f M A N o

8 2 1 6 7 3 4 5 9 18 M A N | c O R T o

9 4 5 2 1 8 6 7 3 19 B A 1 L A R 1 N A

Solución Autodefinido
Horizontales. Pretinas, erina, mias, cid, alocado, onerosa, jet bi, ama, eral, abajo, ona, Asis, ingrato. Verticales. Arrian, mani, alejaban, atesore, ir, cotejar, ùnicas, rosa, anidaba, it, asado, iluso.

Predo de los opdonales
Arquitectura $ 2.800,00 - Revista N $ 11.000,00- ELLE $ 7.000,00 - Genios $ 3.000,00-Jardin de Genios $ 3.000,00- Lanzamiento 

Frozen $ 9.999,90- Losjuegos del hambre $ 13.999,90- Autos de Colección 2 $ 11.999,90- Arquitectura con DNI $ 3.300,00 - Magali 

Tajes $ 9.999,00 - Preescolar Genios $ 4.500,00 - Arquitectura con MAS $ 3.500,00 - Genios Edición Lanzamiento $ 4.000 - Jardin de 

Genios Edición Lanzamiento 12025 $ 6.500,00-Jardin de Genios Edición Lanzamiento 2 2025 $ 5.000,00- La casa de munecas de 
Gabby $ 9.999,90- La casa de munecas de Gabby Casa Contenedora $ 19.999,90- Relanzamiento La Casa de Peppa Pig Caja $ 

19.999,90- Relanzamiento La Casa de Peppa Pig Pack 3x2$ 19.999,90-

Edición del dia
Edición de 56 pàginas para Capital Federai, Gran Buenos Aires, 
Campana,  Capilla del Senor, Empalme Lobos, La Plata, Lobos, Lujàny 
Zàrate. Edición de 56 pàginas para el resto de la Argentina El predo 
de tapa es sin recargo de envio para Capital Federai, Gran Buenos Aires 
y La Piata Para el resto del pais el predo de tapa es con recargo.
DIRECCIONES:  Arte Gràfico Editorial Argentino S. A. Registro de la pro- 
piedadintelectualn°4296905. Dirección, Redaccióny Administración:

Piedras 1743 (1140), Capital. Fax:4309-7200. Impresióny Circulación:Ze- 
pita 3220 (1285), Capital. Tel:4309-7800. Fax4309-7810. Publicidad: la
cuali 1846 (1139), Capital. TeE 4348-7777. Fax Publiddacfc  4348- 
7704/7730. Fax Clasificados: 4348-7707.

CLARIN ES PROPIEDAD DE ARTE GRÀFICO EDITORIAL  ARGENTI
NO S.A. EDITOR RESPONSABLE: RICARDO KIRSCHBAUM.

clasificados.clarin.com

clasificados.clarin.com
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CARTAS AL PAÌS

“Modification de la Ley de Trànsito y Seguridad Vial”

En el Boletin Oficial de la Nación, de fecha 18 de marzo de 2025, se publica el decreto 196/2025 de “Modificación de la Reglamentación General de la Ley N° 24.449 de Trànsito y Seguridad Vial” en virtud del cual se introducen . re- t gulaciones màs àgiles y flexibles con el fin de implemen- tar una licencia nacional de conducir digitai con validez en todo el pais, la que serà emitida por las autoridades juris- diccionales previa autorización de los centros de emisión de licencias por la Agencia Nacional de Seguridad Vial (Ley 26.363) que tiene entre sus funciones determinar los requisites para la emisión de dicha licencia, unificando los cri- terios para su otorgamiento”.Remarcando que esencialmente en lo que hace a la licencia de conducir seràn otorgadas por ùnica vez y su vi- gencia se regirà conforme lo siguiente: las personas de hasta 21 anos de edad seràn habilitados por el màxime que establece la Ley, las màs de 70 anos de edad mantendràn la vigencia de su licencia nacional de conducir constatando su aptitud psicofisica anualmente.Las provincias y municipios que no hayan adherido a las leyes nacio- nales precitadas deberàn hacerlo en està oportunidad salvo que, corno sucede con la Municipalidad de la ciudad de Zapala, se encuentre adherida a la ley Nacional de Trànsito y Seguridad Vial N° 24.449 y 26.363 conforme las ordenanzas N° 155/1996 y N° 261/13 respectiva- mente.Finalmente destacó que la norma se dictó el 17 de marzos de 2025, pu-

blicada el 18 de marzo de 2025 y està vigente a partir del dia siguiente a la publicación en el Boletin Oficial, es decir el 19 de marzo de 2025.
Héctor Luis Manchini
ABOGADO / EX JUEZ DE LA CÀMARA EN TODOS LOS FUEROS DE

ZAPALA
hectormanchini@gmail.com

Unrecuerdoporel 
fallecimiento de GasallaY se nos fue otro grande: Antonio Gasalla. Recuerdo haberlo visto junto a Carlitos Perciavalle y Edda Diaz en la década del ’60, en teatritos “Off”, con nombres tan ex- tranos corno el humor que hacian: El Pato Cojo, La Gallina Embarazada. Irreveren- tes, trasgresores, iconoclastas, rompian la cuarta pared en sus originales espectà- culos de café-concert, metiéndose con el pùblico sin tapujos ni pudor.Pienso en otros enormes actores y ac- trices que partieron: China Zorrilla, Tato Bores, Jorge Guinzburg, Fernando Pena, Alejandro Urdapilleta, Mariana Briski, tan talentosos, tan fuera de serie. jGracias por tanto, Antonio! jTe recordaremos con una sonrisa, Maestro! jBuena gira!
Irene Bianchi
irenebeatrizbianchi@hotmail.com

"Gracias a la viveza criolla 
toleramos una triste agonia"Los que estamos de vuelta y nos preocu- 

pan quienes nos sobrevivan, podemos dar testimonio de està epidemia de creciente penuria traducida en hambre y carencias indignas, màs pobreza mental por falta de educación (hecho criminal). No hay “con- ciencia moral”, ni “conciencia de limite”, solo ambiciones enfermizas.Los extranjeros que se instalan a vivir aqui, ven lo que no vemos. Sin embargo, un sector critico, advierte la estafa moral, el ànimo mafioso, la violencia de arriba y de abajo, la corrupción naturalizada, las ence- rronas eleccionarias que obligan a optar entre lo malo y lo peor. Vieja historia de enga- nos, impune y obscena. Un fenòmeno social transversal, ruin, contrario al cambio, pues, el negocio es vivir de los que trabaja- mos y pagamos los impuestos para una mejor educación, salud, seguridad, cultura, jus- ticia, ayuda social y tantas otras cosas que funcionan en un pais normal.Ser honesto y vivir del trabajo, es, ser tonto. Gracias a la “viveza criolla” padecemos una interminable agonia. Se manipula mediante las emociones o los sucedàneos de las ideas y el pensamiento: el slogan. Un pa

is donde los menos viven corno piensan y, los màs piensan corno viven. No podemos ser cómplices del silencio. La resistencia es el camino capaz de cambiarlo todo. En la otra orilla, un pais aprendió la lección.
Roberto M. Cataldi Amatriain
MÈDICO, PROFESOR UNIVERSITARIO Y

ESCRITOR/ rcataldi@intramed.net

Los barras que van a la 
cancha, y al Congreso• En oportunidades de ir a la cancha de mi querido Club River Piate, tengo que pasar dos o tres controles y me revisan ademàs la carterita porta documentos.Me pregunto còrno puede ser que cuando hay esos actos en el Congreso, progra- mados por distintos politicos, dirigentes de futbol, etc, no se revisa lo que lleva la gente a la Plaza. Encontramos mazas, obje- tos cortantes, facas, armas de fuego, pie- dras en el elemento de transporte (la mo- chila).Còrno es eso de dar vuelta patrulleros y quemarlos? i Depósitos de basura y que- 

marlos? <» Frentes de negocios?Volviendo al operativo de fùtbol, hasta la mochila pasa por la vista de los agentes que adecuadamente cumplen su función.^No se puede hacer lo mismo en el Congreso o es el propio Gobierno que fomenta este tipo de operaciones sucias para mostrar la misma cara de hace 50 anos?
Esteban A. Trefiletti
etrefiletti@sinectis.com.ar• El Institute San José de Flores brinda desde hace 120 anos una educación de calidad en sus tres cursos, inicial, primario y secondario. Ayer me encontré con la marcha anual con cientos de sus alumnos portando la ima- gen de su patrono por las calles del barrio. Me llenó el alma verlos. Pero después me surgió una inevitable reflexion. Me di cuen- ta del abismo dramàtico con lo ocurrido el miércoles 12, en la marcha por los jubilados.Cooptada por los violentos que sólo saben destruir y una represión necesaria pero des- medida y no bien manejada. 2 Qué clase de ejemplo estàn dando a nuestros chicos y jó- venes la violencia de nuestros dirigentes politicos y gremiales con insultos y agresiones al Gobierno, incapaces de un diàlogo que be- neficie a todos? Sólo me queda confiar en nuestra buena juventud, estudiosa y trabaja- dora y en su inteligencia, para lograr en el futuro el buen pais que no le ofrecemos.
Matias Ambal Rossi
matiasrossi2014@gmail.com

"Médicos prestigiosos de 
la Argentina con talento"Es sabido que Argentina ha dado a la historia y presente de la ciencia mèdica universa! varios aportes. Y también es muy conocido que varios rozaron el Nobel de Medicina, incluso aùn alguno està en carrera.Por elio, cuando se ve el accionar de algu- nos publicitados galenos, que son arribistas de la mediocre politica argentina y con in- fulas de presidente sin que les de el pinet, doy una primicia. Hace muy pocos meses, el profesor Elias Hurtado Hoyo, presidente de Honor de la Asociación Mèdica Argentina fue designado miembro emèrito de la Academia Nacional de Medicina de Francia. Otro gran ejemplo, fue el gran traumatòlogo argentino de origen francés Marcelo Fitte, alma mater de ALPI.
Héctor De la FuenteCORRESPONSAL SOCIEDAD ARGENTINA DE PERIODISMO MÈDICO.
hectordelafuente2023@gmail.com
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ACTUALIZADAS Por Maitena

E
scribo en las visperas de mi cum- pleanos. Nunca me sorprende la edad a la que ingreso, porque por lo menos desde cuatro meses atràs me la vengo adjudicando. Mi relación con la edad no està determina- da por el temor a la pérdida de la juventud, las arrugas o el colàgeno. De verdad creo que los anos son una cuestión interna, un estado mental. Que es el querer seguir haciendo cosas, creciendo en tu profesión, cambiando de profesión, experimentando en la vida y en nuevos saberes, el elixir de la juventud.Hace poco encontré la palabra que no quie- ro que me embargue y no se la deseo a nadie: midorexia, el miedo extremo a envejecer. A mi me gustarla verme corno Angela Molina y no corno Pamela Anderson. Escucho a algu- nas conocidas que siguen viéndose o aspi- ran a verse corno bombas sexuales, o a ena- morarse perdidamente tal cual lo hicieron en la primera juventud, habiendo corno ol- vidado que ya se casaron dos veces, que tie- nen hijos treintaneros, que van para abue-

Pasiones Argentinas(iCuàntos anos tenés? Las arrugas y la literatura
Patricia SuàrezEscritora

las o son abuelas, que atravesaron el amor y que el amor las atravesó màs de una vez. Hay una obsesión por reeditar las experiencias de la juventud, sin recordar que ahora somos una version corregida y ampliada de aquella primera edición.Yo quiero envejecer contenta, lo màs salu- dable y lùcida posible.Mi relación con la edad està determinada porla literatura.Me decidi a que la literatura iba a ser mi vida, luego de cuatro anos cursados en la ca

rrara de Psicologia en la Universidad de Rosario. Tuve una crisis vocacional y dejé la carrara. Mis padres me quisieron matar -hoy pienso que con razón-. Empecé a escribir cuentos, sola, porque me daba vergiienza ir a un taller literario. Andando los anos me anime y cursé varies anos en el taller de Hebe Uhart y estudié con Mauricio Kartùn. Co- mencé con el periodismo cultural, en varios medios gràficos. Y considerò que enviar ma- teriales a concursos literarios podia ser una buena idea para visibilizar mi trabajo y ade

màs ganar un premio que pudiera susten- tarme por un tiempo.En aquella època, a fines de los ’90, era muy dificil editar siendo joven. Esa opción estaba reservada a los genios estilo Arthur Rimbaud. Antes de los 25 anos casi nadie te to- maba en serio y mucho menos las editoria- les; y yo tenia 25 anos. No les interesaban nuevas voces, las formulas comerciales de la literatura juvenil no existian o se conside- raban despreciables. Es màs: irecién se estaba inventando en la Argentina la literatura juvenil!En mi època -segùn Mauro Libertella cuando uno dice “en mi època” se refiere a sus 20 y sus 30 anos- a alguien que escribia se lo em- pezaba a llamar escritor después de los 40 anos. Antes de los 40, eras un chiste. De alli que siempre me pareció que cada ano que cumplia me hacia màs experta, màs sabia, mejor paratìa a la hora de escribir. Y lo sigo creyendo, igual que ustedes saben en sus co- razones que la sabiduria habida en sus ofi- cios, tiene el valor de mil liposucciones.
CRIST Adiós Antonio Gasalla, gracias YO, MATIAS Por Sendra
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